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El gobierno municipal intormó de su decisión a-la comisión de realoios: 

Alcalá pagará 300 11illones para aloiar chabolistas 
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AUDIO 

Día Mundial de la Diabetes: · 
Pruebas gratuitas 

durante el lin de semana 

Fiesta de San Diego 
Se abrirá el arca con 
el cuerpo incorrupto . 
Del 12 al 20 29 f!mt~ONE 
e ~Dl-

iiviembre: 

Untestival 
de50 
millones 
Este 
hombre 
desapareció 
deCobeña 

~~m PHI ERA 
AUDIFONOS AUDIFONOS 

INTRACANALES RETROAURICULARES 
Desde 99.000 Ptas./ud. Desde 39.000 Ptas./ud. LA RESPUESTA A LA SORDERA 

LOS GRANDES CENTROS INTEGRALES DE LA SALUD AUDITIVA 
10 CENTROS A SU SERVICIO: COSLADA, TORREJÓN, ALCALÁ, GUADALAJARA 

Plaza de Cervantes, 25 - Tel. : 91 883 55 32 (cita previa) - ALCALA DE HENARES E-m a~:~~·!f;~ª1~-~s5a n . e s 



ANTE UN PROBLEMA LABORAL ACUDA 
A UN GRADUADO SOCIAL, 
SU ESPECIALISTA. 
La profesión de Graduado Social se creó en 1950. Los Graduados sociales, son 
los titulados a los que corresponden las funciones de estudio, asesoramiento, 
representación y gestión en materia laboral y de Seguridad Social. 

Ante los temas de Seguridad Social o de Trabajo no se pue
de improvisar. Selección de personal, contrataciones, fija
ción de niveles salariales, nóminas, liquidaciones de Segu
ridad Social, aplicación de impuestos, interpretación de 
Convenios Colectivos, sanciones y despidos son cuestiones 
importantes para cualquier empresario. 

EXIJA QUE SU ASESOR LABORAL SEA UN 
GRADUADO SOCIAL 

DESPACHOS DE GRADUADOS SOCIALES 
EN ALCALA DE HENARES 

Pedro Moreno Perea - Colegiado núm. 395 
Aspro, Asesores profesionales. e/ Teniente Ruiz, 2 - lº J -Tlf.: 91 888 33 94 

Felisa Fernández Rojo - Colegiado núm. 2.602 
Taeco Asesores. e/ Cervantes, 2 - 1 o B'- Tlf.: 91 878 78 86 

~~~~~~~•~~~~~~--

Angel Luis Afonso Ramos - Colegiado núm. 2.953 
Tefico, Asesoría de Empresas. e/ Libreros, 9 - 2º - Tlf. : 9188919 55 

~~~~~~~•~~~~~~--

Guillermo E. González Mayoral - Colegiado núm. 3.512 
Mayoral Asesores. e/ Torrelaguna, 6 local - Tif.: 91 889 72 29 

~~~~~~~•~~~~~~--

Pedro J. Valenciano García - Colegiado núm. 1.446 
Aspa Asesores. Camino del Juncal, 6 -Tif.: 91 880 54 64 

~~~~~~~•~~~~~~~ 

• COLABORA EN LA PREVENCION DE RIESGOS LABORALES Y w Mutual Cyclops GESTION DE ACCIDENTES DE TRABAJO CON ws GRADUADOS 
MutuadeAccidentesdeTrabajo SOCIALES DE ALCALA DE HENARES 
y Enfermedades Profesionales 
de la Seguridad Social n: 126 



IDDIDbiliaria DIUDiCiDll 
Si no fuera porque en el 

ayuntamiento alcalaíno hay 
concejales sin duda avispa
dos, habria que sospechar que 
alguien se aprovecha de su 
bisoñez para endilgarles pro
piedades inmobiliarias que 
sus administrados, los ciu
dadanos, no necesitan en 
absoluto, pero son obligados a 
pagar mediante impuestos 
mayores o renuncia a servicios 
más convenientes que dispo
ner de edificios viejos cuyas 
enormes exigencias de adqui
sición, rehabilitación y mante
nimiento se conjugan perfec
tamente con su inutilidad. 

El PP afirma que al ayunta
miento complutense le ha dado 
envidia del rector Gala y que se 
va a poner a hacerle la compe
tencia inmobiliaria. No diremos 
que sí ni que no. Sí diremos 
que, si así fuera, el rector lleva
ria una cabeza de ventaja al 
ayuntamiento porque él no 
suele comprar los edificios, 
sino consigue que sus propie
tarios se los cedan a la univer
.sidad. Luego, sí, la universidad 
tiene que dedicar muchos 
recursos -dinero y personas- a 
restaurarlos y mantenerlos, 
pero al menos se ha ahorrado 
el coste de comprarlos. El 
ayuntamiento, no; este ayunta
miento es mucho más decidido 
y no pasa una semana sin que 
nos digan que va a emplear 
algunos cientos de millones en 
comprar esto o aquello. Por 
supuesto, también se nos dice 
que al final no lo pagará el 
ayuntamiento, sino tal o cual 
organismo, lo que da igual por
que en uno u utro caso quien 
paga es el contribuyente. Tam
bién en eso el ayuntamiento 
pierde en comparación con la 
universidad porque ésta es 
capaz de generar al menos 
algunos recursos propios que 
no provienen de impuestos. 

El gobierno municipal alca
laino debe recordar que su 
ayuntamiento está endeudado 
hasta las cejas y sus acree
dores esperan cobrar, no que 
se endeude más sin ton ni 
son. 

PUERTA de Madrid 

Edltorlal 

PrDbleDllS en el gabierna DIUDiCiDI e· 

Algunos socialistas se que
jan de que IU les pisa el terre
no en el gobierno municipal, 
aunque su fuerza por número 
de concejales es poco más de 
la tercera parte. Estas quejas 
pueden estar fundadas, pero 
los socialistas quejosos ten
drán que reconocer que, en 
buena parte, ello se debe a que 
el régimen de funcionamiento 
de IU es habitualmente mucho 
más rápido que el del PSOE. 
Por esa parte, los socialistas 
podrian tener la compensa
ción de que les den hecha gran 
parte del trabajo, aunque 
pisándoles el protagonismo. 

Los socialistas tienen ade
más problemas más graves 
porque se producen entre 
ellos. Estos problemas derivan 
del deseo de Javier Ocaña de 
hacer valer sus propios crite
rios, deseo poco de extrañar, 
se diga lo que se diga respecto 
a si fue o dejó de ir en una lis
ta del PSOE o de más siglas, 
porque todo el mundo sabe 
que Ocaña no es del PSOE, 
sino un asociado a la candida
tura del PSOE que fue inclui
do en ella como consecuencia 
de acuerdos. Habrá que recor
dar que el concejal del PDNI 
no iba en la candidatura que 
votaron los socialistas alcalaí
nos y que les fue impuesto por 
la autoridad competente. 

En esta misma semana se 
ha producido la primera crisis 
de gobierno en el ayuntamien
to alcalaino como consecuen
cia de que Marta Luna se ha 
encontrado con que Javier 
Ocaña presentó en la comisión 
de gobierno las bases para 
contratar a un gerente para la 

agencia tributaria municipal 
sin comunicárselo previamen
te siquiera, pese a que, natu
ralmente, tal gerente habrá de 
encuadrarse en el organigra
ma de Hacienda, que estaba 
hasta ese momento bajo la 
dirección de la concejal socia
lista. 

Marta Luna, poco acostum
brada a que alguien tome deci
siones sin consultarla sobre 
asuntos que la afectan direc
tamente, ha reaccionado de 
una manera a la que están 
poco acostumbrados los con
cejales de carril: se ha sentido 
ofendida por esa intromisión 
en su área de competencia sin 
siquiera informarla, ha hecho 
saber su disconformidad y se 
ha ido dando un portazo. 

La consecuencia lógica es su 
cese en esas funciones. Así no 
sólo se cuartea el organigrama 
de gobierno, sino también la 
cohesión del grupo porque hay 
en él demasiadas cosas mal 
hilvanadas. No es el momento 
de enumerar los descosidos 
que aparecen progresivamente 
en el equipo de gobierno ni de 
aventurar un criterio sobre su 
origen; para eso tienen los tres 
partidos gobernantes sus pro
pios analistas. Pero sí es el 
momento de exigir al gobierno 
municipal que no use el dine
ro de los contribuyentes para 
luchas partidistas por el poder 
dentro de su grupo. 

El alcalde no es sólo repre
sentante de la ciudad; tam
bién es el presidente de la cor
poración municipal y por tan
to debe presidirla y dirigir y 
coordinar con eficacia las 
labores de sus concejales. ,.. ........ 1-
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amisianes de testeias 
Los directores de ciertos 

organismos oficiales tendrian 
graves dificultades para justi
ficar el dinero que cuestan 
esos organismos al contribu
yente con un inventario de los 
servicios que prestan dentro 
de su finalidad natural, aque
lla para la que fueron creados. 
Algunos de esos organismos 
no consiguen sobresalir entre 
sus homólogos por la calidad 
de sus prestaciones en lo que 
cabe esperar de ellos por su 
misma naturaleza, pero sí 
sobresalen muy por encima de 
la media en lo que podriamos 
llamar actividades colaterales, 
extraescolares, complementa
rias o como prefiera denomi
narlas en cada momento el 
ganapán -ya, el ganacaviar o 
ganajabugo, tal como se han 
puesto los presupuestos 
públicos- de turno. 

Algunos de estos castigado
res de la sociedad, a la que de 
vez en cuando enamoran con 
engaños de donjuán, podrían, 
como el Tenorio, decir aquello 
de "si buena vida os quité, 
mejor sepultura os di", en la 
forma de "si no os doy lo bue
no que me encargasteis y por 
lo que me pagáis, os doy lo 
mejor que me da la gana". 

Habitualmente, sean cuales 
sean la cosa y el director de la 
cosa, lo más fácil es desviarse 
por el camino culturaloide, lla
mando cultural a lo festivo. Ya 
que no son capaces de rendir 
como se espera de ellos en vir
tud del encargo que les fue 
hecho y aceptaron -y por el 
cual cobran-. organizan actos 
pomposos con gran prosopo
peya que demasiadas veces no 
interesan ni a sus mismísimos 
protagonistas. Así se cubre el 
objetivo de distraer a la socie
dad y hasta algo más cómodo 
para ciertos administradores 
de fondos públicos: aburrir a 
los ciudadanos y que miren 
hacia otra parte. 

Y ello se logra simplemente 
con convertir a ciertos orga
nismos creados para servir al 
ciudadano en algo así como 
comisiones de festejos. 

VOLVO S40 DESDE U7U13 PU.1 Por mucho 
que le cueste creerlo, es cierto. Si no hubiese 
visto este anuncio jamás habría descubierto 
que existe un coche tan seguro a un precio tan 
sugerente. Y es que, en lo que se refiere a segu
ridad/. el Volvo ~40 no drefrauda, y en lo que 
se rettere a precio tampoco. 
"IVA, impueslo de matriculación y transporte incluidos. 
Techo solar, llanlos de aleación y krialaras opcionales. 

Antigua Ctra. Nacional 11 km. 32,300 
Tlfs.: 91 882 97 30 - 91 882 97 32 
Alcalá de Henares (MADRID) 

1 J de noviembre de 1999 



La princesa Irene de Grecia junto a Miguel Ángel Moratinos. Manuel Gala, con el ministro de Exteriores, Abel Matutes. 

Setenta personalidades hablaron de la imponancia 
"De la educación v la cultura" en el proceso de paz para Oriente Medio 

El ministro de Asuntos Exteriores clausuró 
el "111 Encuentro lnterreligioso de Alcalá" 
El ministro de Asuntos Exteriores, Abel Matutes, presidió el acto de clausura del "W Encuentro 
Interrellgioso de Alcalá", celebrado el dia 11 de noviembre en el Paraninfo de la Universidad Cis
neriana. No fue el ministro español la única personalidad presente en el acto. Junto a él estu
vieron las princesas Irene de Grecia y Widjan Ali de Jordania, Miguel Angel Motatinos, enviado 
especial de la Unión Europea para el Proceso de Paz en Oriente Medio, ministros de Marruecos, 
Israel y Palestina, y rectores de diferentes países hasta un total de 70 personalidades. 

El encuentro, que dio comien
zo el dia 10 de noviembre, fue 
organizado como en anteliores 
ocasiones por el Instituto Inter
nacional de Estudios Sefardies y 
Andalusíes, dependiente de la 
Universidad de Alcalá, bajo el 
título "De la Educación y de la 
Cultura", como posibles vías 
para trabajar por la paz en el 
Mediterráneo. Y así se ratificó 
en la declaración que las Uni
versidades participantes en el 
"III Encuentro Interreligioso" 
realizaron a su término, decla
rándose "instituciones de edu
cación y cultura creadoras de 
identidad cívica, que están lla
madas a representar un papel 
significativo en el proceso de paz 
de Oliente Medio". La declara-

'· n de noviembre de ,999 

ción añade que "dichas funcio
nes quedan singularizadas por 
la capacidad que las universida
des tienen para construir pro
gramas de paz, de desarrollo 
social y de convivencia entre los 
pueblos del Mediterráneo, en 
orden a contrtbuir a la paz en 
este área". En consecuencia, 
"las universidades participantes 
en el III Encuentro Interreligioso 
de Alcalá expresan su voluntad 
de establecer medios de colabo
ración y se proponen presentar 
ante la Unión Europea y las 
autolidades e instituciones 
competentes las propuestas 
adecuadas para conseguir 
dichos objetivos. Para ello se 
comprometen a crear una comi
sión provisional que, en el futu-

.. 

ro inmediato, estudie las formas 
precisas de colaboración". 

Todavía es sólo un manifiesto 
de buenas intenciones que ten
drá que matelializarse en pro
puestas concretas, pero que al 
menos indica que hay ganas de 
colaborar y sobre ello insistió el 
rector de la UA, Manuel Gala, en 
su intervención durante el acto 
de clausura: "Desde su modes
tia, la Universidad de Alcalá 
ofrece este espacio para seguir 
trabajando por la paz y el enten
dimiento en el Mediterráneo. La 
voluntad está aquí. Lo hacemos 
desde la sociedad civil pidiendo 
ayuda a todos aquellos que nos 
la deben y pueden prestar. por
que es un conflicto que merece 
termine lo antes posible". 

Un momento 
para la oración 
Por iniciativa del obispo de la 

diócesis de Alcalá, Monseñor 
Jesús Esteban Catalá, este 
encuentro religioso encontró 
también un momento para la 
reflexión y la oración por la paz 
en Oliente ,Medio y en todo el 
mundo. Pensando en los partici
pantes que eran creyentes, ya 
fueran católicos, judíos o 
musulmanes, se creyó oportuno 
compartir de alguna forma esas 
creencias, sobre todo para dar 
contenido al adjetivo "Interreli
gioso" del encuentro. Así, al tér
mino de las mesas redondas de 
la prtmera jornada, se invitó a 
los participantes a guardar un 
momento de silencio para pedir 
por la paz en el mundo, solici
tando a los no creyentes que 
respetaran este gesto. 

NOVIEMBRE 
Día 4 ......... 35.258 
Día 5 ......... 94.884 
Día 8 ......... 67.311 
Día 9 ......... 40.615 
Día 10 ......... 62.870 

Rdntep 
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4-5 
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RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n y Cajal, 1 - T1f. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 
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Calle Azucena, 3 (junto a Plaza Cuatro Caños) 

SQAND-CONSTRC. 
CASTILLOS ARENA 

CIENTOS DE ARTICULOS EN OFERTA A PRECIOS INCREIBLES 
Adelante sus compras para que el\cuentre los artículos de su interés 

Ofertas válidas hasta el 31-12-99 
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Luis Mariano González y Pedro Medina, directores del festival, en la presentación de la 29 edición. 

la Muestra Internacional de largometraies se traslada al mes de diciembre 

El Festival de Cine de Alcalá tiene 
50 millones de presupuesto 
Alcalá volverá a ser un año más punto de encuentro de cinéIDos con la celebración del 29 
Festival de Alcalá, uno de los más veteranos de nuestro país, que se celebra del 12 al 20 
de noviembre próximos. La exhibición de más de 300 obras, entre cortometrajes y largo
metrajes de secciones competitivas e informativas, exposiciones y la presentación de una 
publicación sobre guionistas del cine español componen el programa de este festival, que 
cuenta con un presupuesto de 50 millones de pesetas, de los que 16 millones aporta la 
CAM, 16 el Ayuntamiento de Alcalá y el resto otros patrocinadores. 

Entre las novedades de esta Mariano González, que cree pesetas, contará a partir de este 
edición cabe destacar el apoyo, que, lejos de perder su identi- año con un segundo dotado con 
económico y organizativo, más dad, el festival la mantendrá y 300.000 pesetas. 
decidido de la Comunidad de además se extenderá y ampliará En cuanto al Certamen de 
Madrid en virtud de un conve- su repercusión. Videocreación, hasta la fecha 
nio que se firmó el pasado año. Otra novedad es la incorpora- destinado a autores de Alcalá, 
La principal ventaja es que ya ción de nuevos premios en el crece este año al ámbito de la 
no se depende de una subven- Certamen Nacional de Cortome- CAM, pasando a denominarse 
ción que puede llegar o no, sino trajes -al que se han presentado "Certamen de Videocreación de 
que existe una partida fija de la 143 obras, de las que se han la Comunidad de Madrid". 
CAM para el festival, que puede seleccionado 40- destinados a Los guionistas de cine espa
contar con ese dinero antes. los mejores efectos especiales, el ñoles cobran especial protago
"Esto nos da estabilidad y tam- mejor sonido y un premio a los nismo en la 29 Edición del Fes
bién nos compromete a exten- valores sociales. El premio tival de Cine de Alcalá-Comuni
dernos por la comunidad de Comunidad de Madrid, que has- dad de Madrid, con la publica
Madrid", explicó uno de los ta ahora consistía en un primer ción de un libro y la proyección 
directores del festival , Luis y único premio de 500.000 de un ciclo con las mejores pelí-

DESPACHO DE ABOGADOS 
Especializaciones: 

29 FRTIVAL DE CINE 
AiW1 DE HENARES 
COMUNIDAD DE MADllD 
Del 1211ztwlltitllllrt4t 1999 

culas de algunos de ellos. Tam
bién se va a desarrollar la pri
mera parte de un proyecto enca
minado a estudiar la última 
década del cortometraje en 
nuestro país, que tendrá su 
continuación y culminación en 
la próxima edición del festival. 
Este año se celebrarán unas jor
nadas de estudio sobre el fenó
meno y se proyectará un ciclo 
de lo más significativo de la pri
mera parte de la década. Una 
interesante muestra sobre la 
historia del cine a través de sus 
inventos y otra dedicada a 
Buñuel en el centenario de su 
nacimiento, y un muestrario de 
los mejores cortometrajes cuya 
temática central ha sido el sexo 
completan lo más destacado de 
la presente edición del festival. 

La Muestra Internacional de 
Largometrajes, que hasta ahora 
comenzaba nada más terminar 
el festival, cambia este año su 
fecha de exhibición. "Para no 
saturar la programación con 
veinte dias de cine, hemos creí
do conveniente trasladar la 
muestra al mes de diciembre. 
Será bueno para el festival, que 
ya tiene entidad suficiente para 
andar por sí solo. Y mantene
mos la muestra en un mes en el 
que la cartelera no ofrece dema
siado a los amantes del cine", 
comentó Luis Mariano Gonzá
lez. 

M8' Luz SEVILLA 

INSTITUTO 
OFTALMOLÓGICO 
DEALCMÁ 

Civil, Penal, Administrativo~ 
Laboral y Seguridad Social 

¡Deja que t:e veamos! 

C/ Mayor, 42-2º 
Teléfono nº 91/889 1 O 26 

, ! de noviembre de ,999 

l -:: Vía Complutense, 77 
~ 28805 Alcalá de Henares 
~ Teléfono 91 88 20 189 
~ 
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IE PLAZA 
DE 

CERVANTES 
ANTES DEL MERCADO 

Es un provecto elaborado por la delegación municipal del distrno Centro 

El PP propone al gobierno 
municipal colocar placas 
de cerámica en las calles 
El presidente de la delegación municipal del distrito Centro, el concejal del PP Francisco 
Bernáldez, propondrá al gobierno municipal que apruebe un proyecto para sustituir las 
viejas placas de chapa del callejero en el casco histórico por placas de cerámica con una 
estética medieval y renacentista. El proyecto, según Bernáldez, se enmarca en los traba
jos que comenzó a desarrollar la comisión local de patrimonio artístico, creada ei;t 1978: 
"Esta comisión ha tenido una labor muy importante ya que gracias a ella se ha permitido 
llevar a cabo la restauración y rehabilitación de muchos edificios del casco histórico de 
Alcalá. En 1995 se nos dio el premio Europa Nostra y en 1998 recibimos la declaración de 
patrimonio de la humanidad como broche de oro". Bernáldez afirmó que "este ritmo de tra
bajos y de títulos no se corresponde con la realidad de algunos aspectos de la trama urba
na que demandan una intervención rápida como por ejemplo en el enterramiento del 
cableado, en la regulación de la publicidad estática y en un mobiliario uniforme". 

Francisco Bemáldez desta- porque las letras han perdido niente sustituirlas por las de 
có que dentro del mobiliario el color de contraste. Y aún cerámica guardando las más 
urbano está la señalización y peor porque hay calles como antiguas" . Según el concejal 
rotulación del callejero muni- la Ximenez de Rada, en la del PP "las placas de cerámi
cipal: "Alcalá tiene un pasado que los propios vecinos han ca son mucho más vistosas y 
histórico y monumental muy pintado el nombre de la calle, atractivas para el turista. 
singular. Por eso queremos eso suponiendo que cables o Estas placas se sujetarian 
que cuando los visitantes y construcciones posteriores con un cuadro metálico". 
los propios alcalaínos pasen no hayan tapado el nombre El presidente del distrito 
por una calle la reconozcan de la calle o plaza. Centro afirmó que "sabemos 
con exactitud. No basta con Bemáldez apuntó en nom- que esto es costoso y por par
rotularlas correctamente bre del PP que "para nuestro te del distrito no se puede 
sino que pensamos que es casco histórico no creemos hacer. Nosotros pensamos 
conveniente que tenga en que sea conveniente utilizar que el ayuntamiento podría 
cuenta la especificidad del placas de chapa o de alumi- hacer la sustitución de pla
casco histórico. La señaliza- nio. La propuesta que noso- cas en dos fases realizando 
ción y rotulación en el casco tros hacemos desde el grupo en la primera las calles más 
debe ser suficiente, identifi- popular a través de la delega- significativas. Cada placa de 
cable y legible. Sin embargo ción del distrito Centro es la cerámica cuesta 15.000 
la realidad actual es muy dis- utilización de placas de cerá- pesetas si lleva dibujo incor
tinta. Desde luego es insufi- mica. En aquellas calles en parado por lo que el presu
ciente, inadecuada y a veces las que hay placas de caliza puesto total podría superar 
ilegible". pedimos que se restauren, los quince millones de pese-

Placas de chapa muy dete- que se conserven, destacan- tas". El proyecto fue iniciado 
rioradas se unen a lápidas de do convenientemente el nom- por la anterior presidenta del 
caliza que en el mejor de los bre. En las que hay placas de distrito Centro, Elisa de 
casos apenas se pueden leer chapa creemos que es conve- Francisco. 

Placas de chapa muy 
deterioradas se unen a lápidas 
calizas que apenas se pueden 

leer porque las letras 
han perdido el color de 

contraste. Además en ciertos 
lugares estas placas están 

tapadas por cables que 
dificultan su visión. 

~~: - /,,~-;: / 

SABADO, 13 DE NOVIEMBRE 

l '30 de la madrugada 

11Pánase de ñsa!! 
can 

AUTOSLUNA·IUTOSLUNA·IUTOSLUNA 

' 

PUERTA de Madrid 

VEHICULOS 11unos y USADOS 
* OPEL VECTRA DTi Full Equip (año 99) 
* LAND ROVER DISCOVERY TDi 5P (año 93) 
IIiIIm FORD MONDEO 1.8 16V. Full Equip. 
WllIWlll (año 98) Sólo 1.820.000 Plas. 

. ...y muchas oportunidades más 

Financiación a su medida (Hasta 60 meses) 
EIPOSICION Y VENTA EN: 

C/. Ceuta, 1 -ALCALÁ DE HENARES -TLF.: 91 882 15 91 
[PATIO DE SAlA DE FIESTAS NIDO) 
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El rincón de Don Hilarión 
o Diálogos para iniciados 

- ¿Has leído una columnita 
que se llama ''El Catalejo de 
Alejo"? 

- Hombre, si te he de ser sin
cero la he visto en algún 
número del semanario, y la 
verdad la he leído por encima. 

- Pues debes leerla por deba
jo. Vamos, me explico. Que la 
cosa tiene su miga, y hay que 
sacársela. 

- ¿Pues cómo voy a leerla 
por debajo? ¿Qué es ' eso de 
leer por debajo? 

- Sencillamente, leer entre 
líneas. Como se hacía antes, en 
tiempos de la oprobiosa, en 
que había que ·dejar las cosas a 
medias, como insinuándolas, 
aguzando el ingenio. 

- ¿A medias con quién? 
- Venga no seas tonto. A 

medias con nadie. Simplemen-
. te dejando las cosas a medio 

decir, para que los cuervos de 
la censura no se enteraran y los 
lectores inteligentes y ávidos 
de información, que los había, 
se enteraran. 

- Tú me pides mucho. Yo 
soy un simple lector, que nece
sito que me digan las cosas por 
su nombre bien claras y meri
dianas. 

- Vale, vale... entonces te 
quedarás "in albis", de muchas 
de las cosas que se cuecen. Ya 
ves que hasta el señor Trillo, 
modélico demócrata donde los 
haya y célebre por los tacos 
que se le escapan (¡que Dios le 
perdone!) desde su olímpica 
tribuna de la carrera de San 
Jerónimo ha caído en la tenta
ción, común a los políticos, de 
dar sugerencias para silenciar 
a la ·prensa ... 

- ¡Manda "güevos"! 
-Eso, eso ... 
- ¿Pues qué ha hecho? 
- Ni más ni menos que 

dejarse tentar por el irreprimi
ble impulso que padecen 
muchos colegas suyos de 
cerrar la boca a la prensa. 
Poner unos puntos de sutura o 
un esparadrapo para que dejen 
de atentar contra la tranquili-

·. dad de los políticos, evitando 
los sobresaltos que la letra 
impresa les produce, impidién
doles llevar la idílica y placen
tera existencia que se merecen, 
por su desinteresada entrega a 
los ciudadanos. Todo eso bien 
adobado con palabras tales 
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como responsabilidad, se
riedad, equidad, verdad, digni-

• dad, credibilidad, etc. etc. 
- ¡Para, para! O sea que 

quieren volver a tiempos pasa
dos, como el poeta ¿no? En la 
creencia de "que cualquier 
tiempo pasadó fue mejor .. . " 

- Más o menos. Más bien 
más que menos. Pues júntate 
con los señores de toga y 
puñetas. Esos tampoco se 
andan por lás ramas. No sé si 
han aprovechado que pintan 
bastos y han salido de su 
caverna corporativa dejando 
caer que no fuera malo resuci
tar aquello del "desacato". 

- ¡No me digas! 
- Alguien en ese organismo 

de gobierno de los jueces lo ha 
dicho, así como de pasada. 

- ¡No me lo puedo creer! 
Oye ¿Y qué es eso del desaca
to? 

- Pues "crételo". Pues lo del 
"desacato" era antes un delito, 
así como suena. 

- ¡No me digas! ¿Un delito? 
¿No estamos casi a las puertas 
del año 2000? Más bien parece 
que nos hayan introducido en 
el túnel del tiempo esos seño
res de la toga y la puñeta. 

¡Menos contradicción 
judicial en las sentencias les 
pediría yo! 

- ¿Ycómo? 
- Pues porque ·esta semana 

he oído, no sé dónde, que un 
señor de toga y puñetas ha 
condenado a un "delincuente" 
(porque después de la condena 
pierde el "presunto") a tres 
años y varios días de esos de 
propina, que pueden alargarse 
ni se sabe, por robar 25 pesetas 
a un menor. 

- ¡Qué me dices! 
- Lo que oyes. 
- No me lo puedo creer. 
- Pues "crételo". 
- Oye, y a nosotros por decir 

esto, ¿nos pueden meter en el 
"trullo"? 

- No estoy yo muy seguro, 
que esas tímidas, por ahora, 
insinuaciones, no vayan a ir 
cuajando. Ya sabes, como en el 
comer y el rascar, todo es 
empezar. 

- Pues se me quitan el apeti
to y los picores. 

- Que así sea. 

Don H. 

: ,· .. 
. · . 

. . ··· 
· ~ . ... - .. ·. . . ~ 
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PUBLICACION 
Hasta el día 17 de noviembre de 1999 y hora de 

las 13'00 pueden presentarse, en la Sección de 
Contratación de este Ayuntamiento, proposiciones 
para tomar parte en la licitación para adjudicar 
mediante procedimiento negociado el SUMINISTRO 
DJ: HOf1MIGONES PARA EL MANTENIMIENTO DE 
VIAS PUBLICAS. 

Precio tipo: 3.825.21 O.- ptas. 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 18 
de noviembre de 1999, a las 12'00 horas en esta 
Casa Consistorial. 

Alcalá de Henares, a 29 de octubre de 1999 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcm1.1nntamiem1 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
Hasta el día 17 de noviembre de 1999 y hora de 

las 13'00 pueden presentars·e, en la Sección de 
Contratación de este Ayuntamiento, proposiciones 
para tomar parte en la licitación para adjudicar 
mediante procedimiento negociado el SUMINISTRO 
DE BALDOSAS PARA EL MANTENIMIENTO DE 
LAS ACERAS. 

Precio tipo: 6.397.400.- ptas. 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 o a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 18 
de noviembre de 1999, a las 12'00 horas en esta 
Casa Consistorial. 

Alcalá de Henares, a 29 de octubre de 1999 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcma. Anntamiema 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



EN PRIMICIA " 
EL NUEVO' 

FIATPUNTO. 
VENY 

PRUÉBALO. 
Concesionario Oficial: 

LIDERCAR DOS MIL, S.A. 
Vía Complutense, 107. Tel. 91 881 40 62. ALCALÁ DE HENARES. r.a .. 1:9.D 

México, 21 (Poi. El Balconcillo). GUADALAJARA. .. .. IJt.lj 



Asamblea de la FAPA 
Giner de los Ríos 

A los miembros de la Junta 
Directiva. 

Vosotros no sois "jefes" ni 
tampoco la Giner de los Ríos 
ostenta jerarquía alguna res
pecto a las APAS. 

Las APAS abajo firmantes 
deslegitimamos vuestra re
presentatividad públicamante 
y en asamblea para represen
tarnos en ningún foro o comi
sión donde se hable de la 
educación de nuestros hi
jos/ as o donde se tomen deci
siones que nos afectan. Reco
nocemos como únicos interlo
cutores a aquellos que elegi
mos democráticamente en 
nuestras asambleas. 

En cuanto al tema de la jor
nada continua, manifestamos 
que es un asunto incuestio
nable. No pedimos ni os pedi
mos que esto sea debatido. Ya 
lo han decidido y votado en 
los centros los padres y 
madres y tiene que ser respe
tada su opinión y su voto. 
Tampoco queremos que se 
generalice su implantación ni 
que se imponga lo contrario 
pór parte de cuatro ¿dirigen
tes? 

La asamblea sigue siendo, 
tanto en los centros como en 
la FAPA, el máximo órgano de 
gobierno de nuestras organi
zaciones y por ello nos parece 
una gravísima falta y un gra
vísimo desconocimiento de la 
realidad o, lo que es peor, una 
falta de responsabilidad al 
dirigir una FAPA el querer 
imponer a sus representados 
unos criterios. 

No vamos a consentiros 
más atropellos a la libertad 
de expresión y a la voluntad 
libremente manifestada por 
los padres y no aceptamos 
tutela alguna sobre la educa
ción que queremos para 
nuestros hijos/as. No sois 
vosotros los más indicados 
para decir que los padres 
somos tontos y no sabemos lo 
que queremos para nuestros 
hijos o manifestar pública
mente que no se nos puede 
dejar decidir ... 

Delante de vosotros hay 
muchos miles de padres y su 
legítima demanda y nuestros 
portavoces están legítimados 
por los padres de cada cen
tro. 

El espectáculo que estáis 
dando y vuestras manifesta
ciones como Junta Directiva 
de una Federación de Padres 
obedece a unos intereses 
muy diferentes a los de los 
padres y madres. Si los inte
reses expresados por miles de 
padres no los hace suyos la 
Giner de los Ríos, pregunta-
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mos: ¿A qué o quién estáis 
defendiendo? ¿Quién está 
detrás de vosotros? Desde 
luego, no los padres y madres 
del alumnado. 

Mantendremos nuestro 
derecho a opinar, discrepar y 
decidir sobre la educación 
que queremos para nuestros 
hijos y a participar en un 
movimiento de APAS al cual 
pertenecemos por derecho. 

Somos soberanas las APAS, 
. aquí no hay "jefes", y eso 
deberíais recordarlo y no olvi
darlo. Las tentaciones dirigis
tas han pasado a la historia 
al menos con nosotros. 

35 firmas 

Conflictos laborales 
en el Avuntamiento 

Florentina Maesa Illarcó el 
antes y el después de los con
flictos laborales en el Ayunta
miento. En ~l "antes", dos 
teorías se enfrentaban: aque
llos que opinaban que a la 
Administración Pública sólo 
se podía acceder según los 
principios de Igualdad, Méri
to y capacidad ... , o sea, por 
oposición; y los que decían 
que las Administraciones no 
podían quedarse al margen 
de la Legalidad laboral, de las 
Sentencias Judiciales y del 
Estatuto de los Trabajadores. 

Tras el caso Maesa, políti
cos y sindicatos parecía que 
habían llegado a un acuerdo, 
se gestionarla para no perju
dicar a ningún trabajador evi
tando situaciones de ilegali
dad, y si éstas se dieran (que 
no deberla ocurrir) se lucha
ría por defender al Empleado 
Público y la Estabilidad en el 
Empleo. 

De ahí nació el acuerdo 
suscrito por UGT, CC.00. y 
los partidos políticos con 
representación en el Ayunta
miento (PSOE, PP. IU) y apro
bado en el pleno municipal 
con el nolllbre de Acuerdo por 
la Estabilidad en el Empleo en 
el que se garantizaba, entre 
otras cosas, que en el 
supuesto de un despido 
improcedente, el que optaría 
entre la indemnización y la 
readmisión seria el trabaja -
dor y no el empleador. 

Casi un año después, el 
Pleno del Ayuntamiento da de 
nuevo la vuelta a la tortilla y 
da luz verde a un cambio de 
aquel acuerdo. Ahora se opta 
por la indemnización y no por 
la readmisión en caso de des
pidos improcedentes y esto se 
hace sin contar con todos los 
grupos políticos y sindicatos 
firmantes del acuerdo. 

¿Por qué ha ocurrido esto? 
No basta con decir que todo 

trabajador municipal ha de 
serlo por aprobar una oposi
ción, este argumento falsea el 
verdadero debate. ¿Por qué se 
despide a los trabajadores de 
forma improcedente? La res
puesta se encuentra en la 
nefasta gestión que durante 
años se ha llevado en el 
ayuntallliento por los distin
tos gobiernos municipales. 

Ahora, PSOE-IU suman sus 
votos para cubrirse las espal
das (será que están recono
ciendo su inutilidad para 
hacer las cosas según la ley) 
a costa de los trabajadores 
que pierden sus derechos y 
quedan a expensas de la 
voluntad del político de tur
no. ¿Qué ocurriría si, tras un 
estudio de los servícios'Illuni
cipales se decide que en tal o 
cual departamento hay un 
exceso de personal y el 
gobierno municipal decide su 
despido ... aunque sea impro
cedente; o se quiera privatizar 
con previo reajuste de planti
lla; o por venganzas laborales 
que suceder suceden; o ... ? 

Además, esta Illedida tam
bién perjudica a los contribu
yentes porque la falta de res
ponsabilidades de nuestros 
políticos se paga muy cara. 
En las últimas sentencias por 
despido improcedente, un 
solo trabajador ha costado a 
las arcas municipales más de 
1.500.000.- ptas. ¡Cólllo se 
nota que el dinero no es suyo! 

Desde UGT valoramos con 
preocupación las actuaciones 
del actual gobierno de coali
ción de ¿izquierdas? en este 
ayuntallliento. Ante la falta 
de iniciativa propia y la inca
pacidad de gobernar, parece 
que el nuevo gobierno muni
cipal utiliza prácticas políti
cas cercanas al ultraliberalis
mo: el número de 'votos da la 
fuerza y la mayoria impone 
su ley. ¿Para qué negociar 
medidas sociales con los sin
dicatos? Piensan que la impo
sición sin diálogo es más 
efectiva. Se equivocan, pues 
comportamientos tan reac
cionarios encontrarán nece
sariamente la oposición de 
los sindicatos, o al menos la 
de éste: U.G.T. 

Victoria IZQUIERDO 
DOMÍNGUEZ 

Sec. Gral. S.S. UGT 
delAyuntanliento 

Peligro de muene 
para un ciudadano 
español 

Muy Sr. mío: Por la presen
te someto a su criterio algu
nas consideraciones que se 
me han ocurrido a raiz del 

JUICIO de dudoso procedi
miento al que se ha sometido 
a un ciudadano español, con 
resultado de una inadmisible 
sentencia en un estado de 
derecho, por si tiene a bien 
publicar esta carta en su 
estupendo semanario. 

Desgraciadamente asisti
mos con cierta frecuencia al 
dolor de la injusticia y la 
barbarie de los crímenes lle
vados a cabo por los terroris
tas y los regimenes totalita
rios, así como un sin fin de 
atentados contra los Dere
chos Humanos y en particu
lar contra el primero: el Dere
cho a la Vida. 

Me ha llamado mucho la 
atención la movilización lle
vada a cabo por diversas 
organizaciones en favor del 
español condenado a muerte 
en Estados Unidos. Creo que 
hay que hacer lo posible y lo 
imposible por evitar la ejecu
ción de este compatriota y, 
como madre, me uno a la 
angustia de sus padres y rue
go al cielo para que tengan 
fuerzas en estos amargos 
momentos. 

Pero me sumo también al últi
mo párrafo de la columna que 
escribe un periodista en un diario 
de tirada nacional del miércoles, 3 
de noviembre, tras hacer una 
reseña de lo publicado en estos 
días sobre ese tema: "No estaría 
mal guardar tcxlo este material 
periodistico, ciertamente valioso 
en cuanto se refiere a un derecho 
básico del individuo, para releerlo 
cuando sajten a los medios otras 
polémicas recurrentes, como la 
del aborto o la de la manipulación 
de embriones humanos". 

Es lamentable que año tras 
año asistamos impasibles al 
genocidio de niños menores 
de 9 meses, a los que mata 
antes de nacer, (de los atenta
dos contra los embriones fue
ra de la "madre", que llama
ban los antiguos, no tengo 
cifras). Y sinjuicio alguno, ni 
justo ni injusto, por lo que 
son, no sólo las víctimas más 
inocentes, sino las más inde
fensas del mundo, porque no 
tienen ni voz ni voto. 

Y digo genocidio porque 
cada año se exterminan 
impunemente, y "a la chita 
callando", sin campañas (por 
referirme únicamente al caso 
de España) poco menos de 
50.000 personas que, para 
hacernos una idea, viene a 
ser como si aniquiláramos 
anualmente la población, por 
ejemplo , de la capital de 
Cuenca, patria chica de mi 
madre. 

Amella DÍAZ MUÑOZ 

PUERTA de Madrid 



Plaza de los Irlandeses 
Algunos vecinos de la pla

za de los Irlandeses estamos 
hartos de vivir el estrés que 
supone estar pendientes de 
no recibir un balonazo al 
salir o entrar en el portal de 
nuestros domicilios. Sin 
olvidarnos de la tensión que 
puede llegar a generar el 
estruendo de los reiterados 
balonazos contra el portal o 
contra las puertas metálicas 
de los locales de la plaza. 

Nuestra paciencia llegó a 
un límite cuando hace 
varias semanas me libré de 
recibir el balonazo que sí 
recibió mi compañera, cuan
do estábamos a punto de 
entrar en el portal de nues
tro domicilio. 

La situación está empe
zando a deteriorarse peligro
samente, pudiendo estar a 
las puertas de un conflicto 
serio entre adultos a favor y 
en contra de los juegos de 
los niños con los balones. 

En la plaza existen nume
rosos carteles que indican 
que están prohibidos los 
juegos de balón. 

Es evidente que los niños 
necesitan jugar y espacios 
para ello. La práctica del 
juego es un elemento básico 
en los procesos de aprendi
zaje. Como por ejemplo en 
los procesos de aprendizaje 
de la existencia de las nor
mas y el respeto a las mis
mas. Pero lo que no es tan 
evidente es que los niños 
tengan que jugar necesaria
mente al balón (habitual
mente fútbol o balón-tiro ... ). 
Existen multitud de juegos 
populares, tradicionales , 
etc., a los que los niños pue-

. den jugar en la plaza. Pero si 
por ignorancia de ello o por 
un 4eseo insuperable nece
sitan jugar al balón, pueden 
hacerlo en los espacios 
acondicionados para ello en 
los parques municipales 
(Sementales, O'Donnell, los 
Leones .. . ), además de en las 
instalaciones de la ciudad 
deportiva El Val y de la ciu -
dad deportiva El Juncal. 

Como adultos y como ciu
dadanos consideramos que 
la actitud de algunos niños · 
en la plaza (en algunos 
casos con el consentimiento 
de los padres) supone una 
provocación y un menospre
cio de "las normas de convi
vencia y del respeto debido a 
las personas", que requiere 
ser recriminada y recondu
cida por sus tutores, o en su 
defecto por las autoridades 
municipales competentes. 

Pedro EIZAGUIRRE MASSÉ 
Mª Llanos GARCÍA LÓPEZ 

PUERTA de Madrid 
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Ampliación del Conservatorio 
El A.P.A. del Conservatorio 

de Alcalá de Henares quere
mos manifestar nuestro 
acuerdo con la propuesta 
del Alcalde de esta ciudad de 
dar al Conservatorio una 
nueva dimensión a través de 
su ampliación y mayor inte
gración en la ciudad. 

Efectivamente la ubicación 
actual es un tanto periférica 
en lo que a la integración 
con la ciudadanía se refiere. 
Igualmente estamos de 
acuerdo en que seria intere
sante dotar al Conservatorio 
de un espacio adecuado pa
ra acoger más manifestacio
nes culturales, que en nues-

tro caso deberían de ser fun
damentalmente conciertos. 

Pensamos que tanto Alcalá 
como el propio Conservato
rio tienen entidad suficiente 
para albergar el nivel supe
rior de sus estudios sin 
necesidad de desplazarse al 
centro de Madrid. Ello iría 
en beneficio de todo el mun
do , tanto alumnado que 
podría culminar sus estu
dios en la misma ciudad 
donde los inició, aumentan
do de actividad educativa y 
cultural, así como un servi
cio más a los ciudadanos del 
Corredor del Henares que 
dispondrían de una oferta 

cultural de calidad de mane
ra regular integrada en su 
entorno natural e histórico. 

Así pues, no nos cabe otra 
idea que la de apoyar y salu
dar esta iniciativa por lo que 
haremos llegar nuestro más 
entusiástico ánimo a todas 
las instancias que tengan 
algo que ver con esta compe
tencia. 

Igualmente deseamos re
cabar de padres y alumnos 
del conservatorio todo su 
apoyo en el caso de que fue
se preciso manifestarlo ex -

. plícitamente de la forma que 
convenga. 

APA Conservatorio 

~;:E:Ió~~~" SALON MENÚ ESPECIAL GRUPOS 
listoparaservire . DEL MARISCO L'.m::'.es~a. M:__uch_as_gra_c1as_... <EMPRESAS, FAMILIAS, REUNIONES ••• ) 

BIEY DE• CUTOlll, lllGISTl lllllUlE, CllAROI-

• MARISCO VIVO EN VIVEROS Y ACUARIOS 
•COCEDERO 
• GRAN MARISCADA 

3.250 Plas. 
•PIRRllUDA 

3.500 Ptas. 

ftlll l\ltCll 
alPllUCO, 

NUUHDO 
COISll\I ti SllOI 1 

MANTENEMOS 
PRECIOS HABITUALES 

<COMO DURANTE TODO EL AÑO> 

Entradas: 
• Almejas Marinera 
• Mariscad;;¡. Don Sanch"º:'.~------11 

Primero: • 900 
• Lomo Lubina al Oriol 3 • Ptft. 

Segundo: 
• Entrecot de Txistu 

UVA incluidO) 1 

Postre: 
• Pastel de queso con salsa de arándano 
• Dulces navideños 

Vino Blanco de Valdeorras 
Vino Tinto del Penedés 

Café y Copa de Cava 

1ª GRAN CENA DE REYES 2000 
OROUESTA, BARRA LIBRE, COTILLON Y DE MADRUGADA, 
CHOCOLATE CON CHURROS 

MENÚ COTILLÓN 
• Consomé de ave al boletus edulis 
• Setas con virutas de jabugo 
• Lomo de merluza en salsa verde 
• Solomillo al café de París 
•Tarta de canela 
• Vino Blanco de Valdeorras I Vino Tinto del Penedés 
• Café y Copa de Cava 
• Roscón de Reyes 
... y d~ madrugada, Chocolate con Churros 
ilNFORMESE Y.RESERVE YA! PLAZAS LIMITADAS 

1tst1UUll1t ~ C--LJ p asan•• '/L/b J cv/U/hO' cocuoo uJ 
UllStlllll CALA DE HENARES 

el Avila, s/n. - AL 880 87 04 
Tlf.: 91 
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Ya era hora. Por fin el Sr. 
Domínguez Picaza descubre 
los motivos reales por los que 
ha intentado, sin conseguirlo, 
poner nervioso al equipo de 
gobierno del Ayuntamiento de 
Alcalá, usando cualquier argu
mento, tanto en el funciona
miento interno del Ayuntamien
to, mandando notas al Alcalde, 
como en los plenos municipa
les o en la prensa local, con el 
tema del colaborador que tiene 
el concejal de Ciudad Saluda
ble. 

Sr. Domínguez, en el sema
nario PUERTA DE MADRID 
de fecha 16 de octubre, además 
de continuar mareando la per
diz como en los dos últimos 
meses con este tema, parece 
que se arma usted de valor y al 
final se decide a aclarar el fon
do de la cuestión, o sea, expo
ner públicamente la duda que 
tiene de si el concejal de Ciu
dad Saludable, Salvador Guar
diá Vidal, dará o no dará la talla 
política en la gestión de una de 
las concejalías más complejas 
del Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares. No crea que me sor
prende, ya que ni es usted el 
único ni, por supuesto, el pri
mero en tener esta duda. 
, Sr. Domínguez, haber em
pezado por ahí. Si de entrada 
usted se hubiera explicado, 
además de todo lo que ya le he 
dicho le hubiera podido contes
tar mejor y más adecuadamen-

Por fin, se le encendió la luz 
te, pues el hecho de que usted 
sea mi predecesor, tanto en el 
área de Sanidad como en la 
presidencia del Distrito VI, 
hace que esté en mejores con
diciones de poder hablar de su 
gestión, y en cambio usted sólo 
pued~ hablar de supuestos, de 
dudas, de sospechas, etc. pero 
no de realidades ni de actuacio
nes que están por llegar y, aun-

• que las comparaciones sean 
odiosas, creo que, dadas las 
circunstancias, serán inevita
bles. 

Para empezar, decirle que sus 
dudas, siendo respetables co
mo es lógico, no pasan de esto, 
ya que, con los tres mese~ que 
llevamos en el cargo, de mo
mento poco se puede decir de 
nuestra gestión, pero a usted, 
Sr. Domínguez, que ha tenido 
cuatro años para demostrar, sí 
se le puede juzgar por las acti
tudes tomadas y los resultados 
obtenidos. Y como de los resul
tados de la presente legislatura 
hablaremos dentro de un tiem
po, hablaré de las actitudes, ya 
que es donde las diferencias 
considero que son abismales. 

Dice que a usted se le ha ocu
rrido ofrecerme la colabora
ción de los señores Masero y 
Escribano para trabajar en la 
concejalía de Ciudad Saluda-

ble. Primero deberían ser ellos 
mismos los que se ofrecieran y 
a mí hasta el momento no me 
lo han hecho saber, pero de 
todas formas, adelante Sr. 
Domínguez, si están dispuestos 
a seguir, apoyar, defender, y 
actuar en la línea de Izquierda 
Unida y de los acuerdos de 
Gobierno PSOE e IU, no hay 
ningún inconveniente. Otra 
cosa es que intenten boicotear 
nuestra labor de gobierno. 
Entonces no me servirían y los 
tendría que poner a disposición 
del PP y de su secretario gene
ral. 

Usted, Sr. Domínguez, duda 
legítimamente de mi capaci
dad. Yo no le voy a contestar a 
ello, pues espero que el tiempo 
y los ciudadanos de Alcalá le 
den la respuesta, pero si le sir
ve de algo, le voy a dar algunas 
pequeñas muestras de las dife
rencias en las actitudes que he 
podido comprobar en el poco 
tiempo que he tenido para ello. 

Según me dicen, he visitado 
dependencias municipales en 
las que usted no pisó en los 
cuatro años de legislatura, que 
en tres meses se me ha visto 
por el Distrito VI más que a 
usted en todo el mandato, me 
han hecho comentarios como 
"al menos ahora no se nos 

Comunicado oficial del comité 
del PSOE de Alcalá de Henares 

Tras las declaraciones de cua
lificados dirigentes del PDNI 
de Alcalá de Henares difundi
das por diversos medios perio
dísticos escritos y radiofónicos 
de la ciudad, donde muestran 
su rechazo al programa de 
gobierno que debe regir los 
destinos de nuestra ciudad, el 
Comité Ejecutivo Local de la 
Agrupación Socialista de Alca
lá de Henares, desea realizar las 
siguientes consideraciones: 

1.- Que D. Javier Ocaña, 
miembro del PDNI, formaba 
parte de una candidatura elec
toral cuya denominación era la 
de PSOE. Por tanto, es un inte
grante más de dicha candidatu
ra y por ello responsable como 
los demás del cumplimiento y 
desarrollo del programa electo
ral que dicha candidatura pre
sentó como compromiso a la 
ciudad. 

2. Que en la elaboración de 
dicho programa electoral parti-
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cipó de manera muy activa el 
PDNI, recogiendo de manera 
extensa las propuestas por ellos 
presentadas y configurando un 
compromiso electoral único 
que ofrecer al electorado. 

3. Que en las elecciones 
municipales la candidatura pre
sentada fue la de PSOE. Por 
tanto, y una vez realizado el 
esfuerzo de consensuar nues
tras propuestas programáticas 
con las presentadas por Nueva 
Izquierda, corresponde al co
mité del PSOE la negociación 
política del acuerdo de gobier
no con Izquierda Unida, más 
teniendo en cuenta que nuestro 
programa se recoge en su tota
lidad en el citado acuerdo. 

4. Que el comité ejecutivo 
del PSOE de Alcalá de Henares 
considera gravísimas e intole
rables, por su demagogia, las 
acusaciones y declaraciones 
vertidas por los dirigentes del 
PDNI en los medios de prensa 

local y del Corredor, donde 
indican que no suscriben y re
chazan el acuerdo de gobierno 
editado para conocimiento de 
los vecinos de nuestra ciudad. 

5. Rechazamos de manera 
absoluta las descalificaciones 
sin sentido que sin duda sólo 
buscan el protagonismo que no 
les da su marginalidad electo
ral, donde tachan el acuerdo de 
gobierno para esta ciudad de 
catecismo de promesas sin nin
gún valor, indicando asimismo 
que no quieren hacerse respon
sables de ese documento, e 
incluso llegando a realizar 
declaraciones que más bien 
parecen proceder de la derecha 
reaccionaria, acusando a los 
secretarios generales de PSOE 
e IU de utilizar el dinero públi
co municipal para financiar la 
imagen de los partidos políti
cos. 

6. Después de todos estos 
argumentos esgrimidos por 

manda callar y se nos escucha". 
Decirle también que cuando 
surge un problema el concejal 
está a pie de obra y no permite 
que las decisiones políticas las 
tengan que tomar los funciona
rios, que cuando usted aseguró 
públicamente que para la pues
ta en funcionamiento del cam
po de fútbol Juan de Austria 
había un proyecto terminado, 
he tenido qve salir al paso des
mintiéndolo, que había subven
ciones y ayudas aprobadas en 
pleno del Ayuntamiento y no 
había presupuesto para pagar
las, etc. etc. Y no entro en el 
tema de la segunda UVI-Móvil 
para Alcalá porque ya he trata
do este tema en otras circuns
tancias, pero es bochornoso que 
se entretenga en bagatelas y las 
cosas importantes para la ciu
dad y sus ciudadanos se le 
hayan pasado. 

En fin, Sr. Domínguez Pica
za, espero y deseo como ciu
dadano y concejal que ejerza 
desde la owsición las tareas 
que los ciudadanos de Alcalá le 
han encomendado y nos deje 
trabajar a los demás en las 
cosas importantes y no en con
testarle a todas las cosas que se 
le ocurran, ya que puede ser 
una lata. 

Salvador GUARDIÁ VIDAL 
Concejal de 

Ciudad Saludable 

Nueva Izquierda, nos parece. 
difícilmente sostenible el man
tenimiento en su cargo de con
cejal de D. Javier Ocaña, pues
to que es miembro de un equi
po de gobierno en el que no 
cree, al cual rechaza, al que 
califica de sectario y partidista 
y con el que no comparte el 
compromiso asumido con los 
ciudadanos en el acuerdo de 
gobierno. 

Por tanto, el comité ejecutivo 
del PSOE de Alcalá de Henares 
cree que D. Javier Ocaña clebe
óa recapacitar sobre las decla
raciones realizadas por su parti
do, o replantearse muy seria
mente continuar con su actual 
acta de concejal. 

7. Por último, la comisión 
ejecutiva del PSOE adopta su 
decisión de ruptura en las con
versaciones políticas de Nueva 
Izquierda, puesto que con sus 
declaraciones pretende crear 
una crisis institucional sin sen
tido en un gobierno de la 
izquierda en nuestra ciudad que 
afortunadamente goza de buena 
salud y buenas relaciones entre 
PSOE e Izquierda Unida. 

Comité Ejecutivo del 
PSOE de Alcalá de Henares 
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Comentaños sobre esto v aquello 

Fin del período de gracia (1) 
En lo que se refiere al nuevo 

gobierno municipal, podemos 
deducir de estos primeros 
meses de gestión que ha apun
tado buenas intenciones, algu
nas cosillas en cultura y turis
mo, y muy poquito más. Tam
bién se han observado lagunas 
importantes en la gestión, que 
espero se subsanen. Por tanto, 
ni tan negro como lo pintan los 
de la oposición ni tan rosa 
como lo pintan los del gobier
no. Pasado el necesario perio
do de acoplamiento y toma de 
contacto con la dura realidad, 
procede abordar sin titubeos, 
al menos desde mi punto de 
vista, las siguientes cuestio
nes: 

1 ª Estar más pendientes de 
las criticas y demandas de los 
vecinos y entidades ciudada
nas que del PP. pues son aque
llos y no éstos los que han de 
aprobar o reprobar la gestión 
del actual gobierno municipal. 
Hoy aquéllos estañan más 
inclinados a lo segundo que a 
lo primero. 

2ª Reajuste en el gobierno 
municipal. Una vez pasados 
estos primeros meses, es pal
pable la necesidad de reajustar 
politica, orgánica y funcional
mente la mayoria de las áreas 
municipales, haciendo los 
cambios, ampliaciones o dis
minuciones de competencias 
que tengan como único fin 
prestar un mejor servicio a los 
vecinos. 

3ª. Situación de Javier Oca
ña. Éste y su agrupación han 
entrado en el gobierno munici
pal como un elefante en una 
cacharreria. Están creando 
una situación cada día más 
complicada al gobierno muni
cipal. Su toma de postura en 
temas como la MAS, contrata
ción de nuevos técnicos, tratar 
de restar competencias a con
cejalias importantes, dejando 
éstas como miniconcejalias, 
dando a entender que los res
ponsables de las mismas no 
tienen la capacidad suficiente 
para gestionarlas. intentar 
modificar un modelo de ciudad 
diseñado hace más de diez 
años, tratar de priorizar politi
cas urbanísticas a las sociales, 
y por último deslegitimar 
públicamente el acuerdo de 
gobierno PSOE-IU. 

Esto es muy preocupante, 
hasta el punto de que si no se 
le pone pronto remedio puede 
convertirse en una bomba de 
relojeria, que puede hacer sal
tar por los aires el gobierno 
municipal de izquierdas. lo 
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que sólo beneficiaria al PP y a 
las fuerzas sociales de la dere
cha. 

4ª. Modelo de ciudad. Se 
debe consolidar en la reforma 
del PGOU el diseño de ciudad 
que se configuró en la gesta
ción de éste. Apostando clara
mente por el segundo plan de 
industrialización de Alcalá. 
También se debe abordar en la 
revisión de dicho plan la reha -
bilitación de algunos barrios, 
así como el cerrar la trama 
urbana, pues no se deberla 
crecer indefinidamente. En ese 
marco se debe plantear la des
centralización municipal, y la 
configuración de las nuevas 
juntas de distrito. 

5ª . Prioridades municipales. 
La creación de empleo y las 
politieas de fuerte contenido 
social, encaminadas a eliminar 
la exclusión social, a la vez que 
se intenta romper las actuales 
barreras sociales, han de pri
mar a otras politicas, que aun
que necesarias no inciden de 
forma tan directa en la calidad 
de vida de la mayoria de os 
ciudadanos de Alcalá. 

6ª . Realojos. No se está plan
tando cara al gobierno de la 
CAM y a Ruiz Gallardón como 
se merece. Se están cachonde
ando de Alcalá, de su ayunta
miento y de sus vecinos. 

Antes de aceptar los acuer
dos con la Federación de 
Municipios hay que decir que 
aquí somos tan solidarios o 
más que en los demás munici
pios, incluido Madrid, y así lo 
hemos demostrado en los últi
mos veinte años. Ahora, ¿dón
de están los compromisos del 
gobierno de la CAM, en los tres 
mil millones de la legionella, o 
los diez mil del patrimonio de 
la humanidad? ¿Cuál es la 
posición y cuáles son los com
promisos del señor Gallardón y 
su partido con los equipamien
tos de Espartales, desarrollo 
del área industrial de la Gare
na, enterramientos de las vias 
del tren, apertura de la Casa 
de Cervantes y el Corral de Co
medias, planta de reciclaje de 
residuos, renovación y cons
trucción de nuevas depura
doras de aguas residuales ... ? 

Realojos, sí, donde digan el 
ayuntamiento y las fuerzas 
sociales de Alcalá, pero antes 
el gobierno de la CAM debe 
cumplir con las asignaturas 
pendientes que tiene con esta 
ciudad y sus vecinos. De lo 
contrario, no deberla haber 
acuerdo. 

Joaquín ARIAS BENGÓZAR 

¡\ j!}ostería bel Qf stullíante .. 
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José Miguel, en cuanto leí 
el primer párrafo de tu escri
to, de inmediato me asaltó la 
idea de desecharlo, de no 
continuar en su lectura. Y es, 
pensé, que si tienes como ver
dad el que yo escribo al dicta
do de algo o de alguien, evi
dentemente todo lo que vinie
ra a continuación no encerra
ría más verdad que la false
dad que intencionada y malé
volamente ya sostienes y 
declaras como cierta. Es claro 
que no me conoces, como 
presumes. Sin embargo, mi 
curiosidad unida a la frescu-: 
ra, lucidez y al buen estilo 
con que siempre expones tus 
razonamientos -incluso los 
sofismas-, cuando tiras de 
pluma, fue lo que me llevó a 
zampármelo enterito. Que 
por cierto, salvo una fulera 
cortesía y una buena dosis 
de mala baba, no he hallado 
en él prueba alguna que 
rebata la idea fundamental 
de mi exposición. Que no iba 
más allá que la de entender 
que un dictador no puede 
dejar el poder si quiere morir 
en la cama, tal como lo llevó a 
efecto antes Franco y ahora 
Castro. Y que si Pinochet no 
hubiera entregado el poder, 
todavia seria el mandamás de 
Chile. Y ésa y no otra era la 
intención explicativa de mi 
escrito, que tanta congoja ha 
traído a tu pesar. Por supues
to, sin que faltara en él la cri
tica a los jolgorios y viajecitos 
de unos gobernantes que 
están obligados a dar ejemplo 
de seriedad, moderación y 
sana austeridad; como el 
recordar las manifestaciones 
expuestas por los chilenos 
afectados. Nada más. Por 
tanto, creo que el elefante que 
no ha dejado ni una sola pie
za sana en la cacharrería has 
sido tú. Has hecho un totum 
revolutum sin venir a cuento, 
debido, posiblemente, al 
desajuste mental que produce 
el ostracismo en que te hallas. 
Allá tú. Proceder que no voy a 
calificar en su justa medida, 
porque no te conozco lo bas
tante como para permitirme 
las licencias que tú sí te has 
tomado en cuanto a afear ale
gremente mi conducta e 
incluso a poner en tela de jui
cio mi integridad. Voy a admi
tir de bona fide que tu contes
tación va dirigida a lo que has 
creído o querido leer, pero, 
desde luego, has pinchado en 
hueso, en cuanto a rebatir lo 
que quise exponer. Aunque no 
puedo descartar el que no 
haya sabido explicarme. 

Antes de continuar quiero 
darte las gracias por reducir 
mi ignorancia sólo al desco
nocimíento supino de la his
toria. La verdad, José Miguel, 
es que no tengo ni puñetera 
idea ni de historia ni de nada 
de nada. Digamos que en ese 
aspecto me siento felizmente 
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A José Miguel Polo Y si crees que los EE. UU, el 
país más poderoso, reaccio
nario y sanguinario del mun
do, capaz de invadir Panamá 

socrático. Además, ni mis 
muchos años vividos ni las 
vivencias que he tenido en 
ellos me aconsejan desvivir
me por cualquiera de las his
torias que me contaron o por 
las que me cuentan ahora, 
como las patrañas historia
das que con tanta vehemen
cia y gran sutileza has dejado 
caer en tu escrito acusador. 
¡Hasta ahi podríamos llegar! 
Hace bastante tiempo que 
funciono al dictado de mi 
razón, tras haber cotejado 
con la minuciosidad del taxi
dermista la crudeza de los 
hechos, que son los que 
cuentan. Percepciones -mis 
verdades contrastadas- que, 
una vez asumidas, te aseguro 
que no me las cambia ni San 
Pedro. Han sido tantos los 
indubitables conceptos que 
se me han venido abajo -los 
últimos veinte años han sido 
una buena escuela-, que a 
priori no rompería una lanza 
ni por mi padre, que viviera. 

Volviendo al hilo de lo que 
me trae aquí, estarás conmi
go en que hay tantas histo
rias como voces e intereses 
para contarlas. Verás, es tan 
bonito lo que cuentas del 
espíritu de la revolución 
cubana que me retrotraes a 
aquella época y despiertas en 
mi el gozo que sentí. Lo que 
pasa es que eso ocurrió hace 
más de cuarenta años. ¿Ha
bías nacido? Largo tiempo en 
el que se han sucedido tantos 
cambios aberrantes que ya 
no es posible rememorar con 
júbilo aquellas dichosas efe
mérides sin incurrir en el 
desparpajo o en una 
inconsciencia de libro. Tú 
cuentas y no paras de las 
bondades históricas del régi
men castrista. Otras voces, 
en cambio, recuerdan que 
desde que Batista amnistió a 
Castro a cambio del exilio y 
éste formó en Méjico un con
tingente de hombres que no 
llegó al centenar, con los que 
volvió a Cuba para empren
der la lucha armada, contán
do con el beneplácito y 
ayuda de los odiados yan
quis, no ha gozado el pueblo 
cubano ni de un solo momen
to de libertad, a consecuencia 
del dogal que el dictador colo
có en el cuello del pueblo, 
cuando dispuso que el 
P.U.R.S. fuera denominado 
en lo sucesivo comunista 
-sabes que Castro se unió a 
la revolución sin idea política 
preconcebida-; que fue cuan
do creó un nuevo Comité 
Central, encabezado por un 
"politburó" de ocho miem
bros, que vigila desde enton
ces a la población con un 
rigor de los de no te menees, 
a través de un Comité para la 

Defensa de la Revolución y llevarse a una de sus cárce
-C.D.R.- Y para que no les estadounidenses al presi
cupieran dudas, reemplazó a dente electo de aquel país, 
los comunistas de la vieja iba a encontrar algún obstá
guardia -normal, Castro ni culo o parar en barras para 
ha sido ni es comunista de invadir Cuba si quisiera, y 
ley- por personas fieles a él y llevarse a Fidel, como compa
asumió los cargos de Secreta- ñero de celda de Noriega, es 
rio General del partido y de que te empeñas en vivir en el 
Jefe del Gobierno. Toda una limbo de los justos. Por consi
lección. Estructura que ha guiente, la guerra declarada 
sido y es mantenida, si tú no que mantiene Castro, contra 
ordenas otra cosa, a toda cos- la primera potencia del plane
ta, como es obvio, para salva- ta y los 67 atentados fallidos 
guardar su permanencia en que proclamas a lo Agustina 
el poder, hasta que la hinque, de Aragón, permiteme que los 
como explicitaba en mi escri- incluya entre los de Calleja. 
to. También te refieres a que Se nota que, como buen co
desde el año 1960 el pueblo munista -religioso en poten
cubano vota socialismo, pero cía-, carburas por la fe. 
callas, por desconocimiento Por respeto al difunto señor 
seguramente, que Juana Allende, no voy a dar ningún 
Castro, hermana de Fidel, en dato real de los muchos que 
junio de 1964, ya hubo de pueden encontrarse en las 
pedir asilo político en Méjico, hemerotecas, porque tendría 
desde donde denunció por que hablar de incapacidades 
radio y televisión las barbari- más que supinas. Por cierto, 
dades del régimen represivo a los señores Nixon (falleci
que había impuesto su queri- do), Kissinger, a la CIA y al 
do hermano. La misma acu- "Reader Digest's" que tú 
sación que ha sido hecha por citas, te los puedes comer con 
boca de Alina Fernández, patatas. Bien, José Miguel, 
hija de Fidel. Es posible, no lo como han sido cuantiosos los 
sé, que alguien diga ¿tú tam- dardos que me has lanzado y 
bién, quizá? que estos dos mucho más numerosos los 
seres queridos y más cerca- que no, me veo forzado, por 
nos a Fidel, han salido ranas. falta de espacio, a significar 
¡Vaya usted a saber! No hay un solo dato más. Criticas 
que desechar nunca la duda con furor la canallada que 
razonable. Igualmente . pasas comete el militar que se alza 
en silencio, el que desde el en armas contra un gobiernQ 
principio jamás separó un legal; para machacar al pue
bochornoso trueque comer- blo, añades a continuación. 
cial, indigno a todas luces de Pues eso mismo había pensa
lo que debe ser un sano y do yo toda mi vida, hasta que 
deseado espíritu revoluciona- os he conocido a los políticos. 
rio, cambiando prisioneros Hoy pienso que hay muchisi
por tractores y cobrando cin- ma demagogia y engaño al 
cuenta y tres millones de tratarlo de esa forma. El mili
dólares por la entrega de los tar que se levanta en armas 
apresados en Bahia Cochi- -repudiable-, no lo hace para 
nos, tras haberlos juzgado y machacar al pueblo -eso es 
condenado a treinta años de falsear la historia-, sino para 
prisión. Como los dos millo- acabar con unos políticos 
nes y medio de dólares que ladrones, que sí engañan y 
cobró por la entrega de machacan al pueblo. Ahí tie
sesenta prisioneros enfer- nes, los casos de Venezuela y 
mos. Vamos, que le gusta ) el más reciente de Pakistán. 
más un dólar yanki que a un Aclamados en loor de multi
to_?to un globo:_ Tamp~co ~e ' tudes, por apartar a toda la 
leido en tu l~~cion de ~stona gentuza que se ha estado 
lo que ocUITio en Septiembre enriqueciendo mientras el 
de 1965, cuando anunció por pueblo vivía en la miseria. 
radio y telévísión, desde la Para terminar te propongo un 
Plaza Revolucionaria en la trato. Si me dices quiénes son 
Haban~, que todo cubano mis guías de opinión oficia
que asi lo deseara, excepto les, te prometo que rezaré 
l?s en edad militar, <".ran -jamás lo hago- para intentar 
libres de aband<;>nar la i~la, que salgas del dique seco en 
pero que sus !:nenes senan el que te depositaron tus 
confiscados. Asi que, ante lo compañeros. Comprendo que 
expuesto, datos históricos hayas querido hacerte ver, ya 
re~es, José_ Miguel, no hay que debe ser muy duro para 
mas remedio que tomar a ti tener que trabajar después 
cuent~ c~o y no como un · de haberte pasado unos 
dato histonco creíble, cuando cuantos años tocándote los 
te !efieres a la limpieza demo- cojones y cobrando un sueldo 
cratica en cualquiera de las de concejal. Un sruudo. 
elecciones que se celebran en 
Cuba, controladas por niños. Jaime TUR JEREMÍAS 
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Aclaración a la comisión administrativa 
de la Sociedad de Condueños 

Ante la nota de prensa de la 
"Comisión administrativa de 
la sociedad de Condueños de 
los edificios que fueron Uni
versidad", esta Tenencia de 
Alcaldía quiere manifestar: 

1 º. - Que las declaraciones 
del primer teniente de alcalde, 
don Luis Suárez Machota, no 
tenían otra finalidad que des
tacar el desmentido más claro 
y rotundo a las explicaciones 
dadas por el presidente de la 
sociedad de Condueños, don 
Arsenio Lope Huerta, ante la 
Junta General de Condueños 
celebrada el 1 7 de octubre y 
en la que en varias ocasiones 
manifestó que el nuevo alcalde 
había renunciado (palabras 
textuales) a su petición de 
tener la posesión del edificio 
sito en la Plaza Cervantes 
núm. 1 O de nuestra ciudad. 

2º .- Ante ello, reiteramos 
que el nuevo equipo municipal 
de gobierno. PSOE-IU., nunca 
ha renunciado, ni expresa, ni 
tácitamente a la petición for
mu)ada por el anterior alcalde, 

a la que, en virtud del princi
pio de continuidad y conser
vación de las resoluciones y 
de los actos de la administra
ción, se encontraban ligados 
los nuevos rectores de la vida 
municipal, salvo resolución 
expresa en contrario. Dado 
que el presidente de la Socie
dad de condueños reúne, 
entre sus condiciones, la de 
jurista, debiera partir de la 
premisa de que las renuncias 
han de ser expresas, claras, 
inequívocas y generalmente 
por escrito, sobre todo si se 
trata de la administración 
pública. Nunca de un supues
to silencio ocasional se pue
den deducir las consecuen
cias de una renuncia. 

3°.- A entender de esta Te
nencia de Alcaldía es evidente 
por la sucesión de hechos que 
la sociedad de condueños y su 
presidente, don Arsenio Lope 
Huerta, han tenido desde el 
primer momento la preferen
cia por la oferta de la Univer
sidad, única que se ha nego-
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ciado y pormenorizado. De la 
propia carta de la Comisión 
Administrativa se deduce que 
al anterior alcalde se le pos
puso la respuesta a su peti
ción del mes de abril, so pre
texto de las elecciones munici
pales en ciernes para el mes 
de junio, y que al nuevo no se 
le ha dado la oportunidad de 
formularla. Al alcalde actual 
en la visita del 7 de septiem
bre se le hizo saber la pre
ferencia de la Sociedad de 
Condueños para con la Uni
versidad, objetivo preferente 
que se reitera en la carta dada 
a conocer a los medios infor
mativos. "A buen entendedor 
pocas palabras bastan", dice 
un refrán popular. 

El Teniente de Alcalde, Luis 
Suárez Machota, no intervino 
en la Junta General de Con
dueños porque a su entender, 
"estaba todo el pescado ven
dido" en relación con la deci
sión de arrendar el colegio 
mencionado a la Universidad 
y por cuanto el desmentido, 

en el acto, a la afirmación del 
Sr. Presidente de la Sociedad 
de Condueños, don Arsenio 
Lope Huerta, de que la alcal
día había renunciado a postu
larse como arrendataria, 
hubiera supuesto una con
frontación impropia. 

4°.- Esta Tenencia de Alcal
día comprende la preferencia 
de la Sociedad de Condueños 
por devolver al uso universita
rio lo que en otro momento 
histórico fue Universidad. Re
sulta ya menos comprensible 
tal preferencia en quien fue 
alcalde de nuestra ciudad y 
-¿quién sabe?- podría volver 
a postularse en un futuro . 

5 .º.- No obstante, esta Te
nencia de Alcaldía desea el 
mayor y más pronto éxito al 
proyecto de rehabilitación y de 
instalación por la Universidad 
de un Centro Internacional de 
Estudios Financieros, con 
financiación de una gran enti
dad bancaria. Su éxito solo 
puede aportar prestigio y 
riqueza a nuestra ciudad. Lo 
que no es óbice para que res
plandezca la verdad sobre el 
proceso y la posición de cada 
interviniente. 

Francisco Pérez Esteban 
Asesor Técnico de la 

Primera Tenencia de Alcaldía 
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tas conndencias de Don Miguel 

El partido abstencionista 
No hace muchos meses tuvieron lugar las elecciones municipales, jun
to a las europeas y algunas comunitarias. Se ve que tras la sequía de 
elecciones de tantos años, a veces nos damos el atracón electoral. 
Será por eso de compensar. Pues bien tuvieron lugar allá en el mes de 
junio las trielecciones como dijimos, en las que ya se puso de manifiesto que una de 
las cosas que pronto hemos aprendido es a abstenernos cuando algo no nos gusta. 
Muchos afirman que es más democrático votar en blanco cuando queramos expresar 
nuestra repulsa. Pues muy bien; pero también se puede expresar lo mismo quedán
dose en casa o yéndose .de excursión. Vamos, que el votar en blanco o el abstener
se podemos pensar que son dos frutos de un mismo árbol: el de la desilusión, el de 
la perplejidad o tal vez el árbol del no es esto, no es esto que alguien dijo cuan
do la Segunda República. Y ahora se acaban de celebrar las elecciones catalanas. 

Más de lo mismo. Por un 
pelo no se ha llegado al 60 % 
de votantes, lo que no es 
demasiado. Y lo que es indica
tivo de que pese a lo tardío de 
nuestra incorporación a las 
democracias occidentales y 
pese a las primeras elecciones 
con porcentajes altísimos, 
posiblemente derivados de la 
carencia de elecciones por cer
ca de cuarenta años, algo no 
se debe estar haciendo como 
debiera hacerse. Y la única 
forma de poderlo expresar es 
como el pueblo lo está hacien
do: despreciando y desenten
diéndose de las urnas, que 
no tienen la culpa como tales, 
pero que si pensamos que 
para lo que deben servir, no 
sirven, mejor será no perder 
el tiempo. Si yo fuera político, 
si yo tuviera responsabilida
des políticas y pensara en el 
país, en el bien común y no 
sólo en la negatividad de la 
política, me preocuparia muy 
sinceramente. Que si las elec
ciones catalanas no pueden 
extrapolarse a las ya cercanas 
generales, sí que puede extra
polarse el hartazgo que tanta 
abstención representa. Har
tazgo que con seguridad no es 
casual sino que tiene sus cau
sas. Y las causas, más o 
menos todos las sabemos o 
cuando menos las intuimos. 

El hecho de que a las futu
ras elecciones se vayan a pre
sentar un penado en situación 
de Libertad Condicional al 
frente de los restos de lo que 
fue el señero C.D.S. y otro 
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antiguo penado indultado en 
los tiempos del franquismo, 
pendiente de juicios varios -
que ultimamente parece se lo 
está pensando- por otra par
te, al frente del G.I.L. , junto a 
los ya dos clásicos partidos 
capitostes del bipartidismo, la 
izquierda real en pleno desplo
me y algunos especímenes 
más, no creo sea factor moti
vador para que las gentes acu
dan a votar en bandadas como 
las moscas acuden al pastel de 
rica miel que decía el fabulis
ta. Si acaso puede suceder que 
tanta elementalidad y carro
ñeo sirva para que se diga de 
una vez ya basta y empece
mos a dejar el paso, en lo que 
se refiere a porcentajes, a los 
americanos del norte que con 
todo su folklorismo se quedan 
en un cincuenta por ciento del 
censo electoral a la hora de ir 
a las urnas o al conteo electró
nico que es lo mismo. O dicho 
de otro modo, que van a votar 
los amiguetes y los que ten
gan algún interés en el asun
to. Y ni uno más. Lo que debe
ría de verdad preocupar, repi
to, a quienes les debiera preo
cupar. Que a lo mejor a nadie 
le preocupa tal vez por aquello 
de practicar lo de cuanto 
peor, mejor. 

Lo cierto y verdad es que 
cada vez se practica más el 
deporte de la abstención, lo 
que carece de lógica cuando 
se trata de un pueblo que, 
pese a la incultura en general 
promovida por tantos siglos, 
pese a su temor reverencial a 

las represalias militares, reli
giosas o de cualquiera de los 
muchos poderes fácticos que 
han existido y por tiempo 
subsistirán, pese al gusto por 
vivir de las subvenciones o del 
cuento, sin pensar en esos ele
mentales principios individua
les que hacen desear cual
quiera clase de promoción y 
pese a cuantas cosas pese, 
que yo no lo sé pero que los 
sociólogos y estudiosos varios 
que orientan a los diversos 
partidos sí que lo saben, pese 
a tantos y tantos pesares, nos 
encontramos con un pueblo 
que no sale de su ensimisma
miento ni siquiera cuando 
tocan a rebato, en este caso a 
elecciones. 

Y no es sólo que seamos tan 
utópicos, como tantos y tantos 
lo somos, ni que pensemos 
que la solución a nuestros 
males nos va a venir de la 
mano de los políticos. Es sim
ple y llanamente que tras el 
inicio feliz de una dificil transi
ción, tras la llegada al poder 
de quienes preconizaban el 
cambio tan enfáticamente, 
quebraron las ilusiones y la 
confianza popular, al convertir 
lo que debió ser el protagonis
mo de una izquierda modera
da que enderezara el rumbo 
nacional tras luengos años de 
espera, lo que debió ser el uso 
del poder desde el progresis
mo, en el mayor de los abusos 
que este país ha conocido en 
los siglos de los siglos. Y lo 
que fue peor, llegada la hora 
de rendir cuentas, nadie tuvo 
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la dignidad minima de ofrecer 
explicaciones y cortar las pre
cisas cabezas: sólo se usó la 
más memorable de las desver
güenzas para defenderse de lo 
indefendible por todos los 
medios posibles. 

Se llegó a la defensa nu
mantina con aquello de cuan
do hablen los jueces tomare
mos medidas. Pero tras 
hablar los jueces sólo se ha 
demostrado la villania de los 
que abusaron del poder desde 
que al poder llegaron. Y aún 
quedan otros muchos juicios 
pendientes. Todo ello ha sido 
una tan tremenda cuchillada 
a la democracia que muchos, 
demasiados , aún siguen sin 
reaccionar. Se tardará mucho 
en devolver la ilusión al pue
blo. El hecho de que la abs
tención sea el partido ganador 
y de que lo vaya a seguir sien
do, es una de las formas de 
manifestación por la tan feroz 
herida aún no restañada. 

Pero, eso sí, siempre hay 
carroñeros de toda clase y 
entidad. En los albores de la 
transición era la extrema dere
cha la que capitalizaba el 
abstencionismo. Y por eso de 
que los extremos se tocan, 
ahora son los extremistas 
opuestos quienes pretenden 
capitalizar el descrédito políti
co. Allá en el norte vasco, don
de ya ni se sabe lo que se es, 
ni menos aún lo que se quiere, 
el tal Arnaldo Otegui (ellos 
escriben Otegi, que en caste
llano, como yo escribo, monta 
tanto como Oteji, pero no 
como Otegui) dice que la Mesa 
Nacional de H.B. va a propug
nar por métodos de convenci
miento, no de coacción, la 
abstención en las próximas 
elecciones generales. Ya 
sabemos con absoluta seguri
dad quién va a ser, junto a los 
populares, uno de los ganado
res de las próximas generales. 
Aunque también ya tenemos 
asumido que en las elecciones 
españolas todos ganan y 
nadie pierde. Otra cosa que 
hemos aprendido en este país. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 
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El esfuerzo que hay que 
hacer para separar la verdade
ra información de la propa
ganda respecto a lo que suce
de en España es bastante ago
tador; aunque yo no conozco 
otra manera de mantener eso 
que la mayoria llama estar 
fuera de onda y algunos pocos 
nos empeñamos en llamarlo 
tener voz propia. Hay verdade
ras avalanchas de noticias y 
éstas siempre vienen lanzadas 
en la misma dirección por los 
principales diarios nacionales, 
las cadenas de televisión o las 
emisoras de radio. Y sucede 
demasiadas veces que traen 
incorporado el atronador ruido 
de la riada; porque las riadas, 
ya se sabe, son turbias y nun
ca dejan ver lo que hay debajo 
del agua. 

Año 2000: la cuenta atrás que adorna el escenario políti
co español. Ignoro si el señor 
Gil es tan Padrino como dicen 
algunos pero, no sé por qué, 
tengo la impresión de que lo 
que más persiguen en él los 
perseguidores de su silueta es 
que no sea "uno de los suyos"; 
que vaya por libre y sin perte
necer a alguna de esas "fami
lias" de marca registrada con 
siglas respetables en el Minis
terio del Interior. Jesús Gil y 
Gil se había vuelto peligroso, 
claro que sí; pero no por lo que 
nos dicen sino porque tenía 
toda la pinta de ser incontrola
ble. Primero iba a presentarse 
a las próximas elecciones 
generales y cundió rápidamen
te la alarma -a la vista de lo 
que sucedió municipalmente 
en Ceuta y Melilla- así que el 
mecanismo biela-manivela
/Ruiz-Mateos /Mario-Conde se 
puso en marcha para atajar la 
desgracia y proteger el tingla
do de la cosa. Quiero decir, 
perdón, los pilares del siste
ma. Ahora que don Jesús -tan 
maleducado como perseguido
ya ha anunciado que se retira 
de la política nacional y no 
piensa cosechar en tierra de 
nadie la próxima primavera 
por motivos de salud, los reco
lectores de siempre respiran 
tranquilos. Si uno fuera un 
poco más atrevido, lo natural 
-a las alturas y el estilo de este 
artículo- seria apostar a la 
ruleta rusa porque las páginas 
esenciales del sumario se van 
a traspapelar y el paso de tor
tuga de la tramitación se 
ralentizará un poco más. Diga
mos hasta después de la pró
xima cita electoral. 

Uno de los suyos 

No creo que haya muchas 
maneras de protegerse de ello 
pero uno conoce algunas. Por 
ejemplo, hay gentes que apa
gan el televisor en cuanto 
empieza a sonar la musiquilla 
de los telediarios ya que, pues
tos a entretenerse, les divier
ten más Sabor a ti y la demole
dora serie de Los Simpson. 
Unos vuelven la espalda a la 
imagen de los políticos en la 
seguridad de que éstos mien
ten hasta cuando guardan 
silencio y otros se limitan a 
comprar el Marca o el AS para 
saber si el Rayo sigue todavia 
en cabeza de la Primera Divi-

. sión. Incluso habrá alguno, 
estoy seguro de ello, que lee 
únicamente las páginas de 
sucesos de la prensa local con
fiando en que un día vendrá en 
ellas la esquela mortuoria de 
aquel viejo amor al que ahora 
odia como sólo saben odiar los 
que amaron intensamente 
antes de que se instalase en 
ellos la inquina inagotable del 
desamor. 

Para separar el grano de la 
paja en estos asuntos de la 
tendenciosa linea informativa 
de cuanto nos pasa, ya digo, a 
mi me ayuda mucho la afición 
que tengo desde que era un 

crío a la lectura de la novela 
negra; especialmente, la de 
viejos maestros como Ray
mond Chandler y Samuel D. 
Hammet. El secreto consiste 
en atenerse simplemente a los 
hechos. Muy pocas veces las 
palabras de los políticos, de la 
inmensa mayoria de ellos 
quiero decir, se llevan media
namente bien con los hechos 
porque -igual que en la litera
tura negra los hechos siempre 
le llegan al detective protago
nista desfigurados por los 
intereses de los diferentes per
sonajes empeñados en que 
dirija sus pesquisas en la linea 
conveniente a cada cual- a 
poco poder que alcance un 
político, pretende que veas la 
realidad con sus ojos presta
dos lo mismo que en esas ter
tulias de periodistas famosos, 
casi siempre apuntados a una 
linea editorial, como se apunta 
el militante de la iglesia de la 
cienciologia a su secta. Igual 
que esos noticiarios de televi
sión que parecen monólogos 
recitados por actores a los que 
alguien en la sombra les ha 
escrito un papel a la medida 
de su presencia. El que opina 
por escrito en los periódicos es 
una especie de detective solita
rio y mal afeitado, así que debe 
situarse siempre en un punto 
igualmente alejado de las 
reglas establecidas y de la con
ducta que practican sus predi
cadores; eso le ayuda mucho a 
despejar la incógnita. 

Yo intento hacer algo pareci
do; lo malo es que, a veces, no 
queda más remedio que tratar 
de cuestiones tan espinosas 
como la de Gil y Gil. Ocuparse 
del asunto del alcalde de Mar
bella es -cómo diria yo- algo 
así como si al detective le 
encargaran el caso de una 
rubia platino que mueve las 
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caderas en Sunset Boulevard 
con un arte que funde el hielo 
de los güisquis pero, además, 
es amante del inquilino de la 
Casablanca. No sé si me expli
co. 

Me produce una profunda 
antipatía el estilo del señor Gil 
-que parece tener una idea 
agorilada de la democracia- y 
sus deslenguados comentarios 
sobre sexos y razas me repug
nan. Aparte de eso, el poder 
político que ha alcanzado se lo 
han concedido unos votos ciu
dadanos tan válidos como esos 
otros rociados con agua bendi
ta que van a parar al saco de 
José Maria Aznar y a la mochi
la de Felipe González, hagan lo 
que hagan. Los partidarios de 
Gil dicen que ha conseguido 
hacer de Marbella una Babilo
nia llena de jardines colgantes 
mientras sus enemigos le acu
san de confundir sus negocios 
de la construcción con las 
ordenanzas municipales. Es 
muy posible que todos exage
ren bastante pero, en todo 
caso, yo no entiendo por qué 
ese supuesto crecimiento 
urbanístico salvaje es malisi
mo para la Costa del Sol y 
estupendo para las áreas 
metropolitanas de Madrid o 
Barcelona, donde lo practican 
otros en nombre del viaje al 
centro o de la izquierda pro
gresista. 

A Gil le acusan en todas par
tes de lo peor: estar en cone
xión con las mafias rusa e ita
liana, ser amigo de traficantes 
de armas, amén de practicar 
la libre disposición de los pre
supuestos municipales del 
ayuntamiento del que es alcal
de para provecho propio. Me 
temo que eso mismo se practi
ca también en otros sitios 
aunque, eso sí, con nombre 
mejor visto por el coro griego 

Uno, ya lo decía antes, 
apunta maneras de detective 
apartado de la · circulación, y 
esto le huele que apesta a 
acuerdo por debajo de la 
mesa. Como los que se firma
ban a escondidas en Uno de 
los nuestros y L.A. Confiden
tiaL 

Sergio COELLO 
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Se aproximan -a la par e 
inexorablemente- el fin del 
segundo milenio y el del em
blemático siglo XX, periodo 
progresista por antonomasia 
en todos los factores de 
nuestra cultura y señero en 
el orden civilizador mundial. 
Ambos vectores temporales 
se mueven con la lentitud 
relativa que la Naturaleza 
marca o la vertiginosa acele
ración que la subjetividad 
observa. Así, este año, res
pecto a las connotaciones 
paradigmáticas y generacio
nales del anterior para nues
tra sociedad, se acerca mati
zado por diversas conmemo
raciones entre las que desta
ca la celebración del cuarto 
centenario del nacimiento 
del pintor sevillano Diego Ve
lázquez, con una interesante 
muestra de su arte en la ciu
dad que le vio nacer aquel 6 
de junio de 1599. Esta sin
gular estrella nos sigue ilu
minando aunque haya desa
parecido de la faz de la tierra 
hace más de 300 años. 

Sin embargo, también de
bemos recordar que hace un 
siglo llegó a la vida en Ma
drid y, precisamente el día 
de los Santos Inocentes, el 
personaje cuyo nombre sirve 
de epígrafe a este artículo. 

No, no se alarme el lector. 
Velázquez y Neville no son 
paralelos. En cambio sí po
drían resultar perpendicula
res al converger en dos pun
tos aleatorios: en el orgullo 
de ser españoles que les 
identifica por sus vidas y 
obras sobre todo, y-particu
larmente- por el guarismo 
del calendario que invita a 
recordarlos en estos momen
tos. 

Por otra parte, quizá (a es
tas alturas del año en curso) 
ya se haya escrito bastante 
sobre el barroco sevillano 
(aunque aún no se haya 
dicho la última palabra). 
Sobre el segundo, no tanto. 
Por este motivo es justo que, 
aprovechando el espíritu ci
nematográfico (celebrando 
su XXIX edición del FESTI
VAL DE CINE) que envuelve 
a nuestra ciudad en estas fe
chas y reclama la atención 
de los más diversos diletan
tes, lo traigamos a la memo
ria de todos los lectores. 

De este modo, para una 
mirada de epidérmicas con
notaciones, resulta inmedia
ta la relación de Neville con 
la cinematografia. Esta ob
servación en nada está equí
vocada, pero no hay que 
conformarse con tan iniciáti
ca exploración, si se preten
de una semblanza generosa 
sobre este madrileño que re
sulta tin prototipo de intelec-
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Edgar Neville Romrée 
tual muy en consonancia 
con su época enmarcada en 
el periodo más fértil y espe
ranzador de la cultura espa
ñola: los años 20, década 
imprecisamente limitada por 
la bonanza entre guerras 
que algunos tildan con pro
digalidad y sentimentalismo 
como "los felices veinte". 

Edgar Neville fue un inte
lectual inquieto, inconfor
mista, ilusionado y abierto a 
la panorámica telescópica 
de la cultura a través de la 
palabra escrita que utilizaba 
como esgrima virtual a tra
vés de la expresión poética 
en los lances que los movi
mientos culturales vanguar
distas iban provocando. Así, 
es activo en las obras que se 
editan en la gestión de Ma
nuel Atolaguirre. Entabla 
amistad con Ortega y Gas
set; con García Lorca; con 
Falla ... Y, si no consta que 
perteneciera al grupo que se 
reunía en café Pombo, no 
fue ajeno al maestro de las 
greguerías. Conoció segura
mente al chileno Vicente 
Huídobro; a Rafael Cansi
nos-Asséns y a Cernuda y 
aunque comprende las no
vedades del creacionismo, 
no se le puede considerar un 
militante ejemplar del ultra
ísmo en el que se desenvol
vían como pez en el agua 
Salinas, Gerardo Diego y 
Aleixandre entre otros. 

En tan parnasiano am
biente, en su espíritu -sin 
desatender sus inclinacio
nes literarias- empieza a 
germinar su amor por el 
invento de los Lumiere. Así, 
valiéndose de su brillante 
carrera diplomática (era 
licenciado en Filosofia y 
.Letras, estudió derecho y 
ostentaba el titulo de Conde 
de Berlanga de Duero (Soria) 
heredado de su madre) reca
la como cónsul en Washing-. 
ton, desde donde no le será 
dificil viajar a California 
entrando en contacto con la 
incipiente industria de Ho
llywood. Allí conoce a Cha
plin, Mary Pickford, Stan 
Laurel y Oliver Hardy, Fair
banks, entre tantos, que le 
hacen sentir en vivo y de for
ma activa la pasión por el 
cine. Así, se hace cargo de 
las adaptaciones lingüísti
cas a la lengua castellana 
(véase el artículo nuestro 
que este semanario publicó 
el 20/XI/93 con el título: 
"La lengua castellana en el 
travelling de HoUywoodj y 
hace diversos cprtos. 

En este intervalo temporal, 
en España ha caído la "dic
tablanda" de Primo de Rive
ra. Se está gestando la Se
gunda República y, cuando 
vuelve a Madrid, henchido 
del poder creativo que la ci
nematografia le ofrece, 
abandona la carrera diplo
mática y se entrega, sin re
servas, al arte del celuloide. 

Rebusca temas en su for
mación literaria, tanto en la 
novela (había publicado en 
1929 "Don Clorato de Pota
sa j como en la teatral y con 
la carga de humor que ha 
bebido desde Carlos Arni
ches a Enrique Jardiel Pon
cela, pasando por Tono, Mi
hura y Wenceslao Fernán
dez Flórez, estrena en 1934 
la película sonora "Do,re,mi. 
ja,sol,la,si., o la vida privada 
de un tenor" y, al año 
siguiente, "El malvado Cara
bel" sobre la novela del 
gallego W.F. Flórez. Llega el 
año 1936 y filma la obra de 
Carlos Arniches "Las señori
tas de Trevélez", precisa
mente en esta ciudad y, con
cretamente en el Círculo de 
Contribuyentes, la plaza de 
Cervantes y el quíosco de la 
música, como nos enseñó 
Pedro Ballesteros en su libro 

· "Alcalá y el cine". 
Desde estos momentos 

puede ser considerado un 
cineasta de éxito, desde la 
triple perspectiva de guío
nista, director y productor. 
Empero, en estos momentos 
se desencadena la contienda 
civil y éste tiene que subsis
tir con algunos títulos más, 
algunos de los cuales fueron 
mal interpretados por los 
falangistas... Decide mar
char a Italia. A su regreso, 
cuando ha estallado la paz 
en España, se incorpora de 
nuevo a la tarea fümica pre
sentando la película "La 
torre de los siete jorobados", 
una cinta entre onírica, sai
netista y enigmática confec
cionada en una línea expre
sionista con la que el autor 
alcanza un punto de alto 
nivel creativo, aunque no 
lograse justa compensación 
comercial. Al año siguiente 
( 1945) estrena "Domingo de 
carnaval". Y este mismo 
año, "La vida en un hilo" 
sobre una comedia suya, 
con la cual, sin abandonar 
su inclinación popular, se 
acerca a la comedia ameri
cana, aproximándose al 
mejor Ernst Lubitsch posi
blemente. Con "El crimen de 
la calle Bordadores" de 

1946, concluye la llamada 
trilogía en la que priman los 
matices costumbristas, criti
cos e irónicos. A partir de 
estos últimos filmes, ·un 
nombre empieza a ser cons
tante entre sus intérpretes: 
la actriz Conchita Montes, la 
cual será, en adelante su 
compañera íntima. 

Concluye la década de los 
cuarenta con la adaptación 
de la novela "Nada" de Car
men Laforet y "El señor Este
ve" sobre una narración de 
Rusiñol. 

En la década siguiente 
hasta su fallecimiento en 
1967, su producción se verá 
incrementada por siete fil
mes, en los que mantiene el 
tono costumbrista y popular 
que le caracterizó, al mismo 
tiempo que colabora en la 
revista de humor "La Codor
niz" 

He aquí pues, a grandes 
rasgos, un perfil sobre este 
pionero de la cinematografia 
creativa española, quien con 
su alma flexible y poética, 
supo encontrar su verdadera 
vocación en la expresión 
escénica a través del celuloi
de, significándose como es
trella con luz propia, con 
cuyos singulares destellos 
de humor e ironía elegante, 
criticó a la clase social a la 
que -por herencia materna
pertenecía, sin despreciar en 
modo alguno la sabiduría de 
las costumbres populares y 
la defensa de los débiles. -. 

No obstante, no debemos 
conformarnos con estas exi
guas palabras para conme
morar la personalidad de 
este ilustre madrileño. Por 
ello, y por si los lectores 
desean profundizar al res
pecto, recomendarnos con
sulten la monografia de 
Julio Pérez Perucha que 
publicó la 27 Semana Inter
nacional de Cine de Vallado
lid en 1982 y así mismo la 
"Historia ilustrada del cine 
español" pp. 164 a la 170, de 
Emilio C. García Fernández, 
edit. Planeta 1985, y el artí
culo ilustrado de José Loza
no aparecido en la revista 
Nikel Odeón del verano de 
1997. 

En fin, el tiempo acaba 
siendo siempre el juez más 
acertado. Así, Edgar Neville, 
en el conjunto de los realiza
dores filmicos españoles, 
aunque se inició en la déca
da de los treinta, en la que 
florecieron directores de la 
talla de Francisco Ellas, Flo
rián y Benito Perojo, ocupa 
un lugar preferente en la dé
cada de los cuarenta junto a 
Juan de Orduña, Luis Lucía 
y Rafael Gil entre otros ... 

Theófilo ACEDO DÍAZ 
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los comportamientos humanos 

Una joven degollada en Sevilla, otra apuñalada en 
Madrid y la violencia "doméstica" aumenta día a día 
Dos nuevos episodios de la "violencia doméstica" sacudieron a Sevilla y Madrid. En la pri
mera un trágico suceso en el que perdieron la vida dos jóvenes. F.J.O.T., de 24 años, cortó 
el cuello a su compañera sentimental, Y.G.M., de 15 años y embarazada de cuatro meses. Y 
en Madrid una mujer marroquí Rabia El Y., de 31 años, fue asesinada por su compañero sen
timental, Mustafá M., de 30 años, con tres puñaladas usando un cuchillo de cocina. 

En menos de 24 horas dos muje
res son asesinadas .por sus "com
pañeros sentimentales" en dos ciu
dades distintas y siempre por los 
mismos motivos ''la posible re
conciliación de la pareja". En 
Sevilla Francisco Javier Oliver 
Tinoco golpeó a su "compañera 
sentimental" con una plancha y 
luego cogió un cuchillo y le cortó 
el cuello. Posteriormente, salió 
desnudo al balcón de su aparta
mento en el séptimo piso del 
número 7 de la calle Arquitecto · 
José Galnares de Sevila y se arro
jó al vacío. 

A los vecinos no les extrañó el 
suceso. Desde que hace "cuatro 
meses la joven pareja llegó al 
barrio y los vecinos ya habían 
tenido que llamar en varias oca
siones a la Policía". Hace apenas 
un mes, Javier Oliver intentó 
incendiar su vivienda estando su 
compañera en el piso, al abrir la 
espita de una bombona de buta
no y utilizar un mechero para 
que prendiera. Gritos de ¡soco
rro! fueron oídos hace una 
semana y nadie hizo nada, en 
varias ocasiones intentó Javier 
estrangular a su compañera y 
luego tirarla por la ventana y 
''nadie hizo nada". 

Pero en Madrid ocurría algo 
parecido. Otra mujer, Rabia El Y., 
de 31 años, recibía tres puñaladas 
con un cuchillo de cocina por par
te de su "compañero sentimental", 
Mustafá M., de 30 años, según 
dicen los vecinos "al intentar 
hacer las paces". El suceso se 
produjo en torno a las dos de la 

tarde en el piso de la víctima, en el 
número 9 de la calle Irlanda, en el 
distrito madrileño de Carabanchel. 
En el momento del suceso se en
contraba en la casa una hermana 
de la víctima, quien aseguró que el 
autor de los hechos era el antiguo 
"compañero sentimental" de Ra
bia, al que los vecinos le vieron 
huir en un coche "Audi". La pare
ja había convivido durante cinco 
años, ''período durante el cual la 
mujer no denunció malos tra
tos". Por si fuera poco, el tal Mus
tafá tiene 15 antecedentes pena
les. 

Después de estos hechos tan 
crueles, ¡díganme ustedes! ¿Cómo 
se ataja esta cadena día a día de 
sucesos inhumanos? ¿Con leyes 
más severas? Desde luego ayuda
rían pero no acabarían con el pro
blema. La posible solución estaría 
en conocer "esas conductas de 
los sujetos agresores y saber de 
dónde proceden, es decir, con la 
prevención o como es lo mismo, 
conociendo el mal desde su ori
gen (en los sujetos agresores)". 
Pero no van por ahí los tiros y así 
no avanzamos. Por este motivo, 
seguimos igual ya que el concejal 
de Seguridad Ciudadana (que 
pudo ser antes de su cargo de cual
quier profesión y pasar a regir la 
seguridad de una ciudad) del 
Ayuntamiento de Sevilla, José 
Gallardo, relató que la noticia del 
embarazo de Y ésica, que estaba de 
cuatro meses, ''fue el inicio de 
una serie de discusiones en el 
seno de la pareja, que finalizó 
con el fatal suceso". Pero, ¿sabe 

este señor cómo son los compor
tamientos humanos, para intuir 
ese hecho como la causa del de
senlace? Vivimos en un país en 
el que ''todo el mundo sabe de 
todo y los especialistas se hacen 
con títulos y no con experiencias 
empíricas". 

Pero aquí no acaba la película, 
la presidenta del Senado, Esperan
za Aguirre, pidió en Ciudad Real 
un "cambio en la legislación 
actual, si con ello se pueden evi
tar los casos de violencia domés
tica que tiene como principales 
víctimas a las mujeres". Pues no 
señora ministra, no serán las leyes 
las que corrijan estos hechos, sino 
el conocimiento de las conductas 
innatas de los agresores a través 
del análisis digital de los mismos, 
pero esto, que suena a extraterres
tre, hasta que no lo diga un ameri
cano o un extranjero, no se digna
rán comprobarlo en España. ¡Qué 
le vamos a hacer! La imperfección 
de la especie humana consiste en 
seguir cometiendo los mismos 
errores siglo a siglo, sin corregir 
las deficiencias o las malas formas 
de proceder de sucesos anteriores 
y así, si a un científico se le quemó 
por decir una verdad, ahora no se 
le escucha o no se comprueba esa 
verdad. 

Estamos como en tiempos de 
Sócrates cuando se dirige al Orá
culo del Apolo de Delfos para 
resolver su crisis existencial. La 
Sibila le responde: "Conócete a ti 
mismo", y con esta frase el dios 
Apolo funda la psicología. Hoy 
día, con la observación y la expe-

rimentación se ha llegado a la 
Dactilo-Psicología, una ciencia 
que a través de su "análisis digi
tal" puede ayudar a los profesio
nales de la psicología a conocer lo 
"innato" de sus pacientes y así 
encauzar mejor su proceso de 
curación terapéutica. Esto lo 
hacen otros profesionales cuando 
solicitan a sus pacientes "análisis 
de orina, de sangre, etc.", y de esta 
manera conocen mejor el diagnós
tico clínico. 

Por si fuera poco todo lo apun
tado y viendo que ''la violencia 
sexual mata a más mujeres en el 
mundo que el cáncer o los acci
dentes de tráfico", un informe de 
la Organización de Naciones Uni
das (ONU) explica que la violen
cia sexual es la principal causa de 
muerte o invalidez de las mujeres 
entre 15 y 44 años, por delante del 
cáncer, la malaria y los accidentes 
de tráfico. Estos datos, recogidos 
durante más de diez años de inves
tigación, revelan que una de cada 
cinco mujeres sufre en Europa un 
episodio de abuso sexual y que el 
20% de la población femenina 
mundial ha sido víctima alguna 
vez en su vida de violencia física o 
sexual. Posiblemente, en España 
andaremos por delante de ese por
centaje. La preocupación traspasa 
nuestras fronteras y en estos días 
se debate en Bari (Italia) un semi
nario "La violencia contra las 
mujeres, desde el abuso doméstico 
a la esclavitud", que ha sido orga
nizado por el Consejo de Europa. 
Así, en Estados Unidos cada 15 
segundos una mujer es agredida 
por su pareja, mientras que en 
Gran Bretaña (Reino Unido), cada 
año, una de cada diez mujeres es 
golpeada hasta sangrar por su pro
pio cónyuge y en Suecia una 
mujer muere cada diez días por los 
abusos sufridos por su pareja. 
Como verá, señora ministra, no 
son las leyes las que corregirán o 
prevendrán estos hechos, sino el 
conocer los ''factores innatos de 
las conductas de los agresores", • 
para que sean encauzados de 
forma positiva. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

se prohibe la entrada. -·---.-
Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante 
sin problemas. 

Solicite consulta llamando al teléfono 

91 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
UNICO CENTRO 

EN ALCALA 
ATENDIDO 

POR TITULADOS 
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91888 85 89 
FAI.: 9188345 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) .•..............•.....•.....••..•. : ......•......... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ............•...•.....................•.••........•...................... 91 888 15 21 
Cruz Roja .......•..••.............•......•.........•..............•.. 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social .•...•....•...•......•..•.....••......•.•.........•....•................. 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ...............•......•.•.....•...•..•...... 061 
Centro Municipal de Salud ......•.......•.......................•...•.....•....... 91 888 54 91 
Policía Nacional ..........••.............•..............................................................•. 091 
Policía Municipal ..................•....•...........•.•....................•.....•............•..•....... 092 
Guardia Civil •...........................•.........•.......•...••......••••.•.•.••..•.•.....• 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) .........................•.•........................••. 062 
Bomberos ....••••....•...•........•.•..•....•...... : ............•.....•......••.•..•......... 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ....................•..............•....•....••.•........•.. 085 
Protección Civil ..........................................•.............••...•.......•..... 91 882 84 53 
Ayuntamiento •••.•..••...•.....•...................................•.......•.•...•.......• 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ........•.....•.........•..•............•...•...•.• 91 882 21 88 / 79 
RENFE .........•.•.•.....................•..........•.••..................•............•...•...• 91 328 90 20 
Autobuses Urbanos ........••..•........................................•.............. 91 888 00 21 
Continental Auto ..........•...•.•.......•......•.......•.•.•..•....•..•.•.•.••..•......• 91 88816 22 
Cementerio ....•..•...........•...•.•..•....................•................................ 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................•.•.....•...•...•.....•............ 91 882 75 00 
Correos y Telégrafos •.••..•..•.............•..........••.......•..................... 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ............•............•..............•.....•...•..... 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I. .....•..•.......••..•....•.•...........••..•.........• 91 882 00 06 / 07 
Casa de la Juventud ..•......•.........................••......................•...... 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal .............•........•.........•.........•...•..•... 91 88812 94 
Cámara de Comercio ...•..••......................................................... 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios •.....•..........•........•.......•.••..•...... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles •...............................•.............••....... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana •..•.•..........•..•.........•..•••...•.......•........•....•. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ......................................••..•.....•.. 91 88211 00 
Programa Municipal Drogas •....•......•.........•...•......•......•.....•....... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer •....................•.................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) •....... 91 889 4119 
Fundación Colegio del Rey ......................•...•............................ 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes •...•.........•......•......•..........•.•...•.•.••......•.... 91 882 24 97 
OMIC ......•...•.......................•.........................•.•.................•...........• 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ••...••.......•.•.....••......••.•........••...•...•........•..• 91 880 65 36 
Obispado .•.........................•................................................ 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ......••.••.•..•....•......•.....•.•.•...•.....••....•.•.•...•....•.. 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ........•....•......•.......•....•....... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •..•......... 91 881 34 61 
Archivo Municipal .•••....•....•.•............•..•...•...•.•.••.....•......•.•...•....... 91 882 93 37 
Centro de Documentación .................•............•...........•.............. 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ••••...........•••.....••.......•.........•.••..•...••..•.•...... 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ........................•......•............ 91 885 40 00 
Hacienda .•....••.......•.•..........••..•.•...••..•.•..........•...•.....•••..........•......• 91 880 40 12 
Registro de la Propiedad .....•.•....................•...•. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ........•................................•..................•....•....... 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ...•.••......••...•.. 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (J>!I de la Estación, 9) .••.........•.... 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ...................•...................... 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) ........•..........•.•••.....••.........•. 91 882 38 75 
Alquller coches, furgonetas Autostrada ...•.........................•.... 91 888 36 47 

~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
~ SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXI'A Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencilla con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualldades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
TElf.: 19491 21 21 02 - 21 7131 - e/ Vll'lllll• l•nrn. 5 v 1 

AZll•••ca lle leares IGllllAIAJA•AJ 
llm. 44 Clra. llAD•llHWICEl.OIA 
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EL TURISMO 
Bien, a pesar de todos los 

chantajes, marrullerías y juga
rretas de Ruiz Gallardón y Villa
palos, lo cierto es que la promo
ción del turismo en nuestra ciu
dad está alcanzando unos nive
les que, aunque modestos toda
vía, hubieran resultado insospe
chados hace no tanto tiempo. 
Así, cuando hace dos o tres 
semanas llevé a unas personas 
venidas de Madrid a vísitar la 
universidad y las bernardas, 
quedé muy agradablemente sor
prendido al descubrir el gran 
número de visitantes de estos 
edificios. Imagínense por un 
momento que la casa de Cervan
tes estuviera abierta, que el Tea
tro Pequeño hubiera sido inau
gurado y que el museo arqueoló
gico fuera efectivamente tal y no 
un edificio vacío con cuatro 
cosas mal puestas ... 

Y no acaban ahi las cosas. 
Cada vez son más los espectácu
los que tienen lugar en la calle: 
El mercado del Siglo de Oro, la 
concentración de tunas, el exito
so Tenorio de este año... Y la 
cuestión de si estos actos son 
caros o baratos no ha de ser 
considerada en función del 
dinero que cuestan, sino del 
beneficio que puedan suponer 
para Alcalá como reclamo para 
los turistas. 

Otras dos recientes iniciativas 
merecen asimismo ser recor
dadas: El inicio de la segunda 
temporada del tren turístico y la 
organización de visitas guiadas 
a Compluto. Todo este conjunto 
nos permite ser razonablemente 
optimistas sobre el futuro de la 
promoción turística en nuestra 
ciudad aunque, eso sí, conviene 
no olvidar que es todavía mucho 
lo que queda por hacer, como 
por ejemplo solucionar el pro
blema del aparcamiento en el 
centro (o, por hablar con mayor 
propiedad, en las proximidades 
del centro) o cuidar más el 
aspecto de la zona monumental 
de la ciudad, eliminando todos 
esos trastos inútiles o paletos 
que tanto lo afean; pero de ello 
hablaré más extensamente en el 
siguiente comentario. 

LOS TRASTOS 
INÚTILES 
Si se dan ahora mismo qn 

paseo por la ciudad, se encon
trarán con multitud de desagra
dables sorpresas en lo que res
pecta al mobiliario urbano. Por 
ejemplo. verán que los cables 
que soportan el alumbrado festi
vo Ounto con las dos pertinaces 
pértigas clavadas en la calle 
Libreros, una de ellas atada a 
un árbol y la otra a un semáfo
ro}, instalados en el mes de 
agosto, siguen sin ser retirados 
incluso de las calles más céntri-
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Gacetillas complutenses 
cas de la ciudad, y a juzgar por 
lo sucedido otros años seguirán 
ahi hasta que pasen las fiestas 
de navidad; es decir, casi medio 
año, lo cual me parece a todas 
luces abusivo. Lo peor de todo 
es que, año tras año, siempre 
sucede exactamente igual sin 
que nadie se moleste lo más 
mínimo en evitarlo. 

Me he hartado de denunciar 
también la existencia de dos 
cochambrosos cajones, utiliza
dos como puestos de castañas, 
que se han tirado todo un año 
en lugares tan llamativos y tran
sitados como los soportales de la 
plaza de Cervantes y el paseo de 
la Estación. Y como la tempora
da de las castañas está ahi mis
mo, pues ¿para qué quitarlos? 
Mejor que formen parte del pai
saje urbano, dirán algunos, 
entre ellos los responsables 
municipales de turno. 

Lo de los quioscos de tempo
rada, bien sean de helados bien 
de bebidas, también tiene delito. 
A estas alturas muchos de ellos 
siguen sin ser retirados, y cuan
do lo hagan no se preocupen, 
que los cables que les proporcio
naban electricidad quedarán 
colgado y enrollados de cual
quier manera durante todo el 
año. Algo parecido ocurre con 
algunas terrazas de bebidas 
cuyos dueños, al terminar la 
temporada, amontonan las 
sillas y las mesas en la acera 
(eso sí, convenientemente ata
das con cadenas y protegidas 
con plásticos) a la espera de la 
llegada de la próxima primavera; 
y tampoco nadie les dice nada. 
La caseta de venta de entradas 
para el recital de José Carreras, 
caro capricho que para disfrute 
de unos pocos tuvimos que 
pagar todos los alcalainos, se 
tiró frente al ayuntamiento alre
dedor de un mes con posteriori
dad a la celebración del mismo, 
y en la otra punta de la plaza de 
Cervantes parece haber tomado 
carta de naturaleza otra caseta 
todavía mayor destinada a no sé 
que otra cosa. 

El apartado de las obras eter
nas tampoco es manco, y si no 
se lo creen pásense por la calle 
de la Imagen e intenten sortear 
el andamio de camuflaje de la 
casa de Cervantes, el andamio 
de la casa de la esquina con la 
calle Mayor, los dos o tres conte
nedores que se comen las aceras 
y el material de construcción 
que ocupa lo poco que queda 
libre de ellas, todo aderezado 
además con los coches o furgo
netas que suelen aparcar a 
modo de tapón en el escaso 
espacio que queda libre entre 
todos ellos... O las no-obras 
todavía más eternas, como la 

valla que, desde hace no sé 
cuántos años, se come la acera 
en la calle de Pedro Gumiel. 
frente a la capilla de San Ilde
fonso. 

Y puedo seguir poniendo 
ejemplos, tales como la gran 
cantidad de trastos (paneles 
publicitarios, quioscos metáli
cos, paradas de autobús, "cabi
nas" -es un decir- telefónicas) 
que plagan las aceras de una 
calle tan céntrica como la de 
Libreros, los efimeros -pero no 
por ello menos incordiantes
carteles que muchos comercian
tes del centro se han aficionado 
a atravesar en las aceras, o las 
continuamente criticadas pan
cartas, algunas de las cuales 
parecen tener vocación de 
perpetuidad, tales como la que 
el PCE instaló en sus balcones 
haciendo publicidad de su fiesta 
anual, que todavía continuaba 
allí un mes largo después de 
celebrada la fiesta. O los grue
sos cables negros, esta vez per
manentes, que cruzan desver
gonzadamente por las fachadas 
e incluso atraviesan las calles, 
sin respetar tan siquiera a los 
monumentos. 

Así pues, trabajo no va a faltar 
de cara a adecentar no sólo la 
zona monumental de la ciudad, 
sino el conjunto del casco urba
no. 

LA CHAPUZA 
NUESTRA 
DE CADA DÍA 
Sinceramente, resulta indig

nante comprobar cómo ciertas 
chapuzas denunciadas y critica
das por todos se siguen perpe
trando día tras día como si tal 
cosa. ¿Recuerdan que hace ape
nas unos pocos meses fue asfal
tada la calle Nueva? Pues bien, 
ya han abierto en ella dos zan
jas, una a la altura de la Mutual 
Complutense que cruza toda la 
calzada, y otra de menor tamaño 
en la esquina con la calle de 
Santiago. ¿Es que nadie es cul
pable de ello? Hora es de que se 
empiecen a exigir responsabili
dades por estas negligencias, 
por supuesto con nombres y 
apellidos. 

A DIOS ROGANDO ... 
Les aseguro que no es en 

modo alguno mi intención hacer 
de estas gacetillas un alegato 
continuo anti comunidad autó
noma madrileña, pero es que en 
ocasiones no me dejan otra 
opción. Así, una reciente noticia 
publicada en los diarios madri
leños informaba que el gobierno 
de Ruiz Gallardón había decidi-

do elevar en un punto -del seis 
al siete por ciento- el impuesto 
que grava la compra de vivien
das de segunda mano, con obje
to de recaudar más dinero para 
cubrir las necesidades presu
puestarias de las recién adquiri
das competencias educativas. 
Lo primero que, como ciudada
no exprimido que soy, se me 
ocurre pensar, es que si las 
dichosas autonomias nos van a 
costar más caras, maldita la fal
ta que nos hacían, sobre todo 
teniendo en cuenta que lo único 
que ha sacado Alcalá de ellas 
han sido problemas e inconve
nientes de todo tipo. 

Yendo más allá, conviene 
recordar que las necesidades 
presupuestarias a las que hacía 
alusión corresponden en buena 
parte a una generosísima subi
da de sueldo que el señor Ruiz 
Gallardón decidió otorgar, por 
su cara bonita, a todo el perso
nal docente y. no sé si también, 
al no docente caído bajo su 
suberanía. Segunda cuestión: El 
agravio comparativo que esto 
supone con el resto de los fun
cionarios a los que tan sólo nos 
van a subir el sueldo un mísero 
2%, entre los cuales casualmen
te me cuento. Y ya fijándonos en 
un tema más general, sorprende 
el cinismo de unos políticos -en 
este caso concreto del PP, pero 
esto no deja de ser una casuali
dad puesto que todos son igua
les- que, a nivel nacional, 
defienden a capa y espada la 
subida del 2% a los funcionarios 
y discrepan abiertamente con 
los gobiernos de otras taifas, 
controladas claro está por otros 
partidos distintos, mientras a la 
chita callando toleran que los 
suyos hagan lo propio en otros 
lugares. Vamos, que el cinismo, 
la hipocresía y la desfachatez de 
estos señores es algo que tumba 
de espaldas. 

EL EJEMPLO 
DELEGANÉS 
El ayuntamiento de Leganés 

se ha hartado y ha dicho que no 
está dispuesto a aceptar más 
realojos de chabolistas ajenos 
-por lo visto ya les han enchufa
do bastantes- mientras el resto 
de los municipios de la provincia 
no hagan lo propio. Paralela
mente, los vecinos de algunos 
barrios del mismo han organiza
do manifestaciones para impe
dirlos. 

Da la casualidad de que nues
tras circunstancias son bastan
te similares a las de Leganés, 
con la diferencia de que aquí el 
ayuntamiento ha tragado con 
todo lo que le ha enchufado Ruiz 
Gallardón -para esto ese señor 
sí se acuerda de nosotros- sin 
decir ni pío. Y así nos va. 

José Carlos CANALDA 
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Asela Sanz 
durante su conferencia . . 

Fue un tema interesantísi
mo por las importantes reper
cusiones que tanto en el teji
do social como en el urbano, 
tiene la Universidad en nues
tra ciudad. 

Destacó como importante 
trabajo del actual rector, el 
cómo poco . a poco la joven 
Universidad que se creó ha 
ido absorbiendo el pasado 
consiguiendo ser una univer
sidad histórica con un pasado 
diferenciador. 
• Igualmente, el esfuerzo titá
nico de la sociedad y de la 
universidad ·para conseguir 
que ésta funcione a pleno ren
dimiento en Alcalá. 

En ilneas generales, la par
ticipación en la universidad, 
cada cual en su papel, va diri
gida a la consecución de tres 
objetivos: recoger el saber, 
crear nuevo saber y transmi
tir esos saberes. 

El perfil personal de cómo 
entiende cada universidad 
esos objetivos es · el elemento 
diferenciador de la Universi
dad de Alcalá respecto a las 
otras universidades de Ma
drid. ' 

En un análisis comparativo 
con éstas, nuestra Universi
dad tiene una mayor oferta en 
número de títulos y de calidad 
durante el proceso formativo. 

Destacó igualmente la cone
xión permanente que con la 
sociedad alcalaína mantiene 

·la UA.H. y de la que son bue
na muestra los cursos que se 
imparten -como el de las De
mocráticas-, conciertos, etc. 

En el coloquio posterior sur
gieron temas como el de las 
residencias de estudiantes, 
expectativas laborales de los 
estudiantes, mercado laboral, 
oficina de autoempleo, etc. 

En resumen, una interesan
te y esclarecedora conferencia 
que mantuvo la atención de 
los presentes y aportó datos 
para un mejor conocimiento 
de la realidad actual y la pro
yección futura de la U.AH. 

La segunda conferencia del 
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El salón de actos ~e la Casa de la Cultura, 
abarrotado de Democráticas. 

..Del hov al aver'' 

las Democráticas realizaron 
un curso sobre Alcalá 
Otro año más las democráticas calientan motores haciendo un 
ciclo dedicado a Alcalá. Como no podía ser menos, este año la 
Universidad ha sido el hilo conductor del ciclo. Tras la presen
tación del grabado dedicadoa los 500 años y el "concejo abier
to" con el señor alcalde, ha sido el catedrático Antonio Alvar, 
vicerrector de Extensión Universitaria, quien disertó sobre "La 
Universidad de Alcalá hoy y sus perspectivas de futuro". 

ciclo fue sobre el "Traslado y 
retorno de la Universidad de 
Alcalá" y estuvo a cargo de la 
que esto firma. 

Partiendo de un análisis del 
desmembramiento de la Uni
versidad en el siglo XVIII, se 
pasó a la culminación de este 
proceso con el traslado a 
Madrid y la trasformación de 
la ciudad de Alcalá tanto en el 
ámbito juridico como social 
en general durante el siglo 
XIX. 

La gestión de los Condue
ños mantiene viva la llama 
universitariá en la ciudad y, 
tras distintos y fracasados 
momentos esperanzadores, 
llega por fin en 1973 el anun
cio de la creación de la cuarta 
Universidad de Madrid, con 
sede en Alcalá, de las faculta
des de ciencias. 

En la exposición de los 
momentos problemáticos que 
todavía se vivieron destaqué 
el rigor histórico de lo que allí 
se exponía, todo debidamente 
documentado, y la evolución e 
integración de toda la socie
dad de Alcalá en este período 
en el que destaca la afecta
ción de los terrenos del actual 
campus en 1975 en la Com
plutense, lo que permitió que 
fuera ese año cuando se ini
ciaron las clases en la llama
da "Universidad Compluten
se. Campus de Alcalá", y la 
posturá del Ayuntamiento, 
que nunca quiso que la Uní-

versidad se aislase en el cam
pus, sino que se integrase en 
la ciudad, por lo que compró y 
cedió el Co,legio de Mínimos 
de Santa Ana para la Facul
tad de Económicas. 

Otro pero importante se dio 
con el Decreto de 1 O de junio 
del 75 en el que se crea "Nue
va Universidad de Madrid en 
Alcalá de Henares" y va a ser 
en los Estatutos de 1984 
cuando por ley y por vez pri
mera aparece oficialmente el. 
nombre de "Universidad de 
Alcalá de Henares" cuando ya 
tenía diez años de vida y 
entraba en la adolescencia. 

En esta niñez universitaria 
no se pueden olvidar los nom
bres de González Álvarez, 
Felipe Calvo y Vián Ortuño ... 
¡Cuántos nombres de calles 
sin ninguna relación con la 
historia de Alcalá contempla
mos a diario! 

El ciclo ha terminado con la 
conferencia de Luis Miguel 
Gutiérrez Torrecilla, doctor en 
Historia por la UAH y jefe del 
Servicio de Información, Re
gistro y Archivos de la misma. 

Disertó sobre "La fundación 
de la Universidad de Alcalá". 

Destacó tres grandes perío
dos: el proyecto, el esplendor 
del XVI-XVII y el declive hasta 
el XVIII. 

Enumeró distintos aspectos 
de esta época como la vida de 
los estudiantes, el método y 
contenido de los estudios de 

El vicerrector, Antonio Alvar, 
en su conferencia. 

El alcalde durante su 
''concejo abierto". 

Alcalá y la importancia del 
moVimiento erasmista. 

El diseño de universidad 
concebido por Cisneros, con
formado juridicamente en las 
constituciones, va a ser suce
sivamente reformado. 

La educación como forma
ción integral va a ser motor 
docente del Mayor de San 
Ildefonso. El gran número de 
fundaciones, tanto de parti
culares cQmo de órdenes reli
giosas, va a llevar a la Univer
sidad a su momento de es
plendor. 

Las rentas con las que Cis
neros dotó a la Universidad 
para su sostenimiento van a 
marcar las características de 
los estudiantes de las prime
ras épocas, que tenían que 
ser pobres, aunque a partir 
del siglo XVIII se ennoblecen 
con los hijos de los funciona
rios de la administración. 

El porvenir de determinadas 
zonas y el superar el expe
diente de pureza de sangre 
eran otras de las condiciones 
que tenían que reunir los 
estudiantes. 

Terminada la conferencia, 
un diálogo fluido sacó temas 
como el de los enfrentamien
tos entre estudiantes y veci-
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José Antonio Pamies, 
director de la Escuela Politécnica 

nos, los erasmistas, las rela
ciones entre arzobispo y uni
versidad, etc. 

el ciclo de los 500 años lo 
hemos completado con dos 
visitas: La primera, siguiendo 
la misma metodología que en 
las conferencias -del hoy y del 
ayer- fue a la Escuela Politéc
nica, en la que amablemente 
fuimos recibidas ·e informa
das de su desarrollo por su 
director, José Antonio Pa
mies, y el subdirector, Juan 
Antonio Rodrigo sobre la visi
ta a este edificio, no es nuevo 
decir que causó la admiración 
de las 165 personas que for
maban el grupo, tanto por su 
arquitectura como por su 
dotación. 

El ayer se ha representado 

con visitas al restaurado 
Colegio de Caracciolos en el 
que la modernidad no oculta 
el espíritu del XVII y va com-

pletando esta conservada tra
ma urbana universitaria que 
caracterizó al Alcalá de enton
ces y que, no olvidemos, ha 

Juan Antonio Rodrigo, 
subdirector Escuela Politécnica 

sido la gran baza de la decla
ración de Patrimonio de la 
Humanidad. 

Asela SANZ 

Comunic.amos a nuestros señores clientes que ya pueden realizar RESERVAS para sus 

CELEBRACIONES DE EMPRESA 
Fin de Milenio 

Consulte sin compromiso nuestra selecta carta de menús 
GRAN MESÓN ASADOR 

La 
Casa 
Vieja 
el San Felipe Neri, 7 - ALCALA DE HENARES 

RESERVAS, TlEF.: 91 883 62 81 

Casa• BanoN 
PLAZA DE CERVANTES, 21 

ALCALÁ DE HENARES 

RESERVAS, TlEF.: 91 882 39 94 

Es un servicio de LA RUTA DE LOS MESONES 
www.rutadelosmesones.com 
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Enlace Manos Morilla -Arco Charneca 
Maria Victoria Arco Charneco y José Martos Morilla contraje

ron matrimonio el pasado 30 de octubre en la Capilla de San 
Ildefonso. Padrinos del enlace fueron Rosa Morilla, madre del 
novio, y Fernando Liñán, primo de la novia. Maria Victoria lucía 
un sencillo pero elegante traje con escote redondo y manga cor
ta y José un traje oscuro. 

Tras la ceremonia religiosa, los 125 invitados al enlace, fami
liares y amigos de la pareja, se desplazaron a unos salones de la 
capital donde se sirvió el convite nupcial. 

Las paradisíacas playas caribeñas de República Dominicana 
fueron las elegidas por los recién casados para disfrutar de su 
luna de miel. 

La pareja, que establecerá su residencia en Azuqueca de 
· Henares, vivió un noviazgo de ocho años antes de decidirse a 

pasar por la vicaria. Maria Victoria tiene 27 años y es educado
ra infantil y José tiene 26 años y es soldador. 

Enlace Rodñguez Níñez -Matellán Diego 
Rosa Matellán Diego, de 34 años de edad, y Avelino Rodríguez 

Núñez, de 33 años de edad, contrajeron matrimonio el pasado 
sábado 30 de octubre en la Capilla del Colegio Mayor de San 
Ildefonso. Lucía Rodríguez, hermana del novio, actuó como 
madrina, mientras que Francisco Matellán, padre de la novia, 
hizo el papel de padrino acompañando a su hija hasta el altar, 
donde le estaba esperando Avelino. _ 

Al término de la cer~monia y tras las fotos y felicitaciones de 
amigos y familiares, la pareja se trasladó junto a sus 100 invi
tados hasta el cercano restaurante de La Cúpula, para la cele
bración del convite nupcial. 

Los recién casados, se encuentran en estos momentos disfru
tando de una maravillosa luna de miel por Egipto. 

Avelino y Rosa, ambos dedicados a la docencia como profeso
res y tras un año de relaciones, han decidido establecer su nue
va residencia en Alcalá de Henares. 
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Enlace Palencia Soliveres -Moreno González 
Andrés Palencia Soliveres y Mercedes Moreno González, tras 

cuatro años de noviazgo se unieron en matrimonio civil el pasa
do sábado 30 de octubre en el ayuntamiento de la localidad de 
Torrejón de Ardoz. Los testigos de la boda fueron Josefina Soli
veres, madre del novio, y Juan Moreno, padre de la novia. 

Al término de la ceremonia y después de las pertinentes felici
taciones de sus familiares y amigos, la pareja se desplazó hasta 
Alcalá de Henares para fotografiarse en el incomparable marco 
de la Universidad Cisneriana. El restaurante Los Hueros fue el 
escenario elegido para la celebración del convite nupcial junto a 
sus 150 invitados. ' 

El nuevo matrimonio se encuentra en estos momentos disfru
tando de su luna de miel por los bellos parajes de Extremadura. 

Andrés, de 34 años de edad y empleado de papeleria, y Merce
des, de 30 años y archivera, han decidido establecer su nueva 
residencia en Alicante, lugar de origen del novio. 

Enlace Hernando García -Fernández librero 
El :pasado sábado 30 de octubre unieron sus vidas en matri

monio en la Catedral Magistral de Alcalá de Henares, Juan Her
nando García, de 27 años de edad, y Ana Fernández Librero, de 
la misma edad. La pareja que llevaba cuatro años de noviazgo, 
tuvo como padrinos de la ceremonia a Rafael Fernández, padre 
de la novia y a Goyita García, madre del novio. 

La celebración del convite nupcial, tras las fotos para el 
recuerdo en la Universidad de Alcalá, tuvo lugar en un restau
rante alcalaíno y a él asistieron sus 223 invitados que compar
tieron con ellos este día tan especial. 

Tenerife ha sido el destino elegido por la joven pareja para dis
frutar de una maravillosa luna de miel. 

Juan, químico de profesión y residente en Peñas Albas, y Ana, 
de Alcalá y también química pero ejerciendo de administrativa, 
han decidido establecer su nueva vivienda en la ciudad complu
tense. 
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800 alumnos, 3.000 horas lectins v 61 cursos son las cifras anuales 

Formació1 ocupacio1a1 co1ti1ua v de calidad, 
obietivo de la Cámara de Comercio 
La delegación alcalaína de la Cámara de Comercio e Industria de Madrid sigue formando a los 
trabajadores de las empresas de la zona y también a las personas que quieren completar su for
mación para encontrar empleo. En cifras, este esfuerzo constante se refleja en los 800 alum
nos que anualmente pasan por las aulas de la Cámara para recibir más de 3.000 horas lectivas 
de diferentes materias, en concreto 67 cursos integrados en diferentes ciclos. La calidad es la 
característica que distingue la formación que imparte la Cámara y lo demuestra el ézito de sus 
alumnos a la hora de promocionar en sus puestos o de integrarse en el mercado laboral. 

La actividad formativa de la· 
Cámara de Comercio e 
Industria de Madrid tiene 
tres lineas de actuación. Por 
una parte están los ciclos 
formativos -legislación em
presarial, asesoría fiscal, 
asesoría laboral, administra
tivo contable, superior eco
nómico financiero, técnico 
comercial, técnico en marke
ting, técnico en publicidad y 
relaciones públicas y técnico 
en escaparatismo y mer
chandising- que se ofrecen 
todos los años, siguiendo un 
'sistema noria' lo que quiere 
decir que suelen comenzar 
en enero pero cada alumno 
puede incorporarse al ciclo 
cuando mejor le convenga, 
·con la seguridad de que al 
año próximo podrá cumpli
mentar la parte que le falte. 
Con este sistema, que está 
dando muy buenos resulta
dos, se consigue que la flexi
bilidad sea máxima para el 
alumno. "Ésta es la parte 
fundamental de la formación 
ocupacional continuada que 
ofrecemos para gente que 
está trabajando o quiere tra
bajar de forma inmediata. 
Son cursos eminentemente 
prácticos en los que les ense
ñamos a hacer desde el pri
mer día lo que luego tendrán 
que desarrollar en la empre
sa, por eso son muy aprecia
dos porque en el año que 
puede durar un ciclo puedes 
conseguir una preparación 
muy adecuada a las necesi-
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José María Fontana, delegado en Alcalá 
de la Cámara de Comercio e Industria de Madrid 

dades del mundo empresa
rial" explicó José Maria Fon
tana, delegado de la Cámara 
de Comercio de Madrid en 
Alcalá. 

La formación a medida, 
solicitada por las propias 
empresas en función de sus 
necesidades, y cursos para 
desempleados, subvenciona
dos por entidades públicas 
como el INEM o el IMAP, son 
otras de las actuaciones de 
la Cámara. 

La informática es una 
materia muy demandada 
aunque también se puede 

abordar muchas otras como 
la gestión -de almacén o de 
marketing, la preparación de 
vendedores o de cajeras de 
grandes superficies... Los 
cursos son variopintos, tanto 
como los alumnos que acu
den a ellos. No hay un perfil 
definido. Unos son emplea
dos que quieren promocio
narse dentro de su empresa 
y otros estudiantes que quie
ren alcanzar habilidades 
prácticas par~ completar la 
formación teórica que han 
recibido en la Universidad. 

Jo;;é Maria Fon~a. que 

está convencido de que "la 
formación es un elemento de 
estabilidad laboral y de exce
lencia en la empresa porque 
mejora ésta cuando mejoran 
los que forman parte de ella", 
considera que el carácter 
eminentemente práctico de 
los cursos que ofrece la 
Cámara y su calidad son las 
principales claves de su éxi
to. Otro aspecto importante 
es el indice de personas que 
este organismo está consi
guiendo introducir en el mer
cado laboral: "La Cámara tie
ne una agencia de colocación 
donde todas las personas 
que lo soliciten, hayan hecho 
cursos o no con nosotros, 
quedan registradas en una 
base de datos. Y se está 
logrando un índice de empleo 
importante, no lo que nos 
gustaría, que fuera automá
tico, pero sí hay muchos que 
nos dicen que han encontra
do trabajo y nos lo agrade
cen. Pero hay que agradecér
selo a ellos porque se han 
esforzado" concluyó Fonta
na. 

Dada la cantidad de cursos 
que. se ofrecen, lo mejor es 
pasarse por la delegación de 
la Cámara, sita en la plaza 
de la Victoria nºl, e infor
marse. Seguro que hay algu
no que completará nuestro 
currículum y contribuirá a 
ampliar nuestros conoci
mientos. 

RESIDENCIA GERIATRICA ~~LAS PALMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS. Auxiliar de enfermeria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluqueria Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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um1iaban una tachada con agua a presión cuando se cavó un nido 

Una empresa se enfrenta a una sanción 
de entre 1 v 10 millones de pesetas por 
matar accidentalmente 5 golondrinas 
Una empresa familiar alcalaína dedicada a la pintura de fachadas e interiores ha recibi
do de la consejerla de Medio Ambiente de la CAM la notificación del acuerdo de inicio 
de expediente sancionador contra ella. por "producir la muerte" de cinco golondrinas 
cuando pintaba la fachada de un edificio de la calle Clavileño. La consejería ha infor
mado a los titulares de la empresa que estos hechos pueden ser constitutivos de infrac
ción y que la sanción que se puede imponer se cifra entre 1 y 10 millones de pesetas. 
lo que ha sido calificado de "exagerado e injusto" por la gerente de la empresa. Caroli
na Condado. que explicó a este semanario que el accidente fue totalmente fortuito. 

El suceso ocurrió a finales 
del último mes de junio, cuan
do el responsable de la empre
sa, Pascual Condado, y dos de 
sus operarios se disponían a 
pintar la fachada del nº4 de la 
calle Clavileño por encargo de 
la comunidad de propietarios. 
El primer paso era lavar los 
catorce metros y medio de 
fachada con agua a presión 
para eliminar los restos de 
pintura anteriores y fue en el 
desempeño de esa tarea que 
se cayó uno de los nidos de 
golondrinas que había en la 
pared. Según Carolina Conda
do, el agua salpicó el nido que 
al ser de barro se reblandeció, 
viniéndose abajo con las cinco 
golondrinas que había en su 
interior. Tres de los animales 
murieron en el acto y otros 
dos quedaron vivos. Los pinto
res pensaron en colocar estos 
pollos en otro de los nidos 
pero antes de que pudieran 
hacerlo llegó la Policía, que 
había sido avisada por una 
vecina de la zona, y se hizo 
cargo de los animales, que 
finalmente murieron también. 

En ese momento el asunto 
quedó asi Za.njado y la prime
ra noticia que ha tenido la 
empresa de que a consecuen
cia de aquel suceso habían 
sido denunciados ha sido la 
comunicación que les ha 
remitido a finales del pasado 

Carolina Condado 

mes de octubre el Servicio de 
Disciplina Ambiental de la 
Secretaría General Técnica de 
la consejería de Medio Am
biente de la CAM. La empresa 
ha recurrido el expediente y 
ahora se encuentra a la espe
ra de recibir la contestación a 
su recurso. 

La valoración de las piezas 
es de 75.000 pesetas (15.000 

por golondrina), según una 
orden de la Consejería de 
Agricultura y Ganadería para 
las piezas de caza y especies 
protegidas de la fauna silves
tre en el término de la CAM). 

Carolina Condado declaró a 
este periódico que el hecho de 
que le puedan poner una mul
ta de entre 1 y 1 O millones de 
pesetas le parece "totahnente 

creeuagera11aque 
llUldln pana1e multa 
de 1 a 10 llillaneL 
' tllllllién el fllCÍO 
delas .... 
115.mpesetas: 

•• aste precia, estor 
lllllSllldO • llenar 

la casa de nidos 
r ponenne a aiartas· 

exagerado", incluso las 
75.000 pesetas que cuestan 
las golondrinas ya le parece 
una cantidad desproporciona
da: "No me importaría paga:r 
ese dinero si un veterinario 
las hubiera tratado y se 
hubieran salvado, pero las 
golondrinas ya no se van a 
recuperar porque están muer
tas. Y con ese precio, estoy 
pensando en llenar la casa de 
nidos y ponerme a criarlas" . 

La gerente de la empresa a 
la que se ha iniciado el expe
diente sancionador insiste en 
que se trató de un accidente 
fortuito: 'Teniamos que hacer 
nuestro trabajo y fue inevita
ble. No podíamos quitar el 
nido porque no lo hubiéramos 
podido volver a colocar y la 
madre hubiera abandonado a 
sus polluelos. Pero es injusto 
que nos sancionen cuando fue 
algo accidental". 

Carolina Condado se lamen
ta de que, hoy por hoy, las per
sonas no estén tan protegidas 
como los animales: 'Yo dejo mi 
coche aparcado en la calle, me 
roban y no pasa nada. Hace un 
año me robaron un abrigo en la 
calle, me llevé un susto de 
muerte, perdi mi cazadora de 
piel y no pa-sa nada. Y porque 
he matado accidentalmente 
cinco golondrinas me ponen 
una multa ... " 

Mª Luz SEVILLA 
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El año pasado de las 2.011 personas que se hicieron la prueba, 
353 eran diabéticas sin saberlo 

Pruebas gratuitas de diabetes en la 
plaza de Cervantes este fin de semana 
La Asociación de Diabéticos de Alcalá conmemora el día 14 de noviembre el día mundial de 
la diabetes y, como ya hizo el año pasado, ha organizado este fin de semana la realización de 
pruebas gratuitas de diabetes en la plaza de Cervantes. La asociación instalará una carpa en 
la que con la colaboración de la escuela de enfermería, de enfermeras del área 3 y de dos labo
ratorios médicos se realizarán pruebas para determinar la cantidad de azúcar en la sangre de 
todas aquellas personas que lo deseen. El sábado 13 y el domingo 14 de noviembre se reali
zarán estas pruebas, consistentes en un simple pinchazo en un dedo, desde las 10'30 hasta 
las 13'30 horas y de 16 a 20 horas. Estas pruebas o determinaciones pretenden ayudar a 
aquellas personas que tienen la enfermedad sin saberlo. Por ejemplo, en la propia Asociación 
de Diabéticos de Alcalá han quedado sorprendidos de que, de las 2.011 pruebas realizadas el 
año pasado en la plaza de Cervantes, salieron 353 personas que son diabéticas sin saberlo. 

La iniciativa de la Aso
ciación de Diabéticos de 
Alcalá el año pasado fue todo 
un éxito, puesto que fueron 
en total 2.011 pruebas reali
zadas a lo largo del fin de 
semana. A pesar del número 
de enfermeras y enfermeros 
que colaboraron para reali
zar las determinaciones, lle
gó a haber colas de personas 
que querían realizarse esta 
prueba. 

Pero lo más sorprendente 
fueron los datos de estas 
'pruebas. Un total de 353 
personas dieron valores 
altos y por tanto habria que 
considerarlas diabéticas y 
como tales fueron derivadas 
a sus respectivos médicos de 
atención primaria. Incluso 
hubo quien fue remitido a 
los servicios de urgencias al 
dar valores extremadamente 
altos. Lo curioso es que nin
guno de ellos sabía que era 
diabético. 

Bien es cierto que de esos 
353 nuevos diabéticos que 
aparecieron gracias a las 
pruebas gratuitas de la plaza 
de Cervantes, los niveles de 
glucosa en la sangre de la 
mayor parte de ellos, un 
total de 333, se encontraban 
entre 105 y 180. Esos valo
res denotan intolerancia a 
los azúcares y todos ellos 
fueron remitidos a su médi
co de atención primaria. 
Mucho más preocupantes 
eran los otros 20 casos res
tantes. Siete de ellos tenían 
valores entre 180 y 200, 
once estaban entre los 200 y 
los 300 y dos se encontraban 
entre los 300 y los 450. Se 
consideran valores normales 
y, por tanto, quien está en 
estos parámetros no padece 
diabetes, tener entre 90 y 
105. El presidente de la aso
ciación, Enrique Prados 
Muñoz, y el secretario de la 
misma reconocieron que 
"sorprendentemente nos lle
gó un señor con más de 400 
que no sabía su condición de 
diabético". 
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Jesús Guerrero y Enrique Prados 
secretario y presidente de la Asociación de Diabéticos de Alcalá 

Concienciación 
Pero además de las prue

bas gratuitas la asociación 
pretende concienciar a los 
alcalaínos de la importancia 
de esta enfermedad que es 
una insuficiencia del pán
creas. A tal efecto habrá en 
la carpa folletos informativos 
y medios audiovisuales, y 
además los integrantes de la 
asociación atenderán a 
todos los interesados en 
conocer la enfermedad, el 
tratamiento y la ayuda que 
se puede prestar a los enfer
mos. 

Y es que, según las 
encuestas realizadas por la 
asociación, el 70 por ciento 
de las personas desconocen 
qué han de hacer cuando 
una persona sufre un mareo 
y se reconoce como diabéti
co. Y lo que hay que hacer es 
algo tan sencillo como sumi
nistrarles algo de azúcar, por 
ejemplo, un caramelo pues 
el mareo se lo ha producido 
la falta de azúcar en la san
gre. 

De hecho el dia mundial de 
la diabetes va dirigido a toda 
la población en general, 

puesto que tiene el propósito 
de concienciar y dar a cono
cer a todos las causas, sínto
mas, tratamiento y compli
caciones asociadas a la 
enfermedad. Y es que como 
mínimo un 50 por ciento de 
las personas con diabetes 
desconocen que tienen la 
enfermedad. La asociación 
pretende hacer que la socie
dad en conjunto sea cons
ciente y receptiva ante el 
problema de la persona con 
diabetes, incrementando el 
conocimiento de lo que 
implica tener la enfermedad: 
"Por todo esto se precisa 
información al respecto y el 
único secreto para satisfacer 
una pregunta es interesarse 
por la respuesta". según 
manifestaron Enrique Pra
dos y Jesús Guerrero. 

Se celebra el día mundial 
de la diabetes el 14 de 
noviembre porque es la 
fecha del nacimiento de Fre
derick Banting, quien, junto 
con Charles Best, fue el pri
mer científico en tener la 
idea que llevó al descubri
miento de la insulina en 
octubre de 1921. 

C••••• 
la aseclaclán 
de llalléllces 

dellalá 

ca• .. ••ra 
el día •••dlal 
de la diabetes 

Características 
y tipología 
Un diabético puede ser 

insulinodependiente o no 
insulinodependiente. El pri
mer tipo de diabetes se debe 
a una pérdida total de la 
secreción de insulina por el 
páncreas y debe ser tratada 
con insulina de forma indefi
nida. Es el tipo más frecuen
te en niños y jóvenes y repre
senta entre un 10 y un 15 
por ciento de todas las per
sonas con diabetes. 

La diabetes no insulinode
pendiente se produce debido 
a alteraciones en la secre
ción y acción de la insulina. 
Puede ser controlada sólo 
con la dieta, con agentes 
orales y, en alguna ocasión, 
con insulina. 

Existe también la diabetes 
gestaciones. Los especialis
tas distinguen dos casos 
diferentes que pueden afec
tar a la mujer embarazada. 
Uno es el de la mujer diabé
tica embarazada y otro el de 
la mujer sana que desarrolla 
la diabetes en la gestación. 
Esta puede desaparecer o 
convertirse en crónica. En 
ambos casos de diabetes 
gestaciones es necesario lle
var un buen control médico 
de la enfermedad para así 
prevenir futuras complica
ciones en el parto y en el 
niño. 

Los síntomas 
de la diabetes 
Los principales síntomas 

que delatan la enfermedad 
se pueden resumir en orinar 
con frecuencia y gran canti
dad, en un apetito constan
te, en mucho cansancio, en 
pérdida de peso repentina y 
en mucha sed. 

El tratamiento de la diabe
tes se basa frecuentemente 
en normalizar al máximo el 
contenido de glucosa en la 
sangre. La dieta y el ejercicio 
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físico son factores funda -
mentales para el tratamiento 
de la enfermedad, ya que 
ambos influyen de manera 
significativa en el nivel de 
glucosa en la sangre. 

Al referirnos a 'dieta', no 
tenemos que pensar en una 
dieta estricta: la dieta ideal 
seria la misma que deberla 
realizar cualquier persona 
para mantenerse en buen 
estado de salud. La dieta 
aconsejada seria baja en ca
lorias, normal en proteinas e 
hidratos de carbono y sobre 
todo, evitar dulces, azúcar 
de mesa y mermeladas. 

El tratamiento varía en 
función del tipo de diabetes 
que se padezca. Los diabéti
cos insulinodependientes 
dependen de manera vital 
del tratamiento con insulina. 
En el caso de los diabéticos 
no insulinodependientes el 
control de la dieta y el ejer
cicio son suficientes para el 
control de la enfermedad. 

Se calcula que hay más de 
140 millones de personas 
con diabetes en todo el mun
do. Como minimo el 5 por 
ciento de la población pade
ce la enfermedad. De hecho 
en España hay más de 2 
millones de personas con 
diabetes y en la región ma
drileña se calcula que hay 
más de 250.000 personas. 

Peso del 
servicio sanitario 
Las devastadoras compli

caciones de la diabetes, co
mo son la ceguera, la insu -
ficiencia renal y enfermeda
des cardiacas, están signifi
cando un enorme peso en 
los servicios sanitarios. Se 
calcula que la diabetes 
representa entre el 5 y el 1 O 
por ciento del presupuesto 
destinado a la salud. 

Un método multidiscipli
nario de cuidados médicos 
de la diabetes ha demostra
do que las estancias en hos
pitales se reducen hasta el 
58%, lo que implica un enor
me beneficio económico. 

Diferentes estudios afir
man que, con una adecuada 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

C.J.L. 
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educación en diabetes, dis
minuyen las complicaciones 
cerca del 80 por ciento, 
pudiendo éstas ser evitadas. 
Por esto hoy por hoy la dia
betes es cosa de todos, sien
do imperante la toma de 
conciencia por parte del dia
bético y de la población en 
general. Las enfermedades 
cardiacas representan el 75 · 
por ciento de todas las 
muertes de personas con 
diabetes. El riesgo de enfer
medad cardiovascular es de 
dos a cinco veces mayor en 
las personas con diabetes 
que en los que no tienen la 
enfermedad. La diabetes es 
la causa principal de cegue
ra y de deterioro visual y es 
la causa más común de 
amputaciones que no son 
consecuencia de accidentes. 

El año pasado se realizaron en total 2.011 pruebas 
en la plaza de Cervantes 

Las pruebas de detección 
de la diabetes son organiza-

das por la Asociación de Dia
béticos de Alcalá: "Esto es 
algo que nos cuesta mucho 
dinero y que nos obliga a 
realizar un trabajo en el que 
empleamos mucho tiempo. 
Esto es algo que queremos 
transmitir a nuestros socios, 
que con una cuota simbólica 
de 4.000 pesetas que ponen 
al año, se puede hacer este 

tipo de actividades", explica
ron Enrique Prados y Jesús 
Guerrero. 

La asociación cuenta con 
104 socios en la actualidad. 
Su sede está situada en el 
número 28 de la calle Daoiz 
y Velarde, en el piso primero 
izquierda. Su teléfono es el 
91 878 81 97. 

¡ Oue no te amargue la diabetes! 

La diabetes aparece cuando la insulina producida por el pancreas es insuficiente, o éste no realiza 
adecuadamente su función, dando lugar a una e1evación del nivel de azúcar en la sangre. 

lítUU§.1 dos tipos de diabetes. La que se 
conoce como diabetes insulino dependiente que 
aparece principalmente en menores de 30 años y 
la no insulino dependiente que suele 
manifestarse en personas mayores de 40 años, 
obesas y con antecedentes familiares de la 
enfermedad. 

Ten en cuenta que los síntomas más comunes 
de la diabetes son: tener sed, orinar con 
frecuencia y la perdida de peso iniustfficada. 

Hlil1U!Jtim que cada enfermo diabético es 
diferente y que el tratamiento debe ser 
individualizado, realizándose controles , 
periódicos. 

Una vez aparecida la diabetes es 
illlportante evitlr todo sobrepeso y mantener un 
equilibrio adecuado entre dieta, ejercicio y 
lll8dicación. 

Se recomienda una alimentación sana, 
coatrolada, pobre en azúcares y grasas y rica en 
mi~les y vitaminas. 

® CONSEJO GENEllRl 
DE (OlEGIOS 0FICIAlES 
DE fRllMRCÉUTICOS 

Es conveniente no confundir alimento 
·dietético" con alimento para ·diabéticos". 

lmE1 los ayunos prolongados así como los 
dulces (pasteles, azúcar, refrescos azucarados, 
bizcochos, etc.I. las bebidas alcohólicas y limita 
las grasas animales. 

lfui§11fil al máximo las medidas de higiene, 
especialmente en boca, pies y manos, utilizando 
jabones neutros y evitando productos irritantes. 

la@il§i•D que para confirmar la posible 
existencia de diabetes, puedes pedir consejo a tu 

farmacéutico, quien en caso de detectarte algún 
síntoma significativo te recomendará acudir al 
médico. 

En tu fannacia te pueden a enseñar a prevenir y a_ 
detectar la diabetes. enseña tú a los niños a cuidar su 
salud desde muy pequeños. 

No olvides que tu fannacéutico tiene 
información que darte. 
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Jesús Domínguez criticó el estado en que se encuentra el Camarmilla y sus alrededores, con vertidos de basuras y escombros 

El PP critica el estado de abandono en que se encuentra el anovo Camannilla 

"El gobierno 'verde' está haciendo 
de Alcalá un vertedero'' 
El concejal del PP Jesús Dominguez Picazo protestó en declaraciones efectuadas a PUER
T¡\. DE MADRID por el estado en que se encu~ntra el arroyo Camarmilla y acusó al gobier
no municipal formado por el PSOE e W del abandono que a su juicio tiene esta zona ver
de: "El anterior equipo de gobierno del Partido Popular. siendo yo concejal de Medio 

· Ambiente. dejó limpio el arroyo Camarmilla. Lo dejamos en condiciones de mantenerlo 
limpio y desbrozado. pero con el nuevo gobierno municipal el arroyo se ha convertido en 
un vertedero". Según Dominguez Picazo "el gobierno 'verde' del catedrático de Medio 
Ambiente. Manuel Peinado. está haciendo de Alcalá en general un inmenso vertedero". 

Para el concejal del PP. "lo 
lamentable es que con el titu
lar de Ciudad Sostenible, Fer
nando Marin, tenemos un 
concejal · desaparecido. A 
pesar de que las comisiones 
de Ciudad Sostenible son 
quincenales, Fernando Marin 
no aparece por ellas cuando 
es su máximo responsable". 

Dominguez apuntó también 
que el gobierno ecologista de 
Alcalá deja de lado temas 
como el estado del río Camar
milla o como limpieza de 
zonas puntuales, o contene
dores de papel: "Nada más se 
dedican a 'vender', que no a 

gestionar, los grandes proyec
tos, pero no se preocupan de 
temas como éstos, quizá 
menores, pero muy impor
tantes. Están convirtiendo 
Alcalá en un vertedero en 
cuatro meses que llevan a 
pesar de que es un gobierno 
que tiene un catedrático de 
Medio Ambiente a la cabeza". 

El concejal del PP aseguró: 
"A pesar de los esfuerzos que 
realiza URBASER para lim
piar la ciudad, no hay una 
gestión para el mantenimien
to de esa limpieza por parte 
del gestor que es el concejal 
de Ciudad Sostenible. Esto 

no ocurre. sólo en el río 
Camarmilla. Es curioso ver 
cómo en la zona de contene
dores de escombros, donde 
antes había un control y la 
empresa concesionaria retira
ba uno pero al mismo ponía 
otro, ahora no, ahora se quita 
el lleno pero no se coloca otro 
vacío. Con ello vemos al lado 
del cementerio todos los es
combros tirados en el suelo". 

Dominguez afirmó: "Conta
mos con policías de medio 
ambiente y con vigilantes 
ambientales, que son muy 
eficaces todos ellos. Pero da 
la sensación de que a· este 

señor no le interesan, que lo 
que quiere es presentarse 
diciendo que esto está cayen
do para crear una gerencia en 
su área. Es posible que tam
bién Fernando Marín quiera 
dedicarse a la presidencia de 
la Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe y olvidarse de Alca-
1- " a. 

El edil popular añadió: "El 
gobierno 'verde' está dejando 
una ciudad negra. Es curioso 
ver cómo los vecinos vienen al 
despacho del grupo de conce
jales del PP pidiéndonos que 
solucionemos temas medio
ambientales porque van a ver 
al concejal de Ciudad Soste
nible y éste no está o no los 
recibe hasta dentro de- un 
mes o dos meses". Uno de los 
temas· que les consultan los 
vecinos a Jos concejales del 
PP es la poda: "Hay vecinos 

·muy asustados porque hay 
ramas que necesitan ser ter
ciadas debido a que pueden 
caerse y provocar daños per
sonales y materiales. ¿Qué 
ocurre? ¿Que tienen miedo a 
las críticas ecologistas? Pero 
también es necesario dar res
puesta a las demandas de los 
vecinos por su seguridad". 

El Camarmilla presenta en algunas zonas, como junto al cementerio municipal, un preocupante estado de suciedad por culpa 'Cle los vertidos 
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El PP denuncia iba 
de transparencia 
enlagesdón 
eine•d 
maniliesta de 
Fernando Marín 

El grupo de concejales 
del Partido Popular en el 
Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares solicitará al 
alcalde complutense, 
Manuel Peinado, que 
cambie la delegación de 
la concejalia de Ciudad 
Sostenible que actual
mente ostenta el concejal 
Fernando Marin si éste 
continúa absteniéndose 
de asistir a las comisio
nes informativas que ca
da quincena tienen lugar 
en el consistorio alcalaí
no. 

Desde las filas popula
res, el edil Gonzalo Garri
do ha expresado que 
"Fernando Marin no asis
te a las comisiones desde 
hace más de un mes con 
k> que ignoramos en qué 
situación se encuentran 
asuntos que afectan se
riamente a los ciudada
nos de Alcalá". Garrido 
además ha manifestado 
que "Marin está ignoran
do a la oposición, no sólo 
no facilitándonos la in
formación que demanda
mos, sino que además 
está actuando con una 
evidente falta de transpa
rencia en su gestión" . 
Gestión que -según el 
edil- es nula, porque 
todavia, dijo Garrido, "no 
sabemos en qué situa
ción se encuentran te
mas como la poda, el 
convenio con el Canal de 
Isabel 11 para el traslado 
de la depuradora, el con
venio con la Mancomuni
dad de Aguas del Sorbe, 
el Pasillo Verde del Ca
marmilla o la situación 
de parques y jardines,' 
entre otros muchos". 

Garrido fue tajante al 
afirmar que "si en el pla
zo de una semana el con
cejal no convoca una 
comisión extraordinaria 
sobre Medio Ambiente, 
nos dirigiremos al alcalde 
para solicitarle que le 
cese como delegado de 
esta área por demostrar 
su ineptitud". 

PUERTA de Madrid 

. El PP emprende una campaña sobre las pensiones para los mavores 

"El doberman no está en el PP. 
lo tienen en el PSOE'' 
El responsable en la dirección del PP de los asuntos relacionados con las personas mayores, 

el exconcejal Pedro Escribano, manifestó a PUERTA DE MADRID que "las pensiones no las 

paga el Partido Popular ni antes las pagaba el PSOE. Las pensiones son el fruto del trabajo 

de los propios pensionistas durante muchos años y también de sus hijos y nietos. Las pen

siones las hacemos todos y para poder pagar esas pensiones tenemos que trabajar todos". 

Insistió Pedro Escribano en que '1as pensiones no las paga el partido del gobierno". El PP 

ha iniciado una campaña nacional manifestando su defensa de las pensiones para los mayo

res: "Lo que se pretende es desenmascarar a algunos, concretamente al secretario general 

del PSOE y candidato socialista a la presidencia del gobierno, Joaquín Almunia, que fue el 

que bajó las pensiones, que fue el que puso en peligro la seguridad social y que fue el minis

tro del paro, y ahora quiere ser presidente del gobierno", manifestó Pedro Escribano. 

A la derecha, Pedro Escribano, junto a Bartolomé González 

Escribano dijo: "Si de 
ministro Almunia fue inca
paz de sacar los temas que 
llevaba, ¿qué hará este 
hombre si llega a ser presi
dente del gobierno? Ése es 
el objeto de la campaña que 
estamos realizando desde el 

Partido Popular y ése es el 
mensaje que queremos 
transmitir a los mayores 
alcalaínos. Lo que quere
mos decirles es que no los 
engañe nadie, para que des
de el PSOE no se vuelva a 
utilizar el tema de las pen-

CAFETERIA - RESTAURANTE 

TUPAMARO 
el Federico Mompou, 12 

(frente al polideportivo IVIASA) 
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siones como arma arrojadi
za". 

Para el exconcejal del PP. 
"el mejor ejemplo de lo que 
digo es ·que el PP lleva ya 
varios años gobernando la 
nación, estamos ~n los 
ayuntamientos y en comu
nidades autónomas. Pues 
bien, las pensiones siguen 
estando ahl, están garanti
zadas. Esa imagen que le 
han puesto al PP del dober
man, la cara fiera que nos 
han puesto, es más propia 
de otros partidos. El dober
man está en el PSOE". 

MANTENEMOS PRECIOS 
Y VIAJE DE NOVIOS 

¡¡GRATIS!! 
O DESCUENTO EQUIVALENTE 

INFORMAROS 
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El secretario general del PSOE elige al PDll 
que acepte el programa de gobierno o se replantee su continuidad 

"Me fastidiaría mucho que Ocaña 
se pasara al grupo mixto" 
El secretarlo general del PSOE en Alcalá, Miguel Buenestado, reconoció en declaraciones 
efectuadas a PUERTA DE MADRID que existe un distanciamiento de su partido con los repre
sentantes de Nueva Izquierda en Alcalá. El concejal Javier Ocaña, secretarlo general de Nue
va Izquierda, formó parte de la candidatura del PSOE en las elecciones municipales del 13 
de junio. Las criticas vertidas desde el Partido Democrático de la Nueva Izquierda (PDNI) al 
programa de gobierno han originado, a juicio de Buenestado, este distanciamiento: "Lo mis
mo que ellos han manifestado estas criticas, nosotros hemos respondido con la misma con
tundencia con un comunicado oficial desde la ejecutiva de la Agrupación Socialista Local. 
Nos han parecido muy graves estas criticas al programa de gobierno; por eso hemos contes
tado con claridad. Si no están de acuerdo con el proyecto que tenemos que desarrollar en 
una legislatura de cuatro años, yo no le digo a Ocaña que se vista, pero ahí tiene la ropa". 

Miguel Buenestado afirmó 
que "nosotros no obligamos a 
nadie a trabajar en un pro
yecto de ciudad en el que 
creemos. Lo sorprendente es 
que este proyecto de ciudad 
está elaborado con el con
sentimiento de Nueva 
Izquierda. No olvidemos que 
antes de empezar las nego
ciaciones con Izquierda Uni
da las tuvimos con el PDNI. 
Con ellos establecimos nexos 
de unión y un programa con
junto que fue el que se llevó 

. a la negociación con IU que 
por su parte lo aceptó ínte
gramente. En el programa de 
gobierno que tanto ha criti
cado el PDNI, están incluidas 
todas sus propuestas". 

El secretario general del 
PSOE en Alcalá aseguró que 
"nosotros le damos a Javier 
Ocaña dos posibilidades, o 
reconoce el programa de 
gobierno, lo acepta y se inte
gra en él, o ya sabe lo que 
tiene que hacer, marcharse. 
Yo creo que la postura más 
lógica es que se integre en 
este proyecto. Es nuestro 
proyecto. Que me digan qué 
propuestas suyas no están 
recogidas en el programa". 

Para Buenestado el proble
ma es que "el PDNI ha saca
do de contexto las funciones 
de Ocaña, las cuales se han 
creado posteriormente a los 
acuerdos que suscribimos 
con ellos. La de Ocaña es 
una concejalía de c~ordina
ción en principio. El tiene 
que coordinar las áreas de 
hacienda y urbanismo. 
Cuando se habló con el PDNI 
no se habló de crear una 
concejalía de planificación 
para Ocaña porque no se 
sabía ni qué concejalía iba a 
tener". 

El secretario general del 
PSOE en Alcalá afirmó que 
"el PDNI está buscando un 
falso protagonismo y eso a 
nosotros no nos vale. Yo no 
le digo a Ocaña que se mar
che, lo que le digo es que si el 
PDNI no acepta el programa 

1 J de noviembre de 1999 

de gobierno, que se plantee 
su continuidad. Y eso no sig
nifica que se pase al grupo 
mixto. · Si lo hiciera me fasti
diaría mucho porque la gen
te ha votado al PSOE. Ade
más, ellos nos dijeron al lle
gar al acuerdo con nosotros 
que en caso de problemas 
antes de pasarse al grupo · 
mixto dimitirían. Y ojo, yo no 
estoy diciéndole a Ocaña que 
dimita, lo que le digo es que 
trabaje identificándose con el 
proyecto que hemos acorda
do todos, que no se desmar
quen ahora". 

Buenestado declaró tam
bién que "estoy muy conten
to de las relaciones que tene
mos con IU y los resultados 
de éstas se irán viendo. A mi 
me hubiera gustado obtener 
más votos que el PP para 
gobernar en solitario, pero al 
no ser esto así dije también 
en su momento que iba a 
poner todos los medios para 
gobernar con IU. Los proble
mas que han podido surgir 
no tienen importancia por
que han podido estar origi-

nadas por falsos celos o pro
tagonismos, pero esos pro
blemillas los hemos solucio
nado muy bien. Me gustaría 
que Nueva Izquierda entrara 
en la misma con el PSOE, 
pero lo que no pueden pre
tender es equipararse al 
PSOE y a IU al mismo por
centaje de representación y 
de negociación porque no lo 
tienen". El líder socialista 
argumentó que "Ocaña for
mó parte de una lista del 
PSOE; ni siquiera ponía 
PSOE-Progresistas, como 
ponía en la candidatura·para 
la CAM. Y desde luego las 
siglas del PDNI no han apa
recido por ningún sitio. Eso 
es lo que quieren ellos. Pues 
bien, ya hemos hecho bas
tante con poner en el folleto 
del programa de gobierno lo 
de PSOE-Progresistas y con 
hablar en el mismo varias 
veces del PDNI porque se ha 
encargado varias veces de 
ponerlo Manuel Peinado en 
su escrito". 

Buenestado añadió que "de 
todos modos creo con toda 

... y aquí están, juntos y en buena armonía, 
el sábado día 6 de noviembre, Javier Ocaña y Miguel Buenestado, 

sin que parezcan irritante el uno ni irritado el otro. 

Javier Ocaña parece haber 
irritado a Miguel Buenestado ... 

Miguel Buenestado parece 
irritado por Javier Ocaña.~. 

sinceridad que el responsa
ble de toda esta movida no es 
Ocaña. Ellos lo que querían 
era que en el folleto aparecie
ra el PDNI junto al PSOE e IU 
y nosotros nos negamos por
que es un acuerdo entre los 
dos. No ha sido un acuerdo a 
tres bandas porque no fue
ron tres partidos los que se 
presentaron a las elecciones, 
sino dos". 

"A lo que no estamos dis
puestos es a que el PDNI esté 
bombardeando el programa 
de gobierno. Bastante lo 
bombardeará el PP, que esta
rá en su derechq como parti
do de oposición", dijo Bue
nestado, que afirmó que "el 
PDNI ha llegado a criticarnos 
que no estuviera el PP en el 
programa de gobierno. ¿Pero 
cómo va a estar el partido de 
la oposición en el acuerdo de 
gobierno? ¿En qué cabeza 
cabe eso? Y ojo, que no se 
olvide que quien más defen-

-dió que tuviera muchos libe
rados el PP fui yo. Yo quiero 
que haya una buena oposi
ción porque va a ser bueno 
para trabajar nosotros. Pero 
de ahí a que entren en el 
programa de gobierno va un 
abismo". 

PUERTA de Madrid 



La Celada son los chalets con 
más espacio para su jardín, 
con parcelas desde 450 m2

• 

Y construidos en una sola planta. 
Bienvenido a casa. 
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El gobierno municipal vive su primera crisis con una remodelación 
a los 126 días de tomar posesión 

El PSOE retira la confianza i Marta luna 
como ponavoz v conceial de Hacienda 
A los 126 días de gobierno llegó la primera crisis que trae consigo una remodelación guberna
mental. El PSOE decidió el miércoles 10 noviembre retirar la confianza a su portavoz y concejal 
de Hacienda, Marta Luna, después de un incidente ocurrido en la comisión de gobierno celebrada 
el día anterior. Sin facilitar información al respecto, el concejal de Planificación, Javier Ocaña, 
llevó a aprobación las bases para la contratación del gerente de la Agencia Tributaria, es decir, un 
servicio que dependerá directamente de la concejalía de Hacienda. Marta Luna manifestó en la 
comisión de Hacienda que no ha'bía sido informada de esas bases, que ni siquiera había tenido oca
sión de consultarlas y dar su visto bueno cuando es un área de su competencia y enfrentándose 
por ello al propio alcalde se marchó de la reunión dando un portazo y manifestando antes que 
constara su voto en contra. La comisión de gobierno está formada por concejales del PSOE y de 
IU así como por el portavo.z del PP, Bartolomé González. Todos ellos comprobaron el incidente. 

De todos modos no era 
nada nuevo el rechazo a 
Marta Luna en un sector del 
gobierno y del propio grupo 
de concejales del PSOE des
de donde se ha manifestado 
en reiteradas ocasiones falta 
de confianza en la concejala 
de Hacienda y portavoz so
cialista. Ello se ha evidencia
do en la falta de información 
que aparentemente ha pare
cido tener Marta Luna en el 
ejercicio de la portavocía en 
los plenos municipales. 

Pero el detonante de la 
remodelación del gobierno 
ha sido el fuerte carácter de 
Marta Luna al rebelarse con
tra la injerencia de Ocaña en 
sus competencias y en la fal
ta de información que ha 
tenido sobre un tema cru
cial, la contratación del 
gerente de la Agencia Tribu
taria, es decir, un gerente 
que si hubiera continuado 
como concejala de hacienda, 
hubiera sido su segundo de a 

Marta Luna 

bordo en la concejalia. 
Sin embargo ha llamado la 

atención la firme respuesta 
ejecutiva del PSOE contra 
Marta Luna, militante socia
lista, a la cual se ha apeado 
de sus responsabilidades 

~ Cámara Oficial de Comercio 
\gl e Industria de Madrid 

CURSOS 

como responsable de hacien
da y portavoz socialista, fren
te a la actitud tomada con 
Javier Ocaña, cuyo partido, 
el PDNI, ha criticado el pro
grama de gobierno acordado 
por el PSOE e IU. La actitud 

HOGAR DE AVH.A 
En 

Alcalá de Henares 

del PSOE no ha pasado de 
declaraciones críticas contra 
esas manifestaciones. 

En una reunión celebrada 
en la noche del miércoles 1 O 
noviembre por varios miem
bros del gobierno municipal 
con el secretario general del 
PSOE en Alcalá, Miguel Bue
nestado, se tomó la decisión 
del relevo de Marta Luna y 
quedaba pendiente la remo
delación del gobierno muni
cipal 

En un primer análisis rea
lizado al respecto se podría 
pensar que Marta Luna 
pasarla a la concejalía de 
Mujer mientras la titular de 
éste área, Magdalena More
no, pasara a Educación y así 
liberar a Francisco Collado 
que se haría cargo de la con
cejalía de Hacienda. La por
tavocía del PSOE podría ser 
para Pablo González, quien 
ya la ocupó en la legislatura 
pasada. Pero todo ello iba a 
depender de reuniones pos
teriores a la celebrada el 
miércoles 1 O noviembre en el 
ayuntamiento de Alcalá. 

CENA-HOMENAJE 

"POPULARES 1999" 
El próximo día 12 de Noviembre de 1999, a las 22 horas 

CELEBRAREMOS LA CENA-HOMENAJE 
DEDICADA A LOS "POPULARES 99". 

• Del 22 de Noviembre al 21 de Diciembre 
• De 19'30 a 22 horas 

PROCEDIMIENTOS TRIBUTARIOS 
• Del 13 al 22 de Diciembre 
•De 19 a 22 horas 

• lllllTT\ITODO --o.•~~ 

•"-• -·-

INFORMACION E INSCRIPCIONES INSTITUTO DE FORMACION er .. 1PRESARIAL IFE 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES: 

Plaza de I• Vlctorila, 1 
28802-ALCALA DE HENARES 
Tlf.: 91 889 22 76 - Fu: 91 881 37 75 
Eofllall: gte2@camaramadrid.es 

H de noviembre de 1999 

Se invita a su asistencia a todos los abulenses 
radicados en nuestra ciudad, así como a los alcalaínos 
que saben de nuestra contribución al engrandecimiento 

de Alcalá de Henares. 

Viernes, 12 de Noviembre 
22 horas 

Restaurante Oliver's 
Paseo de la Estación, 15 

RESERVAS TARJETA INVITACION: 
En el propio salón o al Telf.: 91 881 77 91 

El acto estará presidido por las autoridades de Alcalá y de 
Avila, también se contará con la presencia de personalidades 

· que ya fueron POPULARES en ediciones anteriores. 

PUERTA de Madrid 



El 1ollierno municipal propondrá al pleno 
del 16 de noviemllre la remodelación 

Pablo González será 
NNGG exige a la concejala de Jnentud que gestione 
las Viviendas para jóvenes de la calle Damas: 

''Beatriz de Miguel 
portavoz del PSOE no pinta nada en el 
v conceial de Hacienda gobierno municipal'' 
Mana luna asumirá la concejalía de Educación 
v Francisco Collado pasará a Obras v Servicios 
La remodelación del gobierno por la crisis abierta con la 
reacción de protesta protagonizada por Marta Luna se 
acordó en una reunión celebrada por el grupo de conceja
les del PSOE el jueves 11 de noviembre a primeras horas 
de la mañana. La decisión del relevo de Marta Luna al fren
te de la portavocía y de la concejalía de Hacienda se había 
tomado la noche del miércoles 10 de noviembre, pero la 
remodelación definitiva fue decidida finalmente en la ten
sa reunión de ayer, jueves 11. La intención del gobierno 
municipal es llevar al pleno ordinario del martes. día 16 de 
noviembre esta remodelación para su definitiva aprobación. 

El concejal Pablo González sale demasiado beneficiado 
asumirá la función de porta- Ocaña. 
voz del grupo socialista y la Perjudicada, pero menos de 
concejalia de Hacienda susti- lo esperado, sale Marta Luna. 
tuyendo en estas funciones a Pierde la portavocía y la con
Marta Luna. La vacante deja- cejalia de Hacienda, pero can
da en la concejalia de Obras y sigue una concejalia a la que 
Servicios por González será el PSOE siempre ha otorgado 
cubierta por Francisco Colla- una gran importancia, la de 
do. Educación. 

Collado dejará la concejalia Finalmente, el que aparente-
de Educación para que sea mente sin comerlo ni beberlo 
asumida por Marta Luna. De saldría perjudicado con la 
la crisis sale fortalecido un remodelación seria Francisco 
hombre de partido, Pablo Gon- Collado. Pierde Educación y es 
zález, un todoterreno de la trasladado a lo que se conside
politica municipal que vuelve ra en el ayuntamiento complu
a ocupar la portavocía que ya tense el exilio del parque 
tuvo en la legislatura anterior. municipal de Obras y Servi
González es militante socialis- cios, es decir, pasa a dirigir la 
ta muy disciplinado, pero tam- concejalia de Obras, un depar
bién tiene suficiente carácter y tamento que no está en las 
conocimiento de la política preferencias de muchos car
municipal para no dejarse gas públicos al ser elegidos. 
'comer terreno' por el concejal Además concurre otra cir
de Planificación, Javier Ocaña, cunstancia y es que Collado 
a quien desde luego no le han conoce el mundo de la Educa
puesto un concejal cómodo ción, puesto que por estudios 
para él en esta responsabili- es profesor aunque su profe
dad de gestionar los fondos sión antes de entrar en el 
económicos del ayuntamiento. ayuntamiento era la de emple
En la crisis del gobierno no ado de hostelería. 

'=-' ChampÍDIJ 
ALCALA DE HENARES 

Vía Complutense, sin 
Ronda Fiscal, sin 

Un supermercado campeón cerca de usted 

PUERTA de Madrid 

El presidente local de Nuevas Generaciones. la organización 
de juventud del Partido Popular, Marcelo Isoldi. manifestó a 
PUERTA DE MADRID sus criticas a la concejala de Juven
tud. la socialista Beatriz de Miguel. Isoldi exigió a la edil 
socialista que sea ella, como titular del área municipal de 
juventud. la que gestione las viviendas para jóvenes de la 
calle Damas y no el concejal de Planificación. Javier Ocaña 
y la Empresa Municipal de la Vivienda. Marcelo Isoldi mani
festó que "la concejala de Juventud, Beatriz de Miguel, no 
pinta nada en este equipo de gobierno. Por lo demostrado 
hasta ahora parece más bien que no representa a nadie ni a 
nada, y mucho menos a los jóvenes alcalainos". 

Isoldi expresó a PUERTA DE Juventud ninguna competen
MADRlD el descontento de cia en ello". 
Nuevas Generaciones con Marcelo lsoldi afirmó: "Lo 
Beatriz de Miguel en el asunto curioso es que la gestión de 
de las viviendas para jóvenes esas viviendas para jóvenes 
de la calle Damas: "?~hemos corre a cargo de la concejalía 
que se trata de 13 "!Vlendas, de Planificación y de la 
una de _las c1:~es está adapta- Empresa Municipal de la 
da a _mmusválidos, Y que fue- Vivienda, y esto es algo que 
ron mauguradas y presenta- xtr - p ·g· . nos e ana. ar eso exi unos das en sociedad por la comu- . 
nidad de Madrid y por el alcal- a la _conceJ~ª de Juventud, 
de con todo lujo de detalles. Beatriz de. ~guel, que_r~cupe
Se anunció entonces que iban ra la gestion de las VIVIendas 
dirigidas a menores de 32 para su concej~a. Puest? ~ue 
años, que las viviendas están la bolsa de alquiler de VIVIen
en la calle Damas, en el centro das jóvenes está en la conce
de Alcalá y que se adjudicarán jalia de Juventud, las vivien
con un bajo alquiler". das de la calle Damas deberían 

El presidente de Nuevas también ser gestionadas por 
Generaciones en Alcalá expli- el departamento que dirige 
có que "las viviendas de la Beatriz de Miguel". 
calle Damas han despertado 
un gran interés en muchos 
jóvenes alcalainos. Algunos de 
ellos se ha dirigido a nosotros 
en busca de información al 
respecto, ya que cuando han 
acudido al CIDAJ, lugar en el 
cual saben los jóvenes que se 
informa de todo lo relacionado 
con la juventud, se remitía a 
los interesados a la concejalia 
de Urbanismo, ya que decían 
no tener en la concejalia de 

VESTUARIO lABORAl 
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Ante la polémica suscitada por la clausura de la piscina cubiena de El Val 

El PP de Alcalá exige al conceial de Deaones 
que 1resente su dimisión 1or "inco11etente" 
El Partido Popular de Alcalá de Henares ha instado al concejal de Deportes. José Luis 
García Pezuela. a que aclare de una vez por todas cuál es la situación en que se encuen
tra la piscina cubierta de El Val. al tiempo que ha tachado al edil de .. incompetente, inse
guro e incapaz de asumir sus responsabilidades, por lo que no estaría de más, según 
el Secretarlo General de los populares. Jesús Domínguez. que nos hiciese unfavor a los 
alcalaínos y presentase su dimisión". En estos términos se han expresado los popula
res tras las diferentes informaciones vertidas sobre la clausura de la piscina cubierta. 

El que fuese concejal de 
Deportes del Partido Popu
lar en la pasada legislatura 
y actual coordinador de ac
ción política de los popula
res complutenses, Ramón 
Alonso Masero, ha afirma
do que "el edil de Deportes 
no puede ofrecer versiones 
contradictorias sobre e'l 
estado de la piscina. El día 
27 de octubre clausura la 
piscina una semana para 
aclarar lo ocurrido en el 
techo de la misma; el día 2 
de noviembre Pezuela afir
ma que no la abrirá si no 
hay suficientes medidas de 
seguridad, pero la abre afir-

· mando que se cerró por un 
error y al día siguiente conti
núa el culebrón y se vuelve 
a clausurar definitivamen
te". 

Masero ha hecho alusión 
a que el proyecto de estudio 
para el arreglo de dichas 
instalaciones estaba elabo
rado al concluir la legislatu
ra existiendo para ello una 
partida de 11 O millones de 
pesetas y sólo había que 
realizar el proyecto de eje
cución. "Lo que me pregunto 
-ha manifestado el ex con
cejal- es por qué este señor 
no ha sido capaz de llevarlo 
a cabo; tal vez si en cuatro 

meses de legislatura no se 
hubiese ido dos veces de 
vacaciones y no se perdiese 
tanto por los pasillos del 
consistorio, hoy los 2.500 
usuarios de la piscina 
cubierta de El Val no esta
rían estudiando dónde po
der practicar natación". 

Además, desde el Partido 
Popular se exige que Pezue
la explique qué va a ocurrir 
con el personal que actual
mente trabaja en estas ins
talaciones y en qué condi
ciones va a entrenar el 
equipo de competición de 
natación de Alcalá. 

Las cañas se vuelven lanzas 
Parece mentira, Jesús 

Dornínguez, que en boca 
de usted el Partido Popu
lar cometa un error que, 
lejos de atentar contra mi 
persona, despierta la 
indignación del · sentir 
popular. Además de men
tir descaradamente, tiene 
la desfachatez de destapar 
el tarro de las esencias 
que, por si no se ha dado 
cuenta, se vuelve contra 
ustedes. Por si lo ha olvi
dado, ustedes precisa
mente cometieron la grave 
negligencia de no cerrar la 
piscina en su momento, 
atentando de esta manera 
contra la seguridad ciu
dadana. 

Recuerde, Sr. Domín
guez, que los informes que 
denuncian el estado tan 
lamentable en que se en
cuentra la piscina cubier
ta del Val están fechados 
el 26 de marzo de 1999 y 
el 12 de abril de 1999, 
correspondiendo respecti
vamente a la Dirección 
General de Deportes y al 
Grupo Superior de Investi
gaciones Científicas (Insti
tuto de Ciencias de la 
Construcción Eduardo 
Torroja) . 
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Además son ustedes 
quienes, con su actitud de 
dejación, no llevan a cabo 
la puesta en marcha del 
proceso de remodelación 
de la piscina cubierta, que 
debería haberse realizado 
durante el verano de 
1999. Como ustedes no 
son capaces de reconocer 
públicamente las razones 
de tal actuación, seré yo 
quien las explique: no se 
llevó a cabo porque esta
ban próximas las eleccio
nes municipales y uste
des, señores del Partido 
Popular, sabían lo que 
supondría cerrar las ins
talaciones. Pero cometie
ron un grave error al 
poner en peligro la vida de 
muchos ciudadanos. Re
cuerden el suceso aconte
cido en fecha muy recien
te con el hospital de San
tander. 

Señor Domínguez, la 
ineptitud de aquel enton
ces le va a costar al ayun
tamiento de Alcalá dejar 
de ingresar 30 millones de 
pesetas y un perjuicio mu
cho mayor para los veci
nos complutenses, que no 
podrán utilizar la piscina 
cubierta. Si hubiesen lle-

vado a cabo la reforma en 
su momento, con toda 
seguridad ahora mismo 
no tendría razón de ser 
este escrito. 

Por otra parte, los ciu
dadanos son conscientes 
de que la piscina necesita 
una reforma en toda su 
extensión, pues son cien
tos las reclamaciones que 
me he encontrado solici
tándola. 

Por último, muchas gra
cias, Jesús Domínguez, 
por darme la oportunidad 
de aclarar a los vecinos y 
vecinas de Alcalá que, gra
cias a ustedes, la piscina 
hoy tiene que permanecer 
cerrada. He dicho pública
mente, y repito en estos 
momentos , que declino 
toda responsabilidad res
pecto del mal estado de 
las instalaciones; pero 
asumo, como concejal de 
Deportes, que tengo que 
ofrecer las soluciones y 
aceptar las críticas. Así 
que, señor Domínguez, 
como ha podido compro
bar, las cañas se vuelven 
lanzas. 

José Luis GARCÍA 
PEZUELA 

Concejal de Deportes 

-~ 

El PP apuesta por 
recoger la basura 
anal Centro 
por al sistema 

' da contenedoras 
soterrados 

El concejal del Partido 
Popular del Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares y pre
sidente del Distrito Centro, 
Francisco Bernáldez no ha 
dejado pasar la oportuni
dad para expresar la pos
tura del PP respecto al sis
tema de recogida de basu
ras en el distrito centro 
que el equipo de gobierno 
estudia implantar. 

Bernáldez ha afirmado 
que es de todo modo im
posible recoger la basura 
en el centro a través de un 
circuito de tuberías suc
cionadores o sistema neu
mático, principalmente, 
porque la realización de la 
obra supondría tener que 
levantar todas las calles: 
"Tendríamos que llevar a 
cabo los correspondientes 
estudios arqueológicos, 
encontraríamos problemas 
con la red de agua ... Y todo 
ello -señaló el presidente 
del Distrito- nos llevaría a 
la implantación de este 
sistema en un plazo de 
tiempo que excedería los 
diez años como minimo". 

Bernáldez señaló que.. 
desde las filas populares 
se apuesta por el sistema 
de recogida de basuras a 
través de contenedores 
soterrados "con un menor 
coste y mayor rapidez que 
el sistema neumático, pu
diéndose realizar paralela
mente al arreglo y asfalta
do de las calles". El edil 
también afirmó: "Tenemos 
que dar una solución rápi
da a este problema en el 
casco histórico y lo único 
que hace el edil de Ciudad 
Sostenible, Fernando Ma
rin, es demorarlo en el 
tiempo mientras los veci
nos siguen sin tener conte
nedores para tirar la basu
ra". Hecho que, a juicio del 
concejal popular, no se 
puede permitir una ciudad 
Patrimonio de la Humani
dad. 

Además y según Bernál
dez, el proyecto de los con
tenedores soterrados se 
podría ir instaurando pro
gresivamente. Mientras 

-tanto, el edil plantea llevar 
a cabo el denominado sis
tema de "quita y pon" me
diante el que se instalaría 
los contenedores en las 
calles del casco durante 
unas horas al día. 

PUERTA de Madrid 



Comprará a tal electo 25 pisos por toda la ciudad 

El avunta11iento de Alcalá gastará 
300 11Hlones en realoiar a chabolistas 
La "cuota de solidaridad" , la que hace que Alcalá se vea obligada a asumir una parte de la pobla
ción más problemática de Madrid, la de los poblados chabolistas de la Celsa y la Rosilla, y que 
ha hecho que muchos piensen que la capital se limpia a costa de los municipios de la región, 
le sigue creciendo a la ciudad complutense. La comisión de seguimiento de realojos, formada 
por los grupos políticos, sindicatos y asociaciones de vecinos, se reunió el martes 9 de noviem
bre en el ayuntamiento de Alcalá a fin de informarse de la próxima llegada de nuevas familias 
chabolistas y de los acuerdos que al respecto se han tomado. Alcalá recibirá 35 realojos del Ins
tituto de Realojamiento e Integración Social. De todos modos, no irán todos los realojados a la 
promoción de viviendas del IVIMA que se construye en Espartales Sur debido a que el ayunta
miento se ha negado a que así fuera. Eso sí, la negativa cuesta cara al ayuntamiento, puesto 
que tendrá que comprar 25 pisos para realojar por toda Alcalá a otras tantas familias. 

El 2000 será el año de los realo
jos en Alcalá. Al menos 35 fami
lias procedentes de poblados mar
ginales madrileños llegarán a la 
ciudad complutense con piso pues
to. El número de realojos viene 
determinado por el reparto que se 
ha de hacer entre 50 municipios de 
la región madrileña de las más de 
2.000 familias que el IRIS preten
de realojar en toda la CAM. 
Muchas de estas familias proceden 
de los poblados de La Rosilla o de 
la Celsa, asentamientos muy polé
micos por el tráfico y consumo de 
estupefacientes. 

Las reticencias de los munici
pios hicieron que el asunto se 
tuviera que solucionar entre la 
CAM y la Federación Madrileña 
de Municipios. Total, que a los 
municipios a los que el IRIS echó 
el ojo para enviar chabolistas no 
les queda más remedio que ape
chugar. 

Alcalá era uno de los principales 
candidatos. Al fin y al cabo el IVI
MA, dependiente de la CAM, está 
construyendo una promoción de 
viviendas en Espartales; es decir, 
que la ocasión la pintaban calva. 

El problema era que los anterio
res realojos en Alcalá y las movili
zaciones que hubo, convocadas 
por las entidades vecinales y por 
los ciudadanos a quienes les tocó 
un antiguo chabolista como veci
no, hicieron crear una comisión de 
seguimiento de los realojos que 
tomó un acuerdo fundamental, el 
del repart<? de aquellos realojados 
por toda la ciudad en el caso de 
que hubiera que ampliar la cuota 
de solidaridad. 

La comisión dijo en su momento 
que ya se había realojado a sufi
cientes personas en Alcalá, pero la 
CAM no ha dado su brazo a torcer 
y queda finalmente aprobado que 
para la ciudad complutense vengan 
35 familias en dos fases, una antes 
de enero del 2000 y otra antes de 
junio de ese mismo año. 

gobierno de Ruiz Gallardón se 
lava las manos y el ayuntamiento 
se ve obligado a buscar pisos por 
toda la ciudad. Estos pisos serán 
comprados, para lo cual se realiza
rá una inversión de 300 millones 
de pesetas, y en ellos serán realoja
das las familias que corresponden. 
Al menos el IRIS ha dicho que 
hará el esfuerzo de comprar tres 
pisos. A Espartales irán siete fami
lias a los bloques del IVIMA, así 
es que quedan 28 para repartir por 

toda Alcalá. Si de esos 28 pisos 
que hay que comprar el IRIS com
pra tres, el ayuntamiento no tendrá 
más remedio que comprar 25 
pisos, que a una media de 12 mi
llones de pesetas cada uno suman 
300 millones. 

Todo esto se refleja en un conve
nio que el gobierno municipal pre
tende llevar al pleno del ayunta
miento que se celebrará el martes 
16 de noviembre. De ello se infor
mó en la reunión de la comisión de 
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seguimiento presidida por el con
cejal Javier Ocaña. 

Los realojos se repartirán por 
toda Alcalá menos por el distrito 
Il, ya que éste se encuentra sufi
cientemente saturado de realojos. 
En la comisión se presentó un pro
yecto de servicios sociales para el 
seguimiento de los realojados. Ese 
programa tendrá un presupuesto de 
20 millones de pesetas anuales que 
en principio financiará la CAM y 
necesitará contratar personal para 
seguimiento de los realojados. 

La representante del PP en la 
comisión de realojos, Elisa de 
Francisco, manifestó a PUERTA 
DE MADRID: "El problema que 
yo veo en ese convenio es que no 
se contempla que vaya a haber un 
final de los realojos. Nadie garan
tiza qué ocurrirá después del año 
2003, en que acabe la legislatura. 
Alcalá debiera haber sido la última 
en aceptar realojos, puesto que ya 
había aceptado 26 en una primera 
fase . Alcalá había cumplido su 
cuota de solidaridad y mientras no 
la cumplieran el resto de los muni
cipios de la CAM no deberíamos 
asumir más. En ese sentido no nos 
ha gustado la negociación que ha 
hecho el gobierno". 

Elisa de Francisco manifestó: 
"Como sigamos así, vamos a ser el 
municipio que más realojos va a 
asumir. Además no se indica que 
vaya a haber un estudio de las 
familias que nos manden; es decir, 
no sabemos si nos van a enviar a 
familias que, según la policía, tra
fiquen con droga". 

Coste de 300 millones 
El gobierno de Ruiz Gallardón 

lo tiene claro. Tiene pisos en Alca
lá para chabolistas en Espartales. 
El ayuntamiento dice que hay un 
acuerdo por el cual los realojos 
han de repartirse. Conclusión: el 

Venga a verlo a: -- CONCECllll 
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A pesar de que el 
anntamiento uene 
abogados en 
planUHa 
v concenados con 
convenio 

El gobierno destina 
1 millón de pesetas 
para pagar al abo· 
gado que denende 
al alcalde va Ocaña 
La d1nu1cta d1l em1resar11 
Santtaga Canea tue 
a las 11nonas. 
na a 11 lnsliblciín 

La comisión de gobierno 
del ayuntamiento complu
tense celebrada el martes 

, 2 de noviembre, aprobó la 
provisión de fondos econó
micos valorados en un 
millón de pesetas para el 
pago de la minuta del abo
gado que defiende al alcal
de, Manuel Peinado, y al 
concejal, Javier Ocaña, 
por la denuncia presenta
da contra ellos por el 
empresario alcalaíno, San
tiago· Correa, por la parali
zación de unos vertidos de 
tierras que realizó en los 
barrancos de Azaña la 
empresa constructora del 
tramo del AVE que atravie
sa el término municipal de 
Villalbilla. El gobierno 
municipal decidió la con
tratación de un abogado 
penalista de prestigio para 
defender a Peinado y Oca
ña a pesar de que en el 
ayuntamiento compluten
se trabajan varios aboga
dos como el secretario 
general, Enrique Castillo, 
y el oficial mayor, Pedro 
Martín, y de que existe un 
convenio con otro aboga
do, Angel Llamas, para 
representar los intereses 
municipales ante los juz
gados. 

Por otra parte, la denun
cia de Santiago Correa no 
es contra la institución 
municipal sino contra 
Manuel Peinado y Javier 
Ocaña, eso sí, en el ejer
cicio de sus cargos públi
cos. 

PUERTA de Madrid 

ORGANIZA : 

~. r" o o de 

ADAPT 
Complutum 
Alcalá de Henares 

** 

COflNANCIAN: 

- • 
CE TRO DE RECONOCIMIENTO 

DE ca DUCTORES y ARMAS 
De Lunes a Viernes , 

- ATENCION INMEDIATA -
Clínica San Nicolás 

Avda. de Guadalajara, 34 
Tif.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 

ALCALA DE HENARES 

t! de noviembre de t999 



El año pasado no lue abiena ia urna por las obras de la Magistral 

El 13 de noViembre volverá a exponerse 
el cuerpo incorrupto de San Diego 
El sábado día 13 de noviembre, coincidiendo con su festividad en el santoral cristiano, volverá a 
ser venerado el cueg>o incorrupto de san Diego de Alcalá, el santo complutense por excelencia 
junto a los Santos Niños Justo y Pastor, y probablemente el santo alcalaíno más universal. Des
pués de que las obras del año pasado en la Magistral-Catedral impidieran que fuera abierta por 
primera vez en muchos años la urna de plata en la que reposa el cuerpo momificado de san Die
go, la veneración del santo será este año un acontecimiento que estará favorecido por caer el día 
13 de noviembre en sábado, es decir, un día en el que pueden acudir miles de personas no sólo 
de Alcalá, sino también de fuera, sin que se lo impidan cuestiones laborales. El cuerpo incorrup
to será expuesto desde las 10'30 hasta las 13'30 y desde las 17'30 hasta las 22 horas. A las 19 
horas presidirá el obispo de la diócesis una celebración eucarística en honor al santo franciscano. 

La Institución de Estudios Com
plutenses celebra su fiesta anual el 
día de San Diego, al cual está enco
mendada como patrón. Después de 
la misa en la Magistral Catedral se 
servirán los bollos y el vino de la 
Tercia. A las 20'30 horas se cele
brará en el salón noble del colegio 
de abogados de Alcalá la presenta
ción de los libros de Luis de Bias 
"Por montes y riberas" y de Luis 
Miguel de Diego "La academia de 
ingenieros y el regimiento de zapa
dores de Alcalá de Henares (1803-
1823)", así como "Anales Complu
tenses XI''. A continuación se nom
brará miembro de honor de la Insti
tución a las Escuelas Pías y a las 
22'30 se celebrará una cena de her
mandad. 

La exposición del santo 

La exposición del cuerpo inco
rrupto de san Diego y su venera
ción será lo que despierte la mayor 
expectación entre miles de perso
nas. El portavoz del cabildo de la 
Magistral Catedral, el canónigo 
Luis García Gutiérrez, reconoció 
que el hecho de que este año sea 
sábado el día 13 de noviembre y 
que el año pasado no fuera expues
to por las obras de la Magistral
Catedral favorecerá una mayor pre
sencia de fieles . En definitiva, se 
espera que pasen muchas personas 
el sábado por el templo catedrali
cio: "Suponemos incluso que va a 
venir mucha gente de fuera de 
Alcalá". 

Luis García Gutiérrez explicó 
que la veneración a San Diego con 
la exposición de su cuerpo inco
rrupto supone "festejar a un santo 
cuya solemnidad es la única vez 
que se le recuerda en el año. La ini
ciativa corresponde de una parte. al 
cabildo de la Magistral-Catedral y 
de otra parte a la Institución de 
Estudios Complutenses. San Diego 
no ha tenido cofradía, al menos 
desde después de la guerra civil". 

Parece que San Diego, según los 
datos de que dispone el cabildo de . 
la Magistral Catedral, tuvo una 
cofradía inicial, de la que llegó a 
ser prioste el rey Carlos II. De esa 
cofradía formó parte la nobleza 
castellan~ al más alto nivel, ya que 
en ella estuvo incluso la casa de 
Alba. Esta cofradía desapareció a 
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Momia de san Diego (archivo de PUERTA DE MADRID) 

principios del siglo XIX porque 
una de las condiciones que se ponía 
para ser miembro de ella era perte
necer a la clase nobiliaria, es decir, 
ser hijodalgo. Además se requería 
tener limpieza de sangre y compro
miso de asistir a todos los actos que 
organizara. El privilegio que tenía 
la cofradía era disponer de una de 
las tres llaves que tenía la urna de 
San Diego. Por cierto, actualmente 
no se conserva ninguna de las tres 
llaves, al menos el cabildo de la 
Magistral-Catedral no tiene ningu
na de ellas, por lo que la urna no se 
cierra completamente. Solo hay 
que levantar la tapa para descubrir 
el cuerpo momificado del monje 
franciscano y, ·aunque no es fácil 
hacerlo por el peso que tiene, una 
·elemental medida de seguridad que 
toma el cabildo es cerrar la reja de 
la capilla con llave para que nadie 
pueda llegar al interior y levantar la 
tapa. 

La desaparición 
de la cofradía de San Diego 

La cofradía nobiliaria de San 
Diego desapareció a principios del 
siglo XIX y fue sustituida tiempo 
después por otra cofradía que ape
nas tuvo pervivencia en la sociedad 
alcalaína. Desde entonces no hay 
un culto de San Diego a través de 
cofradía, hermandad o asociación 
religiosa. El cabildo se ocupa direc
tamente del culto: "Hace años nos 
propusimos desde el propio cabildo 
el recordar en todas las misas a San 
Diego. Hay una serie de santos que 
se pueden incluir, bien como santo 
del día, bien por ser el santo de la 
diócesis, como son en nuestro caso 
los Santos Niños. En el caso de San 
Diego se le menciona y se reza por
que tiene una notoria presencia en 
el templo", explicó Luis García 
Gutiérrez. 

Luis García Gutiérrez, 
portavoz del cabildo 

de la Magistral-Catedral. 

San Diego pasa por ser un santo 
muy venerado en la cristiandad, y 
es curioso que en la ciudad que le 
vio morir y en la cual están sus reli
quias, su culto pasa desapercibido 
fuera del día 13 de noviembre: 
"Desde luego teniendo San Diego 
tanto relieve como tiene, el culto 
que se profesa no está muy extendi
do quitando la fiesta como tal. De 
todos modos sí puedo asegurar que 
es mucha la gente que se acerca a la 
reja de su capilla a rezarle". 

Los franciscanos, orden a la que 
pertenecía San Diego de Alcalá, 
llevaron el culto a la América his
pana. Otro ilustre franciscano cuya 
relación con Alcalá fue amplísima, 
Cisneros, estableció que no hubiera 
un solo barco que partiera a las 
Indias desde Sevilla, que no llevara 
como mínimo dos misioneros para 
evangelizar. Y los franciscanos crea
ron muchas misiones en las Indias. 
Una de ellas fue dedicada al santo 
fallecido en Alcalá y hoy es la 
importante ciudad californiana de 
San Diego. En la Magistral Cate
dral se recuerda la peregrinación 
que hace unos años realizaron a 
Alcalá para rezar a San Diego des
de la ciudad siciliana de Agrigento 
(Italia), o el fervor que por el santo 
franciscano se tiene en su localidad 
natal, el pueblo sevillano de San 
Nicolás del Puerto, donde están 
extrañados del poco relieve que se 
tiene en la ciudad complutense por 
su santo más venerado. 

¿Crear una nueva cofradía dedi
cada a San Diego? La Iglesia es 
prudente porque ésa es una cuali
dad que la ha distinguido a lo largo 
de 2.000 años. Luis García Gutié
rrez reconoció que "la Iglesia sí 
potenciaría la creación de una 
cofradía en Alcalá dedicada a San 
Diego, pero también es cierto que 
no es conveniente crear continua
mente asociaciones por crearlas. 
Tiene que haber un fundamento y 
la Iglesia cuida mucho hoy en día 
esto porque no ha dado muy buenos 
resultados que las asociaciones, 
cofradías o hermandades surjan por 
las buenas". 
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Prevalencia franciscana 
en Alcalá 

Y todo ello a pesar de que histó
ricamente hay en Alcalá una cierta 
prevalencia de la orden francisca
na. La evolución católica de la ciu
dad complutense parece estar mar
cada en gran medida por los frailes 
seguidores del de Asís. Cisneros 
era franciscano y es la gran perso
nalidad a la que Alcalá debe sus 
señas de identidad. Hoy en Alcalá 
hay una parroquia franciscana, la 
de San Francisco de Asís, y una 
parroquia que está consagrada a 
San Diego de Alcalá. En total hay 
cuatro conventos de religiosas fran
ciscanas, de los que tres son de cla
risas y uno es de franciscanas con
cepcionistas. Sin embargo son los 
dominicos y los jesuitas los que 
alcanzan con el desarrollo de Alca
lá en el siglo de oro la primacía de 
carácter intelectual a través de la 
universidad creada por el francisca
no Cisneros. Los mejores profeso
res de la antigua universidad de 
Alcalá eran jesuitas y dominicos. 
Pero siempre ha habido y de hecho 
sigue habiendo una importante pre
sencia franciscana en Alcalá. 

San Diego de Alcalá se enmarca 
en el apogeo franciscano de Alcalá 
ya que fue portero del convento que 
la orden tenía donde hoy están los 
cuarteles de la Brigada Paracaidista 
en la plaza de la universidad, con
vento desde el que Cisneros dirigió 
la creación de la universidad. El 
fraile nacido en San Nicolás del 
Puerto (Sevilla) vivió en Alcalá 
unos quince años. Su canonización 
se produjo el día 2 de julio de 1588, 
fecha en la que también fueron 
canonizados otros dos importantes 
santos españoles, Santa Teresa de 
Jesús y San Isidro Labrador. 

De fray Diego 
a san Diego de Alcalá 

Según el canónigo Luis García 
Gutiérrez, "la canonización de San 
Diego se produjo en un momento 
muy interesante de la historia de la 
Iglesia. Hay que darse cuenta de 
que la Iglesia está en plena efusión 
del concilio de Trento. En este 
periodo postconciliar la Iglesia pro
curó asentar las bases de las verda
des que afirma a través del testimo
nio de los santos. A Santa Teresa de 
Jesús, a San Diego de Alcalá y a 
San Isidro Labrador los canonizó 
un papa franciscano, Sixto V". 

Cuando San Diego falleció en 
Alcalá en 1553, fue enterrado en el 
convento de Santa Ursula. Allí se 
conserva todavía la lápida que 
cubría su tumba; se encuentra parti-
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Una vez más muchos fieles acudirán para venerar al santo. 

da pero perfectamente conservada 
e identificable. 

En 1588, ya lo hemos dicho, fue 
canonizado. Al año siguiente se 
celebró en Alcalá una procesión en 
honor a San Diego con motivo de la 
canonización. Era el mes de abril 
de 1589 y la celebración se hizo 
con toda solemnidad. Baste decir 
que a la procesión asistió el mismí
simo rey de España, Felipe II, con 
toda la familia real. En la procesión 
se llevó el cuerpo de San Diego en 
una urna que era portada por frailes 
franciscanos. La comitiva salió del 
convento franciscano que hoy es 
cuartel de la Brigada Paracaidista. 
Tomó la que hoy se conoce como 
calle Beatas para dirigirse por la 
calle Libreros y continuar por la 
calle Mayor hasta llegar a las inme
diaciones de la iglesia consagrada a 
los Santos Niños, Justo y Pastor, 
hoy catedral de la diócesis. La pro
cesión se dirigió, entonces al con
vento de Santa Ursula, en la calle 
que hoy tiene el mismo nombre y 
que en aquella época se llamaba 
calle de la Justa. 

Pues bien, Felipe 11 vio la proce
sión en una tribuna situada donde 
hoy se encuentra el colegio de León 
o la esquina de la calle Nebrija. Los 
jesuitas participaron con gran entu
siasmo en la procesión y en la 
veneración de San Diego. Más de 
150 sacerdotes de esta orden parti
ciparon en la procesión portando 
una especie de efigie con una ins
cripción en latín que decía literal
mente: "Yo, sabio, enseño genero
samente a mis discípulos". El canó
nigo de la Magistral Catedral, Luis 
García Gutiérrez, afirmó lo 
siguiente: "que un jesuita, con toda 
su carga intelectual, diga de un 
pobre fraile franciscano, portero de 
un convento, que es sabio y enseña 
a sus discípulos, dice muchísimo a 
favor de San Diego. Quiere ello 
decir que los jesuitas llegan a com
prender que donde está la verdade
ra sabiduría es en la sencillez de un 
hombre que acaba de ser canoniza
do_por caritativo". 

Humilde entre los humildes 

San Diego es así humilde entre 
los humildes. No hay que olvidar 
que el santo alcalaíno pertenecía a 

la llamada orden menor, la de San 
Francisco, una orden mendicante 
de la que siempre se ha destacado 
su humildad. 

Cuentan los anales que en aque
lla procesión hubo hasta dos mil 
sacerdotes: "No creo que fueran 
tantísimos pero debieron ser 
muchos", aclaró García Gutiérrez. 
A la cabeza estuvo el arzobispo de 
Toledo. Felipe 11 hizo el último tra
mo de la procesión, desde lo que 
hoy es la plaza de los Santos Niños 
Y, la iglesia del convento de Santa 
Ursula. 

San Diego fue humilde pero ape
nas se conoce su faceta de misione
ro. El fraile franciscano estuvo 
evangelizando en las islas Canarias 
recién conquistadas. Su trayectoria 
no deja de ser curiosa porque de ser 
un hombre de campo en San Nico
lás del Puerto pasó a ser un religio
so. Poco después se convirtió en un 
misionero. Acaba su trayectoria en 
Alcalá en cuyo convento francisca
no le encargan el oficio más humil
de que había, el de portero. 

Fue entonces cuando se represen
taron en toda su plenitud las carac
terísticas que llevaron a la santidad 
a fray Diego. El fraile de San Nico
lás del Puerto, que no es sacerdote, 
desempeña el oficio de portero, con 
un extraordinario sentido de la cari
dad que hasta parecía arriesgado. 

La conversión de 
alimentos en flores 

En efecto, Diego de Alcalá desta
ca por repartir alimentos entre los 
pobres: "Yo estoy seguro que en la 
Alcalá contemporánea de fray Die
go, la fama que tendría sería la de 
ser un hombre a cuya puerta llama
ban todos aquellos que no podían 
comer, y que en aquella época debían 
de ser muchísimos. Suponemos que 
ninguno de los que allí llamaban se 
marchaba con el estómago vacío", 
aclaró García Gutiérrez. 

El caso es que el portero francis
cano no dudaba en asaltar la des
pensa para conseguir comida para 
los pobres. Ahí es donde surge uno 
de sus milagros. Puesto que la 
comunidad franciscana sospechara 
de él por la sustracción de alimen
tos en la despensa, el administrador 

del convento de Santa Maóa Madre 
de Jesús le tendió una trampa para 
sorprenderle con los alimentos sus
traídos. Y en efecto, se suponía que 
Diego llevaba entre sus hábitos el 
'cuerpo del delito', es decir, los ali
mentos que iba a repartir entre los 
pobres. Cuando su superior, el 
administrador del convento, le dijo 
que mostrara lo que ocultaba entre 
sus hábitos, en lugar de la comida 
cayeron rosas. De hecho hay una 
tradición que dice que cuando se 
abre la urna de plata en la que se 
guardan sus restos, el ambiente se 
impregna de un agradable olor a 
rosas. 

El proceso de canonización; 
los milagros 

Después de la muerte de fray 
Diego se inició el proceso de cano
nización en el cual concurrieron 
tres elementos fundamentales que 
allanaron completamente el camino 
para que el fraile se convirtiera en 
santo y por tanto un modelo a 
seguir por los cristianos. Prevale
ció, de un lado, la inmensa caridad 
que demostró en su vida. También 
prevaleció su sencillez, y lo mismo 
ocurrió con su profundo sentido...de 
la oración. Y, ¡cómo no!, influyeron 
los milagros que se le suponen. El 
de la transformación de los alimen
tos en rosas fue uno de esos mila
gros que se relatan en la vida de 
San Diego. 

Otro de los milagros fue el de la 
curación de María la Peñuela. Ese 
milagro pudo pesar mucho en 
Roma como argumento para la 
canonización. Esta dama alcalaína 
tenía una afección de carácter dege
nerativo posiblemente debido a la 
poliomielitis. El caso es que la bue
na señora no podía despegar de su 
pecho un brazo, ni tampoco podía 
mover apenas una pierna. María la 
Peñuela rezó ante el cuerpo inco
rrupto de San Diego y notó enton
ces como recuperaba el movimien
to en ambas extremidades. Fue 
entonces cuando decidió ingresar 
en el convento de San Juan de la 
Penitencia, que entonces estaba 
donde hoy está la casa de la Entre
vista. 

También se conocen los milagros 
de la sanación de Enrique IV de 
Trastámara y del príncipe Carlos, al 
cual para curar su enfermedad se le 
introdujo en la cama la momia de 
San Diego notando entonces una 
repentina mejoría. Pero en Alcalá 
sobre todo permanece la frase que 
se atribuye a San Diego. Cuando 
las crecidas del Henares producían 
importantísimas inundaciones en 
la ciudad complutense, el santo 
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franciscano dijo aquello de que 
"mientras mi cuerpo esté en Alcalá, 
esta no se anegará nunca". Es algo 
que de momento se ha cumplido 
porque aquellas inundaciones que 
afectaban a toda la ciudad no han 
tenido nada que ver con las que 
hubo posteriormente, mucho más 
leves, algunas de las cuales se han 
producido bien entrado este siglo. 

San Diego se venera 
en la Iglesia Magistral 
desde mediados 
del siglo xvn 
Pocos meses después de la proce

sión para celebrar la canonización 
de San Diego en abril de 1589, es 
cuando se encuentra el padre Juan 
Juárez con las Santas Formas de 
Alcalá. Es decir, se produce una 
curiosa coincidencia temporal en 
dos de los más importantes aconte
cimientos de la historia de la Iglesia 
en Alcalá, la canonización de San 
Diego y las Santas Formas. Es a 
mediados del siglo XVII, bajo el 
reinado de Felipe III, cuando el 
cuerpo incorrupto de San Diego es 
trasladado al principal templo de 
Alcalá, la Magistral. Por cierto, que 
el rey Felipe III demostró tener una 
extraordinaria devoción por San 
Diego hasta el punto de venir fre
cuentemente a Alcalá exclusiva
mente para orar ante la urna mor
tuoria de San Diego. 

La incorruptibilidad 
del cuerpo 
del santo 

El cuerpo de San Diego está 
científicamente inerte, es decir, no 
hay actividad biológica de ningún 
tipo, entendiendo la putrefacción 
que se produce en cualquier cuerpo 
humano, al extinguirse la vida, 
como una actividad biológica. Gar
cía Gutiérrez afirmó: "El cuerpo de 
san Diego está limpio de cualquier 
posibilidad de contagio. De lo 
sobrenatural que haya en esta inco
rruptibilidad no soy yo quien puede 
hablar". . 

Eso sí, el canónigo de la Magis
tral Catedral explicó: "La incorrup
tibilidad del cuerpo de San Diego 
se nota perfectamente en el pie que 
tienen como reliquia las religiosas 
de Santa Úrsula. También se le nota 
que tiene menos carne en la zona 
frontal, cosa por otra parte bastante 
nornial, que en las zonas inguinales 
y de los muslos. Es una momia. 
Ahora bien, se ha analizado el cuer
po de san Diego y no ha habido 
corrupción y por tanto no hay dete
rioro". Cuando se habla de inco-

PUERTA de Madrid 

........ 
mí 111111111111 
111111111221111r11 

Los niños se encuentran entre los feligreses más interesados. 

porque está sobre un terreno muy 
húmedo: "Cuando se trasladó el 
cuerpo de Cisneros a la Magistral el 
agua chorreaba literalmente en el 
lugar en el que estaba dentro de la 
capilla de San Ildefonso. Cambios 
bruscos de temperatura y humedad 
en el subsuelo no parecen elemen
tos propios para que haya una con
servación netamente material de un 
cuerpo. Ahora bien, es la Iglesia la 
que tiene que decir si el origen de 
esa incorrupción es sobrenatural". rruptibilidad ésta se refiere a la par

te exterior del cuerpo. Los órganos 
internos sí se corrompieron. 

[QY4D 

Luis García Gutiérrez dijo que 
Alcalá no es una ciudad especial
mente propensa a este tipo de cosas Jesús CAMARA 

Lo último en Diesel 
sólo es Diesel 

D4D. Lo último en Diesel. Lo más nuevo de Toyota. 

Tan innovador y avanzado que cualquier parecido a la 

idea que tienes de un Diesel es pura coincidencia. 

Por prestaciones. 16 válvulas para proporcionar un 

rendimiento que muchos gasolina envidiarían: 11 O cv. 

Por silencio. Con soluciones avanzadas como el 

Common Rail System y el Pilot lnyection para reducir 

ruidos y vibraciones. 

a la hora 
de repostar. 

Por ecología. Menos emisiones, menos ruido ambiental. 

Con un D4D sólo te acordarás de que llevas un Diesel 

a la hora de repostar. 

Inyección Directa • 4 válvulas por cilindro • "Common Rail" Diesel 
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El único D4D del mercado 
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Se prolongará hasta mediados del mes de mavo 

Comenzó la campaña de teatro 
escolar en la sala Margarita lirgu 
El pasado lunes día 8 de noviembre comenzó una nueva cam
paña de teatro escolar que que se prolóngará hasta mediados de 
mayo del año 2000, ocupando un total de 34 días a dos repre
sentaciones diarias y a veces tres, calculándose que a mediados 
de mayo habrán pasado por la sala unos 26.000 alumnos. 

Como en años anteriores 
esta campaña la han puesto 
en marcha, Recursos Educa
tivos, el Ateneo 1 º de Mayo de 
CC.00. y este año se añade 
Escenarios Educativos. Va 
destinada a todos los ciclos 
educativos, desde Educación 
Infantil hasta los últimos cur
sos de la ESO y Bachillerato, 
con un amplio repertorio que 
abarca los cuentos clásicos 
adaptados teatralmente como 
"La bella y la bestia", "Oliver 
Twist", "El flautista de Hame
lin", hasta la célebre novela 
"Rinconete y Cortadillo". los 
entremeses "La cueva de 
Salamanca", "El retablo de 
las maravillas" de Miguel de 
Cervantes, pasando por tex
tos en inglés como "Dr. Jekyll 
y Mr. Hyde", "Were's the 
party", "The wizard of Oz", "A 
fortnight in London". relatos 
de Edgar Allan Poe's, hasta 
una antología poética con 

obras de Manrique, Góngora, 
Quevedo, el Arcipreste de 
Hita, Boscán, Garcilaso, San 
Juan de la Cruz, Cervantes, 
Espronceda, etc., intercala
dos con otra serie de espectá
culos de carácter pedagógico, 
como "A la 1, a las 2 y a las 
3", que de una forma diverti
da introduce a los más 
pequeños en las matemáti
cas. "¿Cómo vivir y convivir?", 
espectáculo planteado sobre 
las dificultades que genera la 

- Ayuda Atención f111i1 
Domiciliaria PEISllll 

Personas Mayores 
Cll 

TJlllllHIJ 
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TODAS LAS ESPECIALIDADES SI QUIERE SER ATENDIDO EN SU CASA 
• REHABILITACION • FISIOTERAPIA CUBRIMOS CUALQUIER NECESIDAD 
• PODOLOGIA • PSICOLOGIA 
• SERVICIO DOMESTICO 
•CANGUROS 
•AYUDA FAMILIAR ENFERMOS 

DE ALZHEIMER 
•AYUDAS TECNICAS (sillas de ruedas, 

andadores, muletas, mobiliario geriátrico en general) 

• 24 HORAS AL DIA 
• DESGRAVACION EN HACIENDA 
• PRESUPUESTOS PERSONALIZADOS 

TI•-= 24 horas 1 
&50 •• .,., 45 

e/ Divino Figueroa, 6 - 28805 Alcalá de Henares 
Telf. y Fax: 91 881 37 88 
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convivencia diaria. "Nadie me 
comprende", el mundo del 
adolescente y su relación casi 
siempre problemática con los 
mayores. 

El objetivo de esta campaña 
es la difusión del teatro entre 

los escolares, con textos dra
máticos, o adaptaciones de 
novelas y cuentos de la litera
tura universal, así como de 
temas humanos y de actuali
dad que contribuyan a la for
mación integral del alumno. 
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Francisco de Asís Mendigutía 

El pregón se realizó el sába
do 6 de noviembre en el audi
torio municipal de la Rincona
da. Y fue precisamente un pre
gonero el que salió al escena
rio con su cornetín y su gorra. 
El escenario representaba la 
plaza de un pueblo y el prego
nero comenzó su pregón 
anunciando aquello que dice: 
'De orden del señor alcalde se 
hace saber'. Y es que Manuel 
Peinado dio en efecto consen
timiento para la celebración de 
estas jornadas culturales a 
cuyo pregón precisamente no 
pudo asistir. La máxima auto
ridad municipal fue el segun
do teniente de alcalde, Julián 
González del Cerro. 

A continuación fue presen-

¿Problemas 
con sus 
dientes? 
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1~ Centro de Salud 
~..:. Clínica Dental 
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Cristina Almeida loe la pregonera 
v le loe impuesto un mantón extremeño 

El Centro Extremeño celebra 
las Dll ¡ornadas culturales 
11 de noviembre de 1977. Un grupo de extremeños organizó 
en la ciudad de Alcalá unas jornadas culturales que sirvieran 
para evocar su región de procedencia. Aquel fue el embri_ón 
y la razón de ser del centro extremeño de Alcalá. A partir de 
ahí comenzó una larga andadura del centro que hoy preside 
Francisco de Asís Mendigutía. 6 de noviembre de 1999. El 
centro extremeño es una entidad que organiza un buen 
número de actividades de tipo social, cultural y deportivo. 
Sin embargo entre ellas, las más significativas, las que con
memoran a todos los efectos el aniversario de la creación del 
centro son precisamente las jornadas culturales. Y como 
quiera que el centro le quiere dar a sus jornadas un relieve 
muy especial, en esta vigésimosegunda edición de las jorna
das se ha contado con una pregonera de auténtico lujo, la 
diputada regional del PSOE Cristina Almeida. 

tacto el acto del pregón propia
mente dicho por el presidente 
del centro extremeño, Francis
co de Asís Mendigutía. Cabe 
destacar a este dirigente de 
casa regional por su incom
bustibilidad. Mendigutía se ha 
convertido en el presidente 
más antiguo. Querido por la 
masa social del centro extre
meño y él dedicado en cuerpo 
y alma a su casa, disfrutando 
con ello, es Mendigutía un 
ejemplo a seguir por cualquier 
entidad de carácter regional. 

Pues bien, el presidente 
habló de las jornadas y sobre 

todo presentó a la pregonera, 
Cristina Almeida, a la que 
principalmente calificó de 
amiga del centro extremeño, y 
por supuesto, extremeña. La 
diputada regional del PSOE 
habló en su pregón de Extre
madura, de Alcalá, ciudad 
que es patrimonio de la huma
nidad. Se refirió a las coinci
dencias de carácter entre alca
laínos y extremeños. Hablo, 
como no, de la mujer extreme
ña y de la mujer alcalaína, y se 
refirió a sus vinculas complu -
tenses y extremeños, pues 
familiares suyos de Badajoz 

"ón, 1 - Ese. Drcha. 2° E -ALCALÁ DE HENARES -Telf.: 91 883 44 55 

Cristina Almeida 

emparentaron con alcalaínas 
que hoy residen en tierras 
extremeñas. La emoción de 
Cristina Almeida se desbordó 
cuando el presidente del cen
tro la regaló un mantón típico 
extremeño. 

Momento clave de la celebra
ción fue la intepretación del 
himno de Extremadura a car
go del grupo de coros del cen
tro. Todos los asistentes en el 
auditorio cantaron puestos en 
pie el himno. 

El acto continuó con la exhi
bición de danzas típicas extre
meñas a cargo del grupo Jué
guella extremeña, de Valencia 
de Alcántara (Cáceres). Y des
pués se sirvió un vino español 
en el centro de comunidades. 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
sama Domingo de Silos 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica • Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
Autorizada Comunidad de Madrid 

Nº de registro C-1.550 

PRECIOS ECONOMICOS 
POZUELO DEL REY 

(a 15 minutos de Alcalá) 
Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. l '500 

Tifs.: 91 873 51 84 · 91 873 53 07 
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José Luis Abellán, catedrático de Filosofía de la Complutense, el rector de la UA, Manuel Gala, 
y Rafael Segovia, profesor emérito del colegio de México, intervinieron en el homenaje celebrado en el paraninfo. 

Con este acto se iniciaba el programa de actividades 
.. Nuestro exilio en la memoria, 1939-1999 •• 

El homenaje a los rectores españoles 
que sufrieron el exilio en Méjico no 
-tuvo la respuesta esperada 

El homenaje que la Universidad de Alcalá tributó a los rectores españoles ya falleci
dos que tras la guerra civil española sufrieron el exilio en Méjico pasó sin pena ni 
gloria. Al acto. celebrado el pasado 8 de noviembre en el Paraninfo de la Universidad 
Cisneriana. apenas asistieron una veintena de personas. entre ellas el embajador de 
Méjico en España. Excusaron su asistencia a última hora los actuales rectores de las 
Universidades de Barcelona. Valencia y Complutense de Madrid. a las que pertene
cían los homenajeados. Estas ausencias y otras desmerecieron un evento que pre
tendía "recuperar una memoria dormida". según el rector de la UA. Manuel Gala. 

Los rectores a los que se dedi- celona; Bias Cabrera, catedráti- sidad Central; José Giral, cate
caba este reconocimiento públi- co de Electricidad y Magnetismo drático de Química Biológica en 
co póstumo son: Pedro Bosch de la Universidad Central; José la Universidad Central; José 
Gimpera, catedrático de Prehis- Gaos, catedrático de lntroduc- Puche, catedrático de Fisiología 
toria de la Universidad de Bar- ción a la Filosofia en la Univer- en la Universidad de Valencia; 

CHICO I CHICA 
'IJ de noviembre de '1999 

El embajador de México- en 
España junto al vicerrector de 
Extensión Universitaria de la UA. 

Jaime Serra, catedrático de His
toria de la Filosofia en la Uni
versidad de Barcelona; y Clau
dia Sánchez-Albornoz, catedrá
tico de Historia de España en la 
Universidad Central. 

El homenaje a estos rectores 
era la primera de una serie de 
actividades que bajo el título 
"Nuestro Exilio en la Memoria 
1939-1999" profundizan en el 
exilio de la posguerra española. 
La exposición fotográfica y 
documental "¿Por qué Espa
ña?", en la sala 1-2-9-3 de la 
Universidad Cisneriana hasta el 
20 de noviembre; el congreso 
"Sesenta años después" los días 
22 y 23 de noviembre; el home
naje a Manuel Azaña, presiden
te de la República Española, y 
Lázaro Cárdenas, presidente de 
México, el 22 de noviembre, en 
el Ayuntamiento de Alcalá; la 
inclusión del apartado Cine y 
Exilio en el Festival de Cine de 
Alcalá; o un concierto de piano 
para recordar a otro ilustre exi
liado, el compositor español 
Rodolfo Halffter, en el centena
rio de su nacimiento; son algu
nos de los actos más destacados 
de este programa. 

M'" Luz SEVILLA 
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la óptica se ha sumado de nuevo a la campaña de UNICEF 
de prevención de problemas visuales en la infancia 

·Fersan Primera enocas' hace una revisión 
visual 1ratuita a las niñas de entre 3 v 1 años 
El cenuo de Alcalá se encuentra en la plaza de Cervantes número 25 
La óptica 'FERSAN Primera Opticos' atenderá hasta el 30 de noviembre, de forma gratuita, 
a todos los niños de entre 3 y 7 años que pasen por su centro de la plaza de Cervantes nº 
25 para hacerse una primera revisión visual. Con esta iniciativa, FERSAN se suma por 
segundo año consecutivo a la campaña para la prevención de problemas visuales en la infan
cia que promueve UNICEF, organización que por su parte costea las primeras gafas que los 
niños necesiten, de pasta y con lentes orgánicas para resistir incluso a los más traviesos. 

En la primera edición de la 
campaña, el centro alcalaíno de 
Fersan atendió a unos 200 
niños. De ellos, a muy pocos se 
les detectaron problemas que 
no estuvieran ya vigilados lo que 
en opinión del responsable de 
'Fersan Primera Opticos' en 
Alcalá, Daniel Calleja, es una 
buena noticia ya que significa 
que la gente está más informa
da de lo que se pudiera pensar. 
Los problemas detectados fue
ron pequeños astigmatismos o 
hipermetropías que afectan al 
rendimiento y, sólo en algunos 
casos, miopías graves. 

Antes de que diera comienzo 
esta segunda campaña, que 
repite lema -"De visión insufi
ciente a visión sobresaliente"-, 
ya hubo padres que acudieron a 
la óptica interesándose por 
cuando daba comienzo, lo que 
demuestra el interés que ha 
suscitado en Alcalá. 

Una vez más, la información 
se remitió a los colegios que a 
su vez fueron los encargados de 
difundirla entre alumnos y 
padres. Para los que no estuvie
ran enterados, 'Fersan Primera 
Opticos' recuerda que pueden 
pasar hasta el 30 de noviembre 
para revisar gratuitamente la 
salud visual de sus hijos. El 
objetivo es prevenir y detectar 
los posibles problemas visuales 
lo más pronto posible, porque 
eso hace que los tratamientos 

Daniel Calleja, responsable en Alcalá de "Fersan Primera Opticos" 

sean más efectivos. Recordemos 
que después de los 12 años la 
estructura nerviosa del ojo está 
ya completamente formada, lo 
que hace bastante dificil, por no 
decir imposible, corregir ciertos 
defectos. 

Algunos de los síntomas que 
pueden índicarnos que un niño 
necesita la atención de un espe
cialista son: gira los ojos de 
manera distinta; excesivo lagri
meo; ojos o párpados enrojeci
dos; frecuencia de orzuelos; 
dolores de cabeza; visión doble; 
movimiento de cabeza al leer; 

cierra un ojo cuando lee; pierde 
la linea durante la lectura; mala 
orientación al dibujar; omite 
letras, números y frases; inclina 
exageradamente la cabeza 
cuando lee; exceso de parpadeo 
al leer; continuamente confunde 
la derecha con la izquierda; 
comete errores al copiar de la 
pizarra; tiene tendencia a ver la 
televisión muy de cerca; parece 
que cierra los ojos para mirar de 
lejos; o prefiere las primeras 
filas cuando va al cine. Ante la 
más minima sospecha, se reco
mienda una revisión. 

• MOTOR va DE 5 VALVULAS POR 
CILINDRO CAPAZ. DE GENERAR 
300 CV DE POTENCIA. 

• TRACCION QUATTRO, 
O PROGRAMA ELECTRONICO DE 
ESTABILIDAD ESP. 

Muchas de las grandes ideas 
de este siglo han salido 

de un garaje. 

• 8 AIRBAGS DE SERIE 
QUE INCLUYEN EL SISTEMA 
SIDEGUARD O CAMBIO TIPTRONIC. 

• POSIBILIDAD DE INCORPORAR 

Ya es hora 
EL SISTEMA DE NAVEGACION GPS. 

de que vuelvan a entrar. A la vangua•d;a de~~! arro 

El Colectivo ARCE 
organiza una 
excursión a 
Los santos 
dela Humosa 

El Colectivo ARCE-Ecolo
gistas en Acción ha organi
zado una excursión a Los 
Santos de la Humosa para 
el próximo sábado 20 de 
noviembre, con la que se 
pretende disfrutar de la 
naturaleza, principalmen
te, pero también ver sobre 
el terreno el impacto de las 
obras del AVE, las nuevas 
urbanizaciones que se 
están construyendo y los 
vallados cinegéticos que 
protegen las fincas de caza 
mayor. 

La salida está prevista a 
las 9 de la mañana, en la 
plaza de Cervantes, desde 
donde los excursionistas 
partirán en autobús hasta 
el punto donde se están 
realizando las obras del 
AVE. Desde allí, el trayecto 
hasta Los Santos de la 
Humosa se realizará cami
nando. Y el regreso a Alca
lá, de nuevo en autobús, a 
las 19'30 horas. 

Las plazas son limitadas, 
así que los interesados 
deben ponerse en contacto 
cuanto antes con el Colec
tivo ARCE en su sede de la 
calle Daoiz y Velarde n º 26, 
los miércoles de 19 a 20'30 
horas, o llamando por telé
fono al 91/ 889-81-98. 

El precio de la excursión 
es de 1.000 pesetas y se 
recomienda a los partici
pantes que lleven ropa y 
calzado cómodo, además 
de material de campo como 
prismáticos, y bebida y 
comida. 

~ l'l•l!!llíl•&f!! Vía Complutense, 98 ALCALA DE HENARES 
Telfs.: 91 887 09 74 - 91 887 09 75 - Fax: 91 888 05 05 
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Robos en el Ensanche 
Según nos informan, se 

están produciendo diversos 
robos en la zona del Ensan
che, principalmente a matri
monios jóvenes, que son en 
mayoría los que allí residen y 
que se van a trabajar ambos 
dejando durante parte del día 
la vivienda deshabitada. Claro 
que éste no es el único sistema 
aplicado, puesto que los ladro
nes también roban o lo inten- · 
tan aprovechando la salida del 
ama de casa a la compra, 
como ocurrió el miércoles día 
3 de noviembre en la calle de 
Alejo Carpentier. Una vivienda 
de esa calle sufrió un robo 
durante los 50 minutos que su 
propietaria empleó en salir a 
hacer la compra. La señora 
había salido a las 10 de la 
mañana y cuando regresó se 
encontró con la puerta rota. El 
interior de la vivienda estaba 
revuelto y le robaron todas las 
joyas que tenía, valoradas en 
400.000 pesetas. Algunos 
familiares recomiendan a los 
matrimonios jóvenes que no 
comenten ni siquiera en las 
cafeterías próximas ní en los 

. establecimientos públicos de 
la zona cuándo salen y entran 
y a qué hora van a trabajar, 
para ver si con esa precaución 
se consigue atajar la comisión 
de estos delitos. 

Robo en un taller 
En la madrugada del día 27 

del pasado mes de octubre se 
cometió un robo con fuerza en 
los Talleres Miguel Núñez, ser
vicio Bosch de la localidad de 
Arganda del Rey. Los ladrones 
entraron por el tejado de la 
nave, reventaron las alarmas y 
se las llevaron. Sustrajeron del 
interior de la oficina y de otras 
dependencias de la empresa 
material diverso, herramien
tas y repuestos variados. Ade
más se llevaron una furgoneta 
de la empresa de color amari
llo y matrícula M-6155-VU . 
con cajones en su interior. 

Para entrar, los ladrones 
rompieron parte de la uralita 
del tejado y forzaron las cerra
duras de la puerta del garaje. 
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sucesos 

la Guardia Civil detuvo a dos personas presuntamente 
implicadas en el atraco a una gasolinera 

Una patrulla de la Guardia 
Civil, perteneciente al puesto de 
Guadalajara, ha detenido a dos 
hombres presuntamente impli
cados en el atraco a la estación 
de servicio "Miralcampo" en el 
que intimidaron a los emplea
dos con una pistola. 

En la madrugada del pasado 
día 4 se recibió una llamada en 
la central COS de la Guardia 
Civil de Guadalajara, comuni
cando que un individuo acaba
ba de robar, a punta de pistola, 
la caja de la gasolinera "Miral
campo", situada en la N-II, sen-

tido Barcelona. Hecho cometido 
por un individuo con la parte 
inferior del rostro cubierta con 
un pasamontañas, apoderándo
se de 90.000 pesetas y huyendo 
en un vehículo con dirección a 
Guadalajara. 

La Central COS pasó aviso 
inmediatamente a todas las 
patrullas de servicio y un equipo 
de la Unidad Orgánica de Policía 
Judicial de la Guardia Civil de la 
Comandancia se desplazó al 
lugar del suceso al objeto de 
instruir las oportunas diligen
cias, en virtud de la denuncia 

~ 
D. Faustino Arqueros Rubias 
FALLECIÓ EN ALCALÁ DE HENARES 

el día 10 de Noviembre de 1999 
a los 80 años de edad. 

Habiendo recibido los Santos Sacramentos 

D. E. P. 
Su esposa, Victoria; hermanos, José, Hilarlo, 
Rocío y Ángela; sobrinos y demás familia 

Ruegan una oración por su alma. 

El funeral que se celebrará el día 1 7 de 
Noviembre, a las 19'30 horas, en la Iglesia 
Parroquial de Santiago (Alcalá de Henares), 
se aplicará por su eterno descanso. 

AGRADECIMIENTO 
Sus familiares expresan desde estas lineas 
su más profunda gratitud a todas las perso
nas que los han acompañado en su dolor 
con motivo de tan triste acontecimiento. 

A todos, MUCHAS GRACIAS 

presentada por los dos emplea
dos de la gasolinera que habían 
sido victimas del atraco cometi
do, cuando se encontraban en 
la tienda de la mencionada esta
ción de servicio. 

Posteriormente y en la maña
na del día 5, una patrulla de la 
Guardia Civil del puesto de 
Guadalajara obsenró un vehícu
lo con dos individuos en su inte
rior, estacionado en un camino 
adyacente a la vía de servicio de 
la carretera N-II, que les infun
dió sospechas, por lo que proce
dieron a su identificación y que 
ante las coincidencias tanto fisi
cas de los ocupantes como del 
vehículo utilizado en el robo 
reseñado anteriormente, la 
patrulla solicitó la presencia del 
personal de la U.0.P.J. de la 
Guardia Civil que, una vez en en 
lugar, los trasladó a las depen
dencias de la comandancia. 

Los detenidos, como presun
tos autores del delito de robo 
con intimidación, son M.V.S .. de 
29 años de edad, vecino de 
Madrid y A.N.N., de 48 años y 
vecino de Alcalá de Henares. 

En el lugar donde se encon
traban los individuos con el 
vehículo la Guardia Civil ha 
encontrado entre unos matorra
les una pistola simulada de gas 
y en el interior del vehículo un 
pasamontañas, que presumible
mente fueron utilizados en la 
comisión del robo a los emplea
dos de la estación de servicio. 

Los detenidos, junto con los 
efectos intenrenidos, han sido 
puestos a disposición de la 
autoridad judicial competente. 

~ JILIJlllZllS 

YAg:rr. ~ 

t:i~os·V-
Cervantes 

Joyeiia - Relojería 
Pla1.a de Cervantes, 18 Telef.: 91880 23 79 

Alcalá de Henares 

AGENTE OFICIAL 
Plll1.a de Cervantes, 36 Telef.: 91 888 24 75 

Alcalá de Henares 
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Allredo Bernardo, que sulría depresiones, salió a coner v no regreso a casa 

Un vecino de Cobeña está desaparecido 
desde el domingo 1 de noviembre 
Alfredo Bernardo Barquilla, de 38 años de edad y vecino de Cobeña, desapareció el 
pasado domingo 7 de noviembre. Se despidió de su esposa a las tres y media de la 
tarde, diciendo que iba a hacer algo de ejercicio por el campo. Un vecino de Cobe
ña asegura haberle visto dos horas más tarde en la plaza del pueblo y desde enton
ces su pista se pierde. La Guardia Civil se ha empleado a fondo en la búsqueda y 
también la mayoría de los vecinos de Alfredo, pero sin éxito hasta el momento. 

Alfredo Bernardo mide l '70, buen aspecto y mostrando un de Alfredo y el pueblo se echó 
pesa 84 kilos y tiene el pelo comportamiento normal. Le a la calle para ayudar en su 
negro, corto y muy poblado. El dijo que le acompañaría a localización. Esa primera 
día de su desaparición vestía pasear por el campo, pero él noche no hubo suerte, ni tam
unos pantalones vaqueros de rechazó el ofrecimiento propo- poco al día siguiente en el que 
color azul, una camisa de fra- niéndola que se quedara en la Guardia Civil desplazó más 
nela a cuadros y unas zapati- casa descansando. Se despidió efectivos, un helicóptero e 
llas de deporte. No llevaba con- con un beso y se marchó. incluso perros rastreadores 
sigo su cartera, ni siquiera las Pasadas un par de horas, la para encontrar al hombre 
llaves de casa, iba indocumen- madre y la esposa de Alfredo desaparecido. 
tado y sin dinero. empezaron a inquietarse y se Desde entonces, la familia 

Desde el pasado mes de fueron con el coche a buscarle vive angustiada y en espera de 
mayo recibía tratamiento psi- por los sitios donde solía conocer alguna noticia sobre 
quiátrico ya que sufría depre- correr. Al no encontrarle, su Alfredo. Se ruega a cualquiera 
siones. En la actualidad se preocupación fue en aumento. que lo haya visto o pueda 
estaba medícando. Se pusieron en contacto con el aportar una pista se ponga en 

Gregaria, esposa de Alfredo, puesto de la Guardía Civil, que contacto con la Guardia Civil 
cuando regresó de trabajar el al poco tiempo iniciaba las en los teléfonos 062 y 91 888 
domingo a las tres de la tarde, tareas de búsqueda. Pronto se 07 77. 
encontró a su marido con corrió la voz de la desaparición La esposa de Alfredo cree 

que la depresión que sufre 
puede haber motivado esta 
desaparición de repentina. El 
mensaje que Gregaria quiere 
transmitir a su marido si 
tuviera oportunidad de leer 
estas líneas es que esté tran
quilo y que vuelva a casa, don
de toda su familia le está espe
rando para ayudarle en lo que 
le haga falta. 

Al cierre de esta edición, jue
ves 11 de noviembre, Alfredo 
Bernardo continuaba en para
dero desconocido. 

¡¡NACE UNA NUEVA TIENDA 
CON LOS MEJORES SEMINUEVOS!I 

tlceident 

- ICliNCA DCNTAll 

•Precio. 
•Seriedad. 
•Atención personalizada. _ .. ~ 
•Amplio surtido. /Bl~ ~ . 
• Revisados y Garantizados. ~---~ 
• Financiación a su medida:-- úZIZ}tJflgf,tJ 
• La confianza del mejor consejo 

tA MVA FOllA DE 1100 if TU COCBB, 
BSTIO COIPROIISO ES tA CAiJDAD, 
{~~/-!::.l!d7fL o·----.. 

¡¡¡,;:::: -1 .. ... ~ 
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Paseo de los Curas, 13 " 

Teléf.: 91 883 28 74 
Telf. y Fax: 91 883 18 61 

28801 - Alcalá de Henares 

Centro de lmplantología 
y Estética Dental 

El Doctor Andrés Vázquez Aragoneses y un 
equipo de profesionales para cada especialidad 

al servicio de su salud bucal: 

- Cirugía Maxilofacial. IMPLANTES 
- Ortodoncia (niños y adultos) 
- Endodoncia 
- Peridoncia 
- Prótesis (fija y removible) 
- Odontología General 
- Ortopantomografía, etc ... 

•LIS TECNICAS MAS AVANZADAS 
• DIAGNOSTICO Y PRESUPUESTOS GRATUITOS 
• FINANCIACION PERSONAllZADA 

e/ Río Manzanares, 4 (Nuevo Alcalá) 

Telf.: 91 8881212 • 91 888 1111 
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sucesos 
Atraco con pistola en una panadería de Caballería Española 

El atracador, un joven rubio alto v delgado, 
se llevó el dinero v una bandeja de pasteles 
La dependienta de una panadería sita en Caballería Española, la boutique del pan YOLMAR, fue 
atracada el día 9 de noviembre a punta de pistola. El suceso ocurrió por la tarde, a las 18'30 horas 
aprozimadamente, aprovechando que la empleada se encontraba sola en el establecimiento. 

Un joven rubio, alto y delga- · 
do, vestido con un jersey claro 
y cazadora vaquera, entró en 
la tienda y pidió pasteles. 
Cuando la dependienta había 
terminado de envolver los dul
ces, el individuo sacó una pis
tola del bolsillo con la que 
amenazó a la chica exigiéndo
la que le entregara el dinero 
que había en la caja. La 
dependienta se puso muy ner
viosa, repitiendo a su atraca
dor que no la hiciera nada. 
Este se fue directamente a la 
caja registradora y la vació por 
completo, llevándose incluso 
las monedas, en total unas 
30.000 pesetas. Pero antes de 
irse no olvidó coger sus paste-

. les. Sin duda debía de tratarse 
de un ladrón goloso. 

Todo ocurrió en poco más de 

un minuto, que se hizo eterno 
para la empleada de YOLMAR, 
quien quiso agradecer la ayu
da de una clienta que entró al 
poco de marcharse el atraca
dor y se quedó con ella hasta 
que llegó la policía intentando 
tranquilizarla. En los siete 
años que lleva trabajando en 
esta empresa era la primera 
vez que era víctima de un atra
co y la impresión fue demasia
do fuerte. 

Exceptuando un robo al des
cuido, protagonizado por unos 
chavales de entre 13 y 17 años 
de edad que se llevaron la caja 
registradora del estableci
miento, que estaba vacía, esta 
panadería de Caballería Espa
ñola no había sido robada en 
los cuatro años que lleva 
abierta al público. Roberto 

González, director técnico de 
la empresa, manifestó a este 
semanario que el suyo no 
había sido el primer atraco 
con pistola que ocurría en la 
zona en los últimos meses. En 
opinión de Roberto González, 
evitar los atracos y robos "es 
muy complicado. Sabemos 
que está la policía de proximi
dad constantemente vigilando 
los comercios. ¿Qué más se 
puede hacer?". 

Y es que la suerte juega a 
favor de los 'amigos de lo aje
no' porque en esta pastelería 
nunca suele estar una depen
dienta sola y es raro el 
momento en el que no hay 
algún cliente, ya que la aveni
da de Caballería Española es 
una calle muy concurrida en 
las horas de comercio. 

Atención, conductores: un nuevo sistema de robo se uUHza en la zona 

Hicieron parar a un conductor cerca de Carpa, 
lo amenazaron con un perro ronweiler v le robaron el coche 

Ocurrió sobre las 15'30 
horas del día 4 de · noviembre 
en la carretera M-255, justo a 
cuatro kilómetros de la vecina 
localidad de Corpa. Cuando a 
esa hora iba un conductor cir
culando con su vehículo por la 
referida carretera, otro vehícu
lo le hizo parar como si requi
riera ayuda o sus ocupantes 
fueran a consultarle algo. 

Al bajarse para ver qué 
pasaba vio cómo tres personas 
que se bajaron del menciona
do coche lo amenazaron con 
un perro de raza rottweiler. 
Una de esas tres personas lo 
agredió y le quitó la documen
tación personal y el dinero, 
después de lo cual se llevaron 
su coche con la documenta
ción del mismo dejándolo tira-

do en la carretera. La víctima 
denunció el robo en cuanto 
pudo ante la Guardia Civil. 

El denunciante afirmó haber 
reconocido a uno de los tres 
individuos que lo asaltaron, el 
cual tiene su domicilio en la 
urbanización Eurovillas, en 
Nuevo Baztán, por lo que los 
agentes procedieron a su 
detención. 

Detenidos 
acusados de robo 

Sobre las 02'30 horas de la 
madrugada del día 3 de 
noviembre, agentes de la 
Guardia Civil procedieron a la 
detención de Angel GR, de 21 
años de edad, y de Demetrio 
MJ, de 31. Encontrándose la 
pareja de servicio por la calle 
de las Adelfas de la localidad 
de Mejorada del Campo, pro
cedió a dar el alto a una furgo
neta cuya actitud del conduc
tor llegó a infundir sospechas 
a los agentes. En la furgoneta 
viajaban las dos personas 
mencionadas, las cuales 
transportaban en el interior 
del vehículo dos televisores, 
un proyector de películas, una 
radiocasete y un compresor, 
todo ello valorado en unas 
255.000 pesetas. Los efectos 
procedían de un robo efectua
do momentos antes. 

Un DIOIOñsta 
muñí en accidente 
en la canelera 1-11: 
el vehículo causante 
se dio a la ruga 

Un hombre identificado 
como Julio AL, de 39 años de 
edad, vecino de Guadalajara, 
que conducía un ciclomotor, 
faalleció el pasado domingo, 
día 7 de noviembre, después 
de ser arrollado por otro vehí
culo, que se dio a la fuga y del 
cual se desconoc en los datos. 
El suceso tuvo lugar sobre las 
18'45 horas del día 7 de 
noviembre a la altura del kiló
metro 66'500 de la N-II. 

La Guardia Civil realiza las 
pertinentes gestiones para tra
tar de localizar al vehículo en 
cuestión. 

Moda femenina en 

Centro Profesional 

Tu tienda de Imagen y Sonido especializada 
¡¡A LOS MEJORES PRECIOS!! 

C/ Almería, 3 
Alcalá de Henares 
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Tlfno.: 91 881 25 94 
907 180 123 
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D •iesln 11111ra 11e 11 co11cía a In individua 111 le imbren e intimidaron con un machete 

Cruce de denuncias entre el torero Encabo v dos 
ióvenes que le siguieron desde Madrid a Alcalá 
El torero alcalaíno Luis Miguel Encabo se vio envuelto en un desagradable incidente en la madru
gada del pasado 7 de noviembre, cuando regresaba a su casa después de asistir a la boda de su ami
go y compañero de profesión 'El Fundí'. Dos jóvenes se encararon con él en un semáforo de Madrid, _ 
sin ningún motivo según el diestro, pero como no respondiera a sus provocaciones le siguieron 
durante 30 kilómetrós basta Alcalá con evidentes intenciones de seguir causando problemas. Una 
vez en la ciudad complutense, el torero, que había avisado a su padre de lo que ocurría por el telé
fono móVil, se defendió con el antirrobo del coche haciendo huir a los dos individuos. El suceso 
concluyó .con el cruce de denuncias entre ambas partes en la Comisaria de Policía de Alcalá. 

Luis Miguel Encabo había trasladados ambas partes a la hecho no hubo detenciones. 
abandonado la fiesta acampa- Casa de Socorro primero y a Luis Miguel Encabo, que se 
ñado de otra invitada a la que la comisaria después, donde encuentra bien después del 
iba a llevar a su casa. Cuando tanto unos como otro cursa- susto, ha puesto el caso en 
el torero circulaba por las ron denuncia. A resultas del manos de sus abogados. 
calles de Madrid, los ocupan-
tes de un BMW que se paró 

Luis Miguel Encabo 
fue insultado e intimidado 

con un machete. 

junto a su coche en un semá
foro y a los que no conocía de 
nada empezaron a hacer 
sonar el claxon e insultarle. 
Estos individuos llegaron a 
bajarse del coche y rajaron 
con un machete la chapa del 
vehículo del torero e incluso 
le pegaron un puñetazo en la 
cara aprovechando que lleva
ba la ventanilla bajada. Vien
do el cariz que estaban 
tomando las cosas, Luis 
Miguel Encabo se saltó el 
semáforo y empezó a conducir 
en dirección a Alcalá, pensan
do que ahí se acababa el 

AMPLIAMOS EL PLAZO DE ESTA PROMOCION 

. asunto, pero como en Torre
jón viera que el BMW seguía 
detrás de él. llamó a su padre 
por el teléfono móvil contán
dole lo que ocurría. 

El padre del t-orero salió con 
su coche, cruzándose con el 
de su.hijo y sus perseguidores 
en la avenida de Nuestra 
Señora de Belén. Allí paró 
Encabo y también los otros 
individuos que se dirigieron 
con el machete hacia él. El 
torero cogió el antirrobo de su 
vehículo para defenderse y 
golpeó a uno de ellos, lo que 
motivó que salieran huyendo · 
dejando su coche allí mismo. · 

La acompañante del torero, 
a la que con la persecución no 
había podido dejar en su 
casa, llamó en ese momento a 
la Policía Nacional, que se 
personó rápidamente en el 
lugar. Encabo pidió a lo's 
agentes que buscaran el 
machete con el que le habían 
amenazado y dañado su 
coche. Encontraron un cuchi
llo, aunque quedaba por 
determinar si era propiedad 
de los ocupantes del BMW. 
. Cuando todavía se encon
traban en la avenida de Nues
tra Señora de Belén llegó un 
patrulla de la Policía Local 
con los otros individuos impli
cados en el incidente, siendo 

PUERTA-de Madrid 

HASTA EL 15 DE NOVIEMBRE 

E UN VEHICULO DE acASION 

REGALAMOS 
DESDE 500 MAS".A 
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NUESTRO 

MERCADO DE OCASION 
¡¡CON MAS ENERGIA OUE NUNCA!! 

• TODAS lAS MARCAS. • WS MEJORES PRECIOS. 
• FINANCIAMOS A SU MEDIDA, BAJOS INTERESES 

•TOTALMENTE REVISADOS • GARANTIA A NNEL NACIONAL 
HASTA 2 AÑOS EN PIEZAS Y MANO DE OBRA. 

11 Eurocasion 
Vehículos de ocasión. Coches de primera. 
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El alcalde v el conceial de Obras vieron in sb las necesidades de la vecindad 

los vecinos de Juan Dlll euusieron al 
avuntamiento los problemas de su plaza 
El alc alde de Alcalá de Henares. Manuel Peinado. y el c oncejal de Obras, Pablo González. 
ac udieron e l pasado vie rnes 5 de noviembre a la plaza Juan xxm. para observar de pri
mera mano los problemas de la plaza y e scuch arlos de los propios vecinos. que les acom
pañaron durante su vis ita a esta zo n a alcalaína. Los principales problemas planteados 
por sus vecinos fueron e l arreglo de l s o lado de la plaza, que se encuentra muy deterio
rado, la falta de iluminació n. la pres e n c ia excesiva de perros de las denominadas razas 
peligrosas p o r la zon a . y el arreglo de algunas marquesinas y pasadizos de la plaza. 

Casualmente esa mañana, 
según comentaban los veci
nos, los empleados de Urbaser 
habían dejado la plaza Juan · 
XXIII limpia e impoluta. Este 
fue el primer comentario con 
el que se encontró la corpora
ción municipal, representada 
por el alcalde, Manuel Peina
do, y el concejal de Obras, Pa
blo González, que dijeron que 
no era cosa suya y que ellos no 
habían dado aviso de su visita. 

La exigencia principal de los 
vecinos es que el solado de la 
plaza se arregle y presente 
unas condiciones iguales en 
todas las zonas, ya que en la 
parte central está arreglado. 
"Un suelo firme para que pue
da pasar el coche que sea ne
cesario y no deteriore el sue
lo", decía uno de los vecinos. 

La luz es otro de los aspectos 
que necesita una rápida solu
ción. "Hay que poner un pivo
te grande con tres o cuatro 
puntos de luz, porque no hay 
quien entre por los pasillos", 
comentaba uno de los vecinos 
que acompañaron al alcalde y 
al concejal en su visita a la 
plaza. 

El tema de los perros de las 
denominadas razas peligrosas 
fue otra de las casualidades de 
la visita del alcalde y el conce
jal. Esa mañana no se encon
traba ninguno en la plaza. "No 
hay ninguno porque los muni
cipales, ante la visita del alcal
de, han dicho que no querían 
ver ningún perro en la plaza", 
manifestaron los residentes de 
la zona. 
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Otra de las situaciones que 
explicaron a los ediles complu
tenses fue la entrada de vehí
culos a la plaza, ante la que 
buscaron diversas situaciones 
para solucionarlo, optando 
finalmente por una plaza de 
zona peatonal. 

El concejal de Obras, Pablo 
González, declaró a PUERTA 
DE MADRID: "Como concejal 
de Obras he tenido varias lla
madas de la mancomunidad 
de la plaza Juan XXIII y 
entonces nos han planteado 
varias cosas. Primero el tema 
del solado, y tienen razón por
que está así desde que entró el 
camión de bomberos en un in
cendio que hubo aqui y dete
rioró toda esa zona. Ya de paso 
hemos aprovechado para ver 
otros temas. Temas de alum
brado, algunos temas como 
que quieren cerrar algunos so-

portales. Esta visita está den
tro del plan en el que estamos 
viendo los barrios y viendo los 
problemas de manera directa. 
Es una costumbre que yo por 
lo menos personalmente tengo 
y el alcalde absolutamente 
igual y hemos aprovechado 
una visita que ya teníamos 
planificada para ver el tema in 
situ, pero vamos, yo tenia co
nocimiento porque tengo ade
más hecho un proyecto ya de 
valor de nueve millones de pe
setas para el solado. Y luego 
nos hemos comprometido pa
ra darles material a los veci
nos para solucionar los pro
blemas de jardineras, y poner
les en condiciones el alumbra
do, que parece ser que es in
suficiente porque están algu
nos puntos de luz averiados". 

Estos seguimientos de los 
barrios se presentan como 

una tónica del ayuntamiento 
alcalaíno: "Por lo menos per
sonalmente mía sí y creo que 
la del alcalde exactamente 
igual. A mí me gusta vivir los 
problemas en directo. Una teo
ría que teníamos hace muchos 
años es que las cosas se cui
dan mejor cuando colaboran 
los vecinos y las cosas duelen 
mucho más cuando es el veci
no el que las hace y colabora 
en ellas. En Alcalá hay mu
chos resultados. La plaza Jaz
mín es una plaza que perciura 
por muchos años porque la 
hicieron los propios vecinos 
con material del ayuntamiento 
y cuando tú estás con un pico 
en la mano y currando, y te 
llega uno a destrozar algo, lo 
defiendes mucho más. Por eso 
es una buena tónica y el alcal
de se planteó en la campaña 
ese contacto con los vecinos, y 
es lo que estamos haciendo", 
manifestó González. 

El concejal de Obras dijo: 
"En el tema de los perros lle
van razón, pero en lo que res
pecta a que entran vehiculos 
en la plaza se tienen que poner 
de acuerdo, porque yo les he 
dado varias posibilidades, o 
poner una placa de prohibido 
o unos .pivotes fijos o unos mo
vibles, pero parece ser que hay 
personas que tienen señoras 
muy mayores o tienen alguna 
minusvalia y tienen que pasar 
con los coches. El problema 
está en que si ponemos pivo
tes fijos no puede pasar nadie, 
si le dejamos una salida por 
un lado que hay que tener por 
una emergencia pueden pasar 
los vehículos, o sea la decisión 
final que parece que ha habido 
por mayoría de las personas 
que estaban aqui es ponerles 
una placa de zona peatonal y 
que no puedan pasar los vehí
culos. Si eso no vale, pues a lo 
mejor el otro compromiso es 
ponerle dos pivotes con una 
cadena ancha y que en un mo
mento dado se pueda abrir y 
punto. A mí no es una solu
ción que me guste mucho por
que al final se la acaban car
gando, pero en eso se tienen 
que poner ellos de acuerdo". 
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los vecinos de Nueva Alcalá que estaban en contra del gas natural: 

"No nos hemos negado a que 
pongan el gas a los demás vecinos" 
Los vecinos del número 2 de la calle Río Escabas de la zona de Nueva Alcalá que se nega
ron a la instalación del gas natural en sus casas, se sienten indignados por las declara
ciones hechas por Mª Carmen Martín en el número anterior de PUERTA DE MADRID, que 
según declaró Matilde Pérez, no es la presidenta, sino la esposa del presidente. Teresa · 
Guüérrez, Teresa Sorube y Matilde Pérez, en representación de los vecinos afectados, 
dijeron: "No nos hemos negado a que pongan el gas a los demás vecinos". 

El problema viene desde el que si no metíamos gas natu- dirigieron a Gas Natural en 
año pasado, cuando Gas ral, nos íbamos a quedar o con agosto y septiembre y la 
Natural preguntó si se quería bombonas de gas o con nada. empresa les escribió una carta 
gas natural o si la vecindad Y no nos parece bien el miedo a la comunidad, pero no a los 
seguirla con el gas propano. que han metido a la gente, interesados, en la que decían 
"Entonces nos escriben una porque directamente si Gas que cambiaban o que podían 
serie de cartas tanto ellos Natural quería cambiar de acogerse a otras energías 
como la asociación de vecinos, propano a natural, lo podía alternativas. "Lo que hemos 
pidiendo qué bloque quería haber dicho, pero entonces no estado haciendo ha sido 
cambiar y cuál no. En esta sé por qué nos han pedido opi- ponernos en contacto directa
comunidad hubo una primera nión. Nosotros estamos mente con ellos para ver si 
reunión, en la que se decidió luchando porque estamos podíamos solucionarlo y lo 
que no se quería realizar este muy contentos con lo que único que han hecho es meter 
cambio. La segunda salió que tenemos y además es mucho el gas por narices". La presi
sí y la impugnamos porque más caro y hay muchos más denta de la comunidad comu
engañaron a la gente diciéndo problemas con este gas", nicó que eran diez los vecinos 
que firmaran un papel como manifestó Matilde Pérez. que se negaban al gas, pero 
que querían una reunión y no Los vecinos que se negaron a según ellos son quince. 
era para eso, sino para decir instalar este tipo de gas se "Somos quince personas, de 
que sí al gas natural, entonces 
sacaron mayoría por el engaño 

Teresa Gutiérrez 
y Teresa Sorube están 

satisfechas con el 
gas propano, por lo que no 

quieren cambiarse 
a gas natural. 

las cuales en la reunión sola
mente pudieron votar once. A 
un vecino que se marchaba y 
que dejaba la representación 
no le dejaron votar, otra vecina 
llegó al final y, como su voto 
era en contra, tampoco la 
dejaron votar, y otros dos, 
como deben-y la nueva ley dice 
que cualquier vecino que deba 
algún recibo no puede votar, 
pues tampoco". 

Matilde Pérez dijo: "La entra
da a nuestra casa no la nega
mos porque no llamaron. No 
se molestaron en llamar a la 
puerta, directamente se des
colgaron. Nosotros no tenemos 
culpa de que estos señores se 
tuvieran que descolgar, entre 
otras cosas hay gente especia
lizada que realiza estos traba
jos y que para muchas cosas 
también lo hacen, y es que nos 
sentimos molestos porque 
parece que hemos obligado a 
unos operarios a que arriesga
ran su vida y nosotros no 
hemos querido en ningún 
momento que nadie arriesgara 
la vida. Ha sido cosa suya". 

"Nosotros no nos hemos 
negado a que pusieran el gas 
natural a los demás vecinos, lo 
que si queríamos es que sin 
ninguna respuesta de Gas 
Natural a nosotros no nos cor
taran el gas propano. Ya tene
mos la respuesta: o lo quieres 
o lo quieres", manifestó Teresa 
Gutiérrez. 

La parte afectada comunicó 
a este semanario que pondrán 
una denuncia al presidente y 
al administrador porque el 
acta de la cuarta reunión está 
mal y por manipulación de la 
misma. 

La representación de la par
te de la comunidad que no 
quiere este tipo de gas conclu
yó: "Hemos sido bastante edu
cados, no hemos dejado de 
hablar ni hemos insultado en 
ningún momento a los veci
nos, y más afectados e indig
nados que nosotros no hay 
nadie". 

de los otros presidentes. La 
tercera salió empate y en la 
cuarta si hubiera votado la 
gente que tenía que haber 
votado hubiera salido que no. 
Además, de los cuarenta y sie
te vecinos, sólo votaron veinti
trés", afirmó Matilde Pérez. 

AZULEJOS 

ca-;v'::~TOS L.LJES ''PICAZO'' MATERIALES DE CONSTRUCCION, S.L. 

"En Nueva Alcalá lo que yo 
· creo es que nos han metido 
miedo, y por eso todas las 

· comunidades lo han ido 
metiendo, . porque nos decían 
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la corporación municipal aprobó las ordenanzas nscales para el próximo año 

El IBI volverá a dar más de 
un disgusto a los alcalaínos 
El Impuesto de Bienes Inmuebles (IBI). la ordenanza fiscal que se aplica sobre la posesión 
de la vivienda. volverá a dar más de un disgusto a los alcalaínos en el año 2000. La revi
sión catastral. el 'catastrazo'. que es competencia del ministerio de Hacienda y que hizo 
que se actualizaran los precios de las viviendas. sirvió para que la corporación municipal 
adoptara en 1996 un acuerdo para hacer progresiva la subida del IBI. Con el coeficiente 
aplicado hasta 1996 para calcular el IBI hubiera sido una subida insostenible para los alca
laínos. así que el ayuntamiento decidió bajar el coeficiente y subirlo cada año una media 
de siete centésimas hasta llegar a los valores que tuvo hasta 1996. Pero claro. esas siete 
centésimas suponen subida5 reales que pueden superar. según cada caso. el quince por 
ciento sobre lo que se pagaba el año anterior. Y ahí está la polémica servida porque ningún 
sueldo aumenta un diez por ciento cada año y por tanto la subida del IBI amarga el verano 
a más de un alcalaíno. El PP. ya fuera del gobierno. se ha dado cuenta de esta amargura que 
padecen muchos y el gobierno de izquierdas ha venido a decir aquello de a buenas .horas. 

Cuando los alcalaínos paguen 
· el IBI del año 2000 habrán paga
do un quince por ciento, incluso 
más, que el año pasado. Pero es 
más, desde la revisión catastral 
de 1996 el aumento del IBI ha 
sido de casi un 76 por ciento, 
algo que escuece a muchos alca
laínos, máxime cuando el incre
mento del IPC no ha superado el 
tres por ciento en ningún caso 
desde 1996. 

Y todo por el "catastrazo" de 
1996, es decir, la revisión catas
tral que realiza el ministerio de 

. Hacienda para actualizar a su 
aire el precio de las viviendas, 
que a los vecinos les trae más de 
un quebradero de cabeza. 

El caso es que con el 'catastra
zo' en la mano. el ayuntamiento 
de Alcalá buscó una fórmula 
para su aplicación a los nuevos 
valores de las viviendas se les 
hubiera aplicado el coeficiente 
que se aplicaba antes de 1996, 
alguno tendria que haber vendi
do la vivienda para poder pagar 
el IBI. La fórmula acordada por 
todos Jos grupos políticos fue la 

de bajar el coeficiente e ir 
subiéndolo todos los años pro
gresivamente hasta terminar 
dejándolo como estaba antes de 
1996. En 1997 fue bien porque 
con el descenso del coeficiente 
alguno llegó a pagar menos en el 
IBI que el año anterior. Pero los 
sustos comenzaron en 1998 y 
han continuado en 1999. Las 
subidas medias de cada año han 
estado entre un quince y un 
veinticinco por ciento, siempre 
dependiendo de cada caso. 

Para el año 2000 la situación 
no variará a pesar de que el PP 
pidió una reconsideración de la 
formula del impuesto toda vez 
que la aprobada en 1996 parece 
no ser la más idónea. Pero, claro, 
no es lo mismo estar en el 
gobierno que en la oposición. 
Para un gobierno el IBI son 
importantes recursos, ingresos 
económicos que pueden ser gas
tados. Desde la oposición se ve 
de otra manera. Y eso fue lo que 

· le vino a decir el gobierno de 
izquierdas al PP cuando se abs
tuve\ a la hora de aprobar el coe-

ficiente del 0'53 para el año 
2000, ·que verdes las han segado 
y que a buenas horas. 

Total, que en la tediosa sesión 
plenaria del lunes 8 de noviem
bre se aprobó entre otras subi
das fiscales la del IBI, la más 
espectacular de todas por lo que 
supone. De todos modos hubo 
más. En casi todas estuvieron de 
acuerdo gobierno y oposición. No 
lo estuvieron únicamente en lo 
que se refiere el Impuesto de 
Construcciones, en el cual se 
abstuvo el PP, y en el IAE, sobre 
el que votó decididamente en 
contra el PP. 

En lo demás hubo acuerdo. La 
mayor parte de las tasas, precios 
públicos e impuestos subirán un 
2'4 por ciento a excepción de 
otras que subirán un l '8 por 
ciento. 

Subida del IPC 

La concejal de Hacienda, Mar
ta Luna, explicó a los lectores de 
PUERTA DE MADRID qué . se 
hizo en la importante sesión ple-
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naria del lunes 8 de · noviembre: 
"Hemos aprobado los impues

tos sobre los que los ayunta
mientos tenemos competencias, 
hemos aprobado las tasas; es 
decir, por los servicios que pres
ta el ayuntamiento a todos los 
vecinos y que lógicamente tienen 
un coste para la propia institu
ción, que es lo que tiene que 
cobrar a sus vecinos. Y también 
hemos aprobado los precios 
públicos que pone el ayunta
miento por otros servicios como 
es · el agua, la celebración de 
bodas, etc. 

La subida aprobada es en tor
no al incremento del IPC previs
to para el año 2000, concreta
mente un 2'48 por ciento: "De 
todos modos hemos mantenido 
los costes de muchas tasas a lo 
previsto en el mes de julio, que 
fue cuando se hicieron los estu
dios económicos. Entonces se 
calculó que el IPC iba a estar en 
un incremento del l '8 por ciento. 
Por tanto, como queriamos 
actualizar la realidad financiera 
del ayuntamiento hemos ajusta
do los costes previstos para el 
año 2000, con los estudios eco
nómicos del incremento del l '8 
por ciento, y hemos mantenido 
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los costes". El problema es que 
en las últimas semanas han cre
cido espectacularmente los pre
cios; de ahl la diferencia prevista 
para el IPC: "Puede que se dispa
re la inflación", reconoció Marta 
Luna. 

Por ejemplo, la subida del l '8 
es para la recogida de basuras, 
de la que siguen estando exentas 
las viviendas, para las licencias 
de aperturas por establecimien
tos, para las licencias por ocupa
ción de terrenos de uso público 
por mesas y sillas con finalidad 
lucrativa, para las licencias por 
ocupación de terrenos por mer
cancías, escombros, materiales 
de construcción, para las licen
cias por instalación de puestos, 
barracas, casetas y atracciones y 
para las licencias por instalación 
de rieles, cables, palomillas, etc. 
El resto de ordenanzas fiscales 
tienen una subida del 2'48 por 
ciento. 

Sobre la subida en el IBI, Mar
ta Luna manifestó que "es un 
acuerdo plenario que hay que 
cumplir y que todos los grupos 
políticos asumimos en su 
momento". Lo que sí hizo el 
gobierno con respecto al lAE fue 
modificar la escala de índices 
que pondera la situación fisica 
del establecimiento en función 
de la categoría de la via pública 
en que radica la actividad, todo 
ello, según Marta Luna, "sobre la 
base de la política de progresivi
dad fiscal que caracteriza las 
políticas de izquierdas". Eso fue 
algo que no gusto al PP, que votó 
en contra de la ordenanza que 
regula el IAE. Y es que si los 
populares estaban convencidos 
sobre la lógica de este impuesto'. 
menos lo están con la modifica
ción de la escala de índices. 

Marta Luna manifestó que "los 
vecinos deben comprender que 
los impuestos son solidarios y 
deben de tener una confianza en 
este equipo de gobierno sobre el 
hecho de que los que pagan no 
van a ser siempre los únicos que 
paguen. Vamos a incrementar la 
recaudación, no en el sentido de 
que el que paga pague más sino 
que paguen todos los que tienen 
que pagar". 

PUERTA de Madrid 

El pleno municipal aprobó la subida de los impuestos 

La postura del PP 
El encargado de defender la 

postura del PP en el pleno del 
ayuntamiento fue su portavoz 
económico Luis Vargas, por cier
to muy restablecido de su fractu
ra en el pie que le tuvo escayola
do un mes y medio por culpa de 
una caída. 

Vargas reconoció que "el del 
lunes 8 de noviembre fue un ple
no "muy pesado para las perso
nas no introducidas en un área 
tan árida como la fiscalidad". 

El concejal del PP reconoció que 
"hemos visto unas ordenanzas 
muy continuistas en relación a lo 
que se venía aplicando, que era el 
incremento del IPC y se acabó. En 
ese sentido mostrábamos un 
acuerdo genérico dentro de que a 
todos nos fastidia rascamos el 
bolsillo, y advierto que los conce
jales también nos los rascamos 
como cualquier vecino". 

Luis Vargas añadió: "Respecto 
al IBI sabemos que hubo un 
acuerdo en la corporación de 
subida anual del coeficiente. 
Cuando se llega al consenso poli-

tico, cada parte tiene que ceder 
algo. En aquella época hubo 
15.000 nuevas unidades de 
cobro más todas las que habrá 
que meter cuando todo eso se 
reactualice, que ya tendría que 
estar actualizado. Eso supone 
mucho dinero y si pagamos todos 
lo lógico es que no tengamos que 
pagar más. Cuando se tomó el 
acuerdo dijimos que para esa 
legislatura estábamos de acuer
do pero que para la que estamos 
exhortábamos a valorar la situa
ción. Desde el gobierno se ha vis
to que ese acuerdo de entonces 
era válido. Nosotros lo que . 
hemos visto, sin estar tan forza
dos como cuando teníamos la 
responsabilidad de gobierno, es 
que el IBI trae una presión fiscal 
importante. Por eso nos hemos 
abstenido. Es necesario replante
arnos este impuesto". 

En lo que se refiere al IAE, el 
PP mantuvo una posición históri
ca de rechazo: "Es un impuesto 
que consideramos regresivo que 
castiga a la persona por crear 
riqueza, incluso por crear em
pleo. Nosotros entendemos que 

para eso está el Impuesto de la 
Renta pero que por ganarte la vi
da haciendo lo que sabes te colo
quen un impuesto que es confis
catorio y que además lo tengas 
que pagar hasta sin tener benefi
cios, es algo que nos parece in
justo". Vargas añadió que "cuan
do gobernábamos nosotros en el 
ayuntamiento aceptábamos co
mo un mal menor una subida en 
torno al IPC sabiendo que el 
gobierno de Ruiz Gallardón ha 
bajado estos años el recargo pro
vincial. Si cedimos entonces fue 
en aras de una negociación en la 
que tuvimos que ceder porque 
gobernábamos en minoría". 

Con respecto al Impuesto de 
Construcciones "nos parece bien 
que se autoliquide y que se pa
gue lo antes posible. Pero cree
mos que tampoco nos podemos 
saltar la ley a la torera porque 
creemos que puede haber una 
quiebra legal importante con este 
impuesto, ya que exiges el pago 
sin que se haya producido el he
cho imponible que es el inicio de 
la edificación, incluso antes de 
concederse la licencia de obras". 
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las lindes del edmcio sinen de venedero para las obras de los alrededores 

El centro cultural Gilitos alcanza 
puntos máximos de degradación 
Los vecinos se preguntan si el antiguo convento del Santo Ángel, vulgo Gilitos, es hoy real
mente un centro cultural del ayuntamiento o la extensión del vertedero municipal. Peor aún 
porque los vecinos saben que el vertedero que hay en la subida al Gurugú está mejor cuida
do. En el polígono 34 A, y así nos los han dichos los vecinos, existe la sensación de que han 
sido engañados: "Creímos que el problema iba a ser solucionado cuando desapareció el asen
tamiento chabolista de Forjas y por tanto el tráfico y consumo de drogas", comentaron a 
PUERTA DE MADRID varios vecinos de la zona. Pero los chabolistas se fueron de Forjas, 
aquella zona se limpió, se construyó el paso subterráneo y ahora los vecinos del polígono 
34 A, es decir, los de los alrededores del centro cultural Gilitos, están convencidos de que 
cuando acabaron las movilizaciones vecinales sobre el chabolismo y la falta de limpieza las 
autoridades municipales se olvidaron de todo lo demás que quedaba pendiente. 

Y lo que quedaba pen
diente de solucionar no era 
ni más ni menos que hacer 
de los alrededores de Gilitos 
una zona digna y bien 
cuidada. Los vecinos que 
viven junto al centro cultu
ral afirman que se sienten 
molestos, indignados y per
judicados por el estado 
lamentable de abandono 
que presenta esta zona 
urbana y este espacio verde 
del distrito VIII. 

Varios vecinos se han diri
gido a PUERTA DE 
MADRID protestando por lo 
que consideran un engaño 
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al incumplir PSOE e IU sus 
promesas electorales de 
cuidar y mantener esta 
zona. 

Las fotografías son expre
sivas. Los caminos son 
intransitables para el pea
tón cualquier día del año 
pero especialmente en épo
ca de lluvia. Las lindes del 
centro cultural Gilitos sir
ven de vertedero de escom
bros y de almacén de des-

. perdicios de muchas obras 
que se están realizando en 
la zona. 

La protesta de los vecinos 
sobre el ·estanque sigue en 
pie porque la situación se 
agrava. Es un auténtico 
nido de ratas. El cerramien
to de la finca de Gilitos es 
curioso porque más que de 
una ciudad declarada patri
monio de la humanidaa 
parece propio de una cha
tarrería. 

Justo detrás del centro 
cultural se encuentra una 
zona deficientemente ilumi
nada donde se hacen fue
gos, se rompen bancos, se 
destrozan fuentes, en .defi
nitiva, se invita al gambe
rrismo y al destrozo de · 
material urbano y de las 
zonas de recreo y esparci
núento que deben ser uso 
de todos los vecinos. 

PUERTA de Madrid 



El íleo d-e 4x1'25 de la anista Pilar Fernández 
podrá ser admirado muv pronto en la cafetería "El Ca 

Alcalá, su historia º~ 
v su patrimonio, de un visl~ 
La pintora Pilar Femández, afincada desde hace años en Alcalá, est á trabajando en un pro
yecto que tiene mucho que ver con la ciudad complutense. Se trata de un impresionante óleo 
de 4 metros por l '25 en el que se recoge de forma plástica la historia de Alcalá. El cuadro es 
un encargo de la familia Mendoza, que colocará la obra en su cafeteria "El Capricho" de la pla
za de Cervantes, como recordatorio perenne de que Alcalá es Patrimonio de la Humanidad. 

El motivo central del cua- res y personajes que dan tral, el Ayuntamiento, Cisne
dro es la fachada de la Uni- identidad a nuestra ciudad: ros, Cervantes ... 
versidad Cisneriana, "monu- El río Henares, los Santos Pilar lleva trabajando en 
mento fantástico que mere- Niños, la muralla, el Palacio este cuadro desde el pasado 
cía la pena que estuviera Arzobispal, la calle Mayor, el mes de septiembre y, a falta 

- bien plasmado" comenta la palacio Laredo, el convento de los últimos retoques, 
artista, y alrededor de él se de las Bernardas, el Cristo espera tenerlo totalmente 
colocan en composición de los Doétrinos, la ermita de terminado en diciembre. En 
triangular y lo más fielmente San Isidro, la ermita del Val, el momento en que esté listo 
posible a la cronología histó- el techo del Paraninfo, el se colgará en la cafetería "El 
rica, los monumentos,- luga- colegio ~e Málaga, la Magis- Capricho", junto a una selec-

ción de obras de la misma 
pintora, óleos y acuarelas 
sobre Alcalá, coincidiendo 
con el primer aniversario del 
nombramiento de Patrimonio 
de la Humanidad que celebra 
nuestra ciudad. 

Pilar Fernández, que a su 
faceta artística suma la de 
educadora, impartiendo cla
ses de educación plástica en 
el colegio complutense 
"Manuel Azaña". dice de su 
última obra que "le hace sen-

. tir mucho compromiso" y 
que le gustaría que "fuera 
una imagen aceptada por los 
alcalaínos, que se sintieran 
identificados con ella". El 
trabajo de documentación 
que ha precedido a la elabo
ración del cuadro ha servido · 
a Pilar para reafirmarse en 
su opinión sobre Alcalá: 
"Vivimos en una ciudad 
impresionante y no nos 

_ podemos desligar de este 
ambiente. Alcalá empapa 
muchísimo a todo el mundo. 
Cada ladrillo y cada rincón 
están cargados de historia y 
merecen que la gente lo apre
cie, lo vea y lo sienta. Te 
sientes orgulloso de vivir 
aquí". 

ULTIMOS PISOS EN VENTA Edificio LA PORTILLA 

PUERTA de Madrid 

compre Patrimonio de la Humanidad 
• 1, 2 y 3 dormitorios DESDE 
• Cocinas amuebladas 
• Jardines privados 12.soo.ooo Pta~ 
• Plazas de garaje 
• 1 as. calidades 

{Cantidades avaladas por el banco) 

Informa c.,,.,,. 

GESTIPISO 

el Clavel, 1 (esquina e/ Era Honda) 
Tlfs.: 91 881 12 58 
Fax: 91 887 03 39 

ALCALA DE HENARES 
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Los estudiantes extranjeros del curso 1999/2000 posaron para el recurdo en el patio de Santo Tomás de Villanueva. 

El alcalde v el rector dieron la bienvenida a los 1ñD1ern estudiantes EBASllS de este curse 

"Alcalá es una ciudad cosmopolita v lo es en gran medida por 
la afluencia de estudiantes extranieros que vienen a la UA" 
-luis Behrán, vicenector de Relaciones lntemacioales de la Universidad de llcalá-
Los primeros 150 estudiantes europeos que, becados con el programa ERASMUS, han llegado 
este curso a la Universidad de Alcalá fueron recibidos el pasado 5 de noviembre por el alcalcre de Alcalá, Manuel Peinado, y por el rector de la UA. Manuel Gala, en dos actos de bienve
nida y presentación celebrados en el Ayuntamiento y en el colegio de San Ddefonso. Los jóve
nes, mayoritariamente llegados de Francia y Alemania, realizaron una visita guiada por Alca
lá, como primera toma de contacto con la ciudad que les acogerá durante los próximos meses. 

El objetivo final del programa MUS permiten cursar estudios de que acuden sobre todo japoneses. 
ERASMUS es, según explicó el licenciatura durante uno o dos Hay programas intercampus, 
vicerrector de Relaciones Interna- semestres en la universidad bilaterales, afluencia de estu
cionales, Luis Beltrán, es "contri- europea elegida por cada uno de diantes de postgrado de América 
huir a la creación ge tina identi- estos alumnos de pregrado y su Latina, Africa, Asia, Países Ara
dad europea cultural, participar universidad de origen le reconoce bes .. . Hoy, Alcalá es una ciudad 
en la construcción europea y con- a su regreso los créditos realiza- cosmopolita y lo es en gran medi
solidar la paz y el entendimiento dos. da por la afluencia de estudiantes 
entre los pueblos a través de sus Además de este programa, la extranjeros que vienen a la UA 
estudiantes", que no vienen a Universidad de Alcalá ofrece sobre todo desde hace una déca
estudiar idiomas sino fisica, cien- muchos otros. "La UA recibe da. Y también nuestros estudian
cias, medicinas o económicas, miles de estudiantes extranjeros tes viajan al extranjero porque es 
aunque una vez aqui aprovechan en diferentes programas, que un programa de movilidad" expli
para perfeccionar sus conoci- nuestra universidad inicia y pro- có el vicerrector de Relaciones 
mientos de lengua española y mueve porque redunda en benefi- Internacionales. 
conocer de cerca la realidad de cio de la ciudad. Hay cursos de España y en concreto Alcalá 
nuestro país. Las becas ERAS- lengua y cultura españolas a los son destinos cada vez más solici-

tados por los universitarios de 
todo el mundo para participar en 
iniciativas de intercambio, lo que 
denota un creciente interés por la 
cultura y lengua españolas. Por 
otra parte, la ciudad complutense 
resulta un lugar muy atractivo. 
Es Patrimonio de la Humanidad, 
tiene vida propia, resulta muy 
agradable para vivir y al mismo 
tiempo está muy cerca de Madrid. 

Luis Beltrán siempre recomien
da a los recién llegados que apro
vechen su paso por la Universi
dad de Alcalá para formarse, para 
pasarlo bien y disfrutar de su 
tiempo de ocio, y sobre todo para 
conocer nuestra cultura y enri
quecerse en la convivencia diaria 
con personas diferentes, lo que 
les ayudará a tomar conciencia 
de que sólo la pluralidad y el res
peto pueden garantizar la paz 
entre los pueblos. Y es que los 
jóvenes universitarios también 
tienen su parte de responsabili
dad en la construcción de la 
aldea global, tal y como comenta
ba Manuel Gala en el acto de 
bienvenida a fos estudiantes 
ERASMUS del pasado dia 5. 

M" Luz SEVILLA 

Los estudiantes "ERASMUS" escucharon las palabras de bienvenida del rector y del vicerrector de Relaciones Internacionales. 
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Urbanizadora Colmenar, promueve un nuevo y 
singular proyecto inmobiliario en Alcalá de Henares. 

Concebido para ser un area de negocio de gran 
proyección de futuro, El Parque Empresarial, 
dispone de una superficie de suelo comercial de 
casi 7000 m2, divididos en tres areas independientes. 

Todos los locales, a partir de 11 O m2, cuentan con la 
preinstalación de todos los servicios y suministros para 
su futuro funcionamiento: Luz, agua, gas, antena TV y 
parabólica, desagües, ventilaciones, teléfono, etc ... 

Además, pondremos a su disposición todos los 
servicios y gestiones necesarias para una reforma 
del local a su medida. 

Antes de tomar una decisión venga a vernos, porque 
tenemos la seguridad de que volverá. 

UE 
ESARI AL 

VISIÓN D E FUTURO 
C/ Antequera, 1 

Tel. 91 882 62 03 • 91 884 20 80 
28804 Alcalá de Henares (Madrid) 

www.colmenar.com 



13 de noviembre 

Festival 
Institucional 
"San Diego" 

El sábado día 13 de 
noviembre, la Institución 
de Estudíos Compluten
ses (l.EE.CC.) celebra la 
festividad de San Diego de 
Alcalá con arreglo al 
siguiente programa de 
actos: 

19'00 h.: En la Santa e 
Insigne Iglesia Magistral
Catedral, Misa en honor 
del Santo. Veneración del 
cuerpo incorrupto. A con
tinuación, degustación de · 
bollos y vino de la calle de 
la Tercia. 

20'30 h.: En el Salón 
Noble del Ilustre Colegio 
de Abogados (calle Cole
gios, 1). Presentación de 
los libros: "Por montes y 
riberas" de Luis de Bias, 
por él mismo, y el Dr. 
Ramos Orea; "La Acade
mia de Ingenieros y el 
Regimiento de Zapado-

. res de Alcalá de Henares 
(1803-1823)". de Luis 
Miguel de Diego, por él 
mismo y el jefe de la Uni
dad de · Ingenieros de la 
BRIPAC; "Anales Com
plutenses XI". 

Nombramiento de 
Miembro de Honor: 
Entrega de Diplomas a las 
"Escuelas Pías", por su 
labor desde el siglo XVIII 
en la Ciudad. Loa por 
José Félix Huerta. 

22'30 h.: Cena de Her
mandad. 

Conferencia: 
.. El Servicio de las 
Armas en el Quiiote" 

El Centro Castilla-La 
Mancha de Alcalá de 
Henares, tiene previsto 
realizar una conferencia 
con el tema "El Servicio 
de las Armas en el Quijo
te", que será impartida 
por Francisco Ramos 
Oliver (Licenciado en His
toria), el sábado día 13 de 
noviembre a las 20'00 
horas en el Salón Dulci
nea del Centro de Comu
nidades (calle Portilla, nº 
41) de Alcalá de Henares. 

' La entrada será libre 
para socios y simpatizan
tes del centro. 
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Delegación Municipal Distrtto VII 

Concurso de Tarietas Navideñas 
La Delegación Munieipal 

del Distrito VII de Alcalá de 
Henares, organiza un nue
vo concurso de tarjetas 
navideñas con arreglo a las 
siguientes bases: . 

Participantes: Todos los 
chicos/as vecinos del Dis
trito VII. 

Formato: Tamaño pos
tal, en cartulina. Tema 
Navideño. 

Plazo de entrega: del 8 
al 18 de noviembre. 

Lugar de entrega: Dele
gación Municipal del Dis
trito VII (C/ Daoiz y Velar
de, 9). 

Categorías: l. - Educa-

ción Infantil y 1 º de Prima
ria. 11. - 2º, 3º y 4º de Pri
'maria. III. - 5º y 6° de Pri
maria. N. - lº y 2º de 
E.S.0. 

Premios: Habrá un úni
co premio para cada cate
goría. Se elegirá, entre los 
premiados de cada catego
ría, la tarjeta navideña con 
la que el Distrito felicitará 
las fiestas. 

El fallo y el día de entre
ga de premios se éomuni
carán telefónicamente. 

Las tarjetas quedarán 
expuestas en la sede de la 
Delegación hasta la entre
ga de premios. 

Del 19 al 21 de ·Noviembre 

Jornadas cunurales provincia de león 
El Centro Castellano

Leonés de Alcalá de Hena
res, en colaboración con la 
Excma. Diputación Provin
cial de León y el Excmo. 

. Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, ha organizado 
para los próximas días 19 
al 21 de noviembre, las 
Jornadas de León en el 
salón de actos del Centro 
de Comunidades, con arre
glo al siguiente programa 
de actos: 

Viernes día 19: A las 
19'30 h. inauguración de 
las exposiciones a cargo de 
las autoridades asistentes. 
A continuación apertura 
de las jornadas culturales 
de León a cargo del señor 
presidente del Centro Cas
tellano-Leonés, Ellas Gar
cía . 

Pregón de fiesta a cargo 
de Maria Dolores Otero y 
conferencia sobre León a 
cargo de Arsenio Lope 
Huerta. 

A las 21 '30 h., degusta
ción de productos de León. 

Sábado día 20: A las 
12'30 h., proyección de 
videos de León en el salón 
del centro. 

A las 13'30 h., sangria 
para todos los socios y 
pastas. 

A las 19 horas, bailes 
regionales y debut del Gru
po de Canto y Rondalla en 
el Salón Alcalá del Centro 
de Comunidades. 

A las 23 horas, una 
orquesta nos deleitará con 
sus canciones y bailes has
ta altas horas de la noche. 

Domingo día 21: a las 
12 horas, misa castellana 
cantada por el grupo El 
Yugo, en el salón Alcalá del 
Centro de Comunidades. 

A las 14'30 horas, comi
da en el restaurante Don 
Sancho (C/ Ávila s/n de 
Alcalá de Henares). 

Durante todo el fin de 
semana habrá exposicio
nes de plumilla a cargo de 
Gerardo Puertas Barrigón 
y manualidades a cargo de 
varias personas. 

Fe de erratas 
En el articulo de PUERTA DE MADRID sobre el Centro 

FIA, publicado en su edición del pasado 23 de octubre, se 
identifica por error a José Barcia como presidente de 'la 
Federación Española de Municipios y Provincias, cuando 
debiera haber aparecido como técnico de la Unidad de 
Seguimiento del Programa . de Garantia Social pertene
ciente a la citada federación. La presidencia de esta enti
dad recae en Rita Barberá, alcaldesa de Valencia. 

Buena marcha 
de la Bolsa 
de Voluntariado 
de la conceialía. 
de Juventud 

La Bolsa de Voluntariado 
de la concejalía de Juven
tud del Ayuntamiento de 
Alcalá, que dirige la edil 
Beatriz de Miguel, desde 
su labor mediadora volun
tarios-asociaciones, ha 
destinado ya en los 
comienzos del presente 
curso un gran número de 
voluntarios para participar 
en distintos proyectos 
sociales de nuestra ciu
dad: toxicómanos, V.l.H., 
niños y jóvenes en situa
ción de riesgo social, 
mujer, jóvenes y adultos 
discapacitados, tercera 
edad o medio ambiente. La 
labor de estos voluntarios, 
en definitiva, es involu
crarse en los proyectos que 
las asociaciones tienen en 
marcha. 

La Bolsa de Voluntariado 
ofrece periódicamente cur
sos de formación para 
estos voluntarios con el fin 
de asegurar calidad a los 
receptores ·de la tarea que 
realizan. El último curso 
ofrecido por la Bolsa tuvo 
lugar el pasado 23 de octu
bre en el salón de actos de 
la Casa de la Juventud con 
la asistencia de una trein
tena de personas. 

La Bolsa de Voluntariado 
inició su andadura en 
octubre de 1995 y han sido 
muchas las personas que 
se han acercado a ella para 
colaborar de forma altruis
ta. Desde el pasado mes de 
septiembre han sido 45 los 
voluntarios destinados a 
proyectos sociales en 
nuestra ciudad. Este indi
cador muestra una gran 
conciencia solidaria en 
Alcalá. Aún así, las aso
ciaciones de Alcalá siguen 
demandando a este servi
cio de la concejalía de 
Juventud un gran número 
de voluntarios para cubrir 
necesidades sociales, cul
turales y educativas en 
Alcalá. 

Los ciudadanos que 
quieran colaborar pueden · 
dirigirse a la Bolsa de 
Voluntariado de Alcalá, 
situado en la Casa de la 
Juventud (avenida del Val, 
2) de lunes a viernes, en 
horario · de 10'00 a 14'00 
horas. ·· 
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Talleres de uempo libre, grupos tormauvos, 
actos v nestas_ 

El Centro l•nil Cisneros inició sus 
acUvidades del cuno 1999·2000 
A comienzos del mes de octubre. el Centro Juvenil Cisne
ros reinició todas sus actividades: talleres de tiempo libre. 
grupos formativos. actos y fiestas ... 

La primera gran actividad 
de este curso fue la elección 
de la junta directiva. Este año 
tocaba cambiar, no sólo la 
junta, sino también el presi
dente. Las elecciones se reali
zaron el día 10 de octubre, 
después de una dura campa
ña electoral en la que se pre
sentaron varias coaliciones. 
Se trataba de elegir a los nue
ve que forman la junta para 
llevar adelante sus corres
pondientes vocalías. 

Los componentes de la nue
va junta son: Presidente, 
Santi Palazón; en aire libre, 
Laura Vega; cultura, Silvia 
Vega; deportes, Jesús Gutié
rrez; formación, Carolina 
Pe\egri; música, Carlos Por
cel; plástica-arte, Sonia 
Pérez; secretaria, María Ola
lla; tesorería, Damián Asen
sio. 

También, en el último fin de 
semana de octubre, los que 
se acercaron por los locales 
del Centro Juvenil Cisneros 
pudieron disfrutar de un 
impresionante espectáculo: 
"El pasaje del terror". 

Un grupo de socios llevaban 
ya, desde principio de mes, 
preparándolo con mucha ilu
sión. Y realmente, el vestua
rio, los efectos especiales, la 
música y la interpretación, 
fue tan lograda, que las más 
de 250 personas que lo vieron 
y lo "sufrieron" quedaron 
impresionadísimas, a tenor 
de las caras y los comentarios 

. que hacían al salir del túnel. 
La entrada era simbólica, 

100 pesetas pagaron los 
socios y 200 los no socios. Se 
recaudaron casi 40.000 pese
tas·y, como estaba previsto, el 
0'7% va destinado a JTM 
(Jóvenes del Tercer Mundo), 
una ONG que envía jóvenes y 
medios para aytídar a los más 
necesitados. 

Enhorabuena a los organi- · 
zadores. 

No menos interesante fue la 
Fiesta de las Castañas, cele
brada como todos los años el 
día 1 de noviembre, según la 
tradición de cualquier centro 
juvenil salesiano. Se recorda
ba así aquel hecho curioso y 
simpático de la vída de nues
tro fundador Don Hosco: 

El día 1 de noviembre de 
1848 D. Bosco intjtó a un 
grupito de jóvenes a acampa-
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ñarle al cementerio, para 
rezar por los difuntos, como 
es costumbre en muchas par
tes del mundo. Su madre, 
Mamá Margarita, había com
prado unos sacos de casta
ñas y D. Bosco le dijo que las 
preparara, que a la vuelta del 
cementerio les darla a . los 
chavales, para que se calen
taran las manos ... y el estó
mago. Pero Margarita enten
dió que debía preparar unas 
pocas, solamente para el gru
pito que acompañaba a D. 
Bosco al cementerio. 

A la vuelta del cementerio, 
Juan Bosco pidió las casta
ñas a Margarita. Le trae las 
que ha preparado: un cestito 
pequeño. Pero en la cola de 

Algunos de los miembros de la junta directiva del Centro Juvenil Cisneros 

los que quieren castañas no 
solo están los acompañantes 
de D. Bosco, sino todos los 
del Oratorio; y eran más de 
trescientos ... D. Bosco empe
zó a repartir una generosa 
ración a cada uno, y hasta el 
último joven recibió su 
ración. Al final quedaba aún 
un puñado de castañas: era 
la ración de D. Bosco. 

Y ese hecho es el que recor
damos y celebramos cada pri
mero de noviembre, como 
este año. Nosotros no multi
plicamos las castañas, pero 
habíamos comprado ocho 
kilos y llegaron para todos los 
que se acercaron a compartir 
y celebrar esta simpática fies
ta con nosotros. 

CJC 

Por 2.000 pesetas podrán realizar un número ilimhado de viaies 
en la red de Cercanías que une los tres campus de la UA 

Estudiantes v trabaiadores de la UA se blneliciarán 
del Allana Unirersidadnara Alcalá v Guadalaiara 
Los alumnos y trabajadores de la Universidad de Alcalá que diariamente tienen que via
jar de la Comunidad de Madrid a la de Castilla La Mancha o a la inversa para acudir a 
clase o al trabajo · en los campus universitarios de Alcalá o Guadalajara dispondrán en 
breve de un abono transporte para las dos ciudades que evitará que tengan que pagar un 
billete de transporte extra al adquirido en su comunidad autónoma. 

Este abono transporte es ya 
una realidad gracias al acuer
do firmado el pasado 22 de 
octubre para la comerciali
zación y financiación de un 
nuevo titulo de transportes 
de validez entre Guadalajara 
y Alcalá. Suscribieron el con
venio el consejero de Obras 
Públicas, Urbanismo y Trans
porte de la CAM, Luis Eduar
do Cortés, el presidente de 
RENFE, Miguel Corsini, y .el 
rector de la Universidad de 
Alcalá, Manuel Gala. Fue pre
cisamente el Consejo Social 
de la UA, preocupado por la 
necesidad de solucionar ade
cuadamente los problemas de 
transporte que plantea la sin
gularidad de la Universidad 
de Alcalá -la única en España 
que tiene un campus en una 
comunidad autónoma distin-

~
a la suya-, ·el que inició 

h e un año los trámites para 
l consecución de un acuerdo 

entre las tres partes. Una vez 
logrado el objetivo, el rector 
Gala declaró que "con este 
convenio se soluciona un vie
jo problema de transporte 
entre dos comunidades, una 
ineficiencia provocada por 
una división territorial". 

Uso personal 
e intransferible 
El Abono Universidad es 

para uso personal e intrans
ferible de los alumnos matri
culados en la UA y para todo 
el personal universitario ads
crito a ella. En la nueva tarje
ta, de carácter permanente, 
figurará una foto, el número 
de abonado, los datos de 
identificación y un cupón 
magnético de validez men
sual. Los usuarios podrán 
adquirir la tarjeta en la pro
pia Universidad y, a partir del 

día 20 de cada mes, comprar 
el cupón en las instalaciones 
universitarias. 

El Abono Universidad, que 
permitirá realizar un número 
ilimitado de viajes en la red 
de Cercanías de RENFE que 
une los tres campus (el de 

- Alcalá, el de la carretera de 
Meco y el de Guadalajara). 
costará 2. 000 pesetas a los 
usuarios del servicio, aunque 
su precio real asciende a 
4.000 pesetas. La diferencia 
será subvencionada a partes 
iguales por el Consorcio de 
Transportes de la CAM y la 
Universidad de Alcalá. La UA 
podrá por su parte fijar un 
precio de venta inferior al 
establecido asumiendo a su 
cargo el importe adicional de 
subvención. Lo que en nin
gún caso puede darse es que 
el_ precio de venta del abono 
sea superior al establecido en 
el convenio. 
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Luis Miguel Encabo estuvo flanqueado durante la cena por la sastra Nati y por el concejal José Luis García Pezuela. 

la peña que lleva el nombre del matador alcalaíno 
celebró su quinto aniversario en una velada con sabor taurino 

luis Miguel Encabo celebró entre 
amigos el final de temporada 
El matador alcalaíno Luis Miguel Encabo. con motivo del quinto aniversario de la peña que 
lleva su nombre. tuvo oportunidad de disfrutar de una agradable velada en compañía de sus 
seguidores, su familia -la de verdad y su cuadrilla-. el ex matador y director de la Escuela 
·Taurina de Madrid Gregorio Sánchez, los toreros Jesús Romero y Regino Ortés. la sastra de 
toreros Nati. representantes de las peñas taurinas de Alcalá. el concejal de Festejos y aficio
nados en general. En la cena. celebrada el pasado 5 de noviembre en el restaurante 'El Oli
var'. Encabo se comprometió a seguir poniendo ganas y decisión en la próxima temporada. 

La peña de "Jesús Romero" 
que preside Paqui Piña y la 
peña taurina "Usera" hicie
ron entrega de un obsequio a 
la peña anfitriona, que a su 
vez obsequió con un ramo de 
flores a la madre de Encabo, 
Manuela, y con un trofeo al 
que fuera concejal de Feste
jos y gran aficionado, José 
Macías. Se recordaron los 
triunfos conseguidos por 
Luis Miguel Encabo esta tem
porada -33 corridas, unas 50 
orejas y 3 rabos, con destaca-

da mención a su actuación 
en Barcelona dos tardes- sin 
olvidar el estreno de la nueva 
plaza de toros de Alcalá en la 
que no pudo triunfar porque 
no se le incluyó en los carte
les, dejando a los taurinos 
alcalainos con las ganas de 
verle en el ruedo. A este 
asunto también se refirió otro 
destacado aficionado com
plutense, El Charro, en la 
intervención que realizó para 
narrar las excelencias del 
torero y citar los "problemas 

y fracasos" de la empresa 
Taurina Alcalaina que, en su 
opinión, organizó "las peores 
ferias en muchos años" refi
riéndose a las últimas en las 
que no se contó con Luis 
Miguel Encabo para inaugu
rar la nueva plaza. "Los 
empresarios tuvieron la opor
tunidad de haber hecho una 
gran feria y sin embargo 
dejaron a toda una afición 
desolada. Otros más modes
tos hicieron mejores ferias" 
dijo El Charro. 

Pero esto ya es agua pasa
da, según comentó el torero: 
"Olvidarme no se me puede 
olvidar pero tampoco hay que 
darle más vueltas ya, porque 
no hay marcha atrás". No ha 
sido con motivo de la inaugu
ración, tal y como era su ilu
sión, pero el torero espera 
poder hacerlo en otra oca
sión: "Por mi parte no me cie
rro a esa posibilidad en abso-

La cuadrilla del torero brindó por la nueva temporada. Otros asistentes a la cena aniversario. 
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Luis Miguel Encabo conversa con el concejal de Festejos Los padres del torero Manuela y Máximo 

Gregario Sánchez, exmatador 
y actual director de la Escuela 

Taurina de Madrid. 

luto. Es mi pueblo y lo que 
más deseo es torear aquí". 

El concejal responsable de 
los festejos taurinos tomó 
buena nota de todo lo que 
escuchó y , reconociendo su 
falta de experiencia en estas 
lides, prometió que todo cam
biará la próxima temporada. 

"Antes 
me obsesionaba 
cortar orejas, 
ahora me preocupo 
más de intentar 
torear bien" 

Luís Miguel Encabo, que 
asegura que tanto como per
sona como torero va madu
rando, lo que le ayuda a 
hacer las cosas mejor, novia
jará de momento a Sudamé
rica, hasta que surja una 
oferta importante. "Quíero ir 
a Méjico y que sea algo serio, · 
ir a torear cuatro o cinco 
corridas. Para hacer un viaje 
hasta allí y torear una o dos 
corridas por pueblos prefiero 
quedarme aquí. Mi ilusión es 
confirmar en Méjico y eso va 
despacito". 

La temporada recién termi-
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José Macías y El Charro, dos conocidos aficionados alcalaínos. 

nada ha sido para el torero 
"buena pero no todo lo bri
llante que hubiera querido, 
sobre todo porque hasta sep
tiembre no tuve mucha suer
te con los sorteos. A partir de 
ese mes tuve la oportunidad 
de dar dos buenas tardes en 

una plaza de primera catego
ria como es la de Barcelona. 
Me he quedado con muy 
buen sabor de boca porque al 
final de temporada he cuaja
do cinco o seis toros muy a 
gusto. Antes me obsesionaba 
mucho cortar orejas y este 

Los diestros alcalaínos Jesús Romero y Regino Ortés 
también quisieron acompañar a su compañero de profesión 

y amigo, Encabo. 

Paqui Piña entregó un recuer
do al presidente de la peña de 

Encabo, Pedro Almendárez 

año, aunque sigo pensando 
que son importantísimas, 
qué duda cabe, me he preo
cupado más de intentar tore
ar bien, cuajarlo a gusto y 
disfrutar yo toreando, que 
también es importante". 

Los deseos para la próxima 
temporada de Luis Miguel 
son "seguir en la misma linea 
e intentar subir otros dos o 
tres peldaños, hacer disfru
tar a la gente y disfrutar yo, 
triunfar en Madrid y volver a 
torear otra vez en Alcalá". 

Hablando un poco de todo, 
aprovechamos para pregun
tarle al matador si tiene 
novia. Sus seguídoras están 
de enhorabuena: "No sé si 
desgraciada o afortunada
mente no tengo novia, pero 
estas cosas no se buscan, 
vienen solas. Si tiene que 
venir vendrá y si no tiene que 
venir hasta dentro de algún 
tiempo no vendrá. Son cosas 
que no me preocupan pero 
que están ahí porque los 
toreros también tenemos 
nuestras relaciones como 
todo el mundo". 

Mª Luz Sevilla 
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cross 

V 

la universidad alcalaína venció por equipos 
tanto en categoría masculina como temenina 

Más de 200 universitarios paniciparon 
en il Cross Universidad de Alcalá 

.La Universidad de Alcalá organizó el pasado sábado 6 de noviembre su ya tradicio
nal Cross universitario que transcurre por los limites del campus. En total más de 
200 universitarios participaron en esta edición del Cross, a la que también se unie
ron corredores no universitarios que participaron fuera de competición. 

En un recorrido en muy 
buenas condiciones, se dis
putó el Cross Universidad 
de Alcalá, sobre una distan
cia de 2900 metros en cate
goría femenina y 5800· 
metros en categoría mascu
lina. Las dos pruebas fue
ron muy disputadas desde 
la salida, donde los corre
dores impusieron un ritmo 
inicial fuerte , que hizo que 
los participant es menos 
expertos se descolgaran en 
los primeros tramos. Las 
féminas fueron las prime
ras en disputar su prueba, 
y a continuación se celebró 
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el Cross masculino, que 
acogió a un mayor número 
de participantes. 

En categoría masculina, 
el primero en llegar a la 
meta fue el componente. de 
la Universidad Autónoma 
de Madrid · Pablo Vega 
Torres con un tiempo total 
de 17 minutos, 10 segun
dos, 8 décimas. El segundo 
puesto fue para Victor 
Manuel Robledo Arranz de 
la Universidad de Alcalá, 
con un tiempo total de 1 7 
minutos, 27 segundos, 4 7 
centésimas, y la tercera, 
para Gregario Vacas Fer-

nández, también pertene
ciente a la Universidad de 
Alcalá. Gregario llegó a la 
meta con un tiempo . de 17 
minutos, 58 segundos, 14 
centésimas. 

En la Ca.tegoria femenina, 
Lorena Bachiller López, de 
la Universidad de Alcalá, se 
hizo con la victoria marcan
do un tiempo de 10 minu
tos, 16 segundos, 14 centé
simas, seguida de la atleta 
de la Universidad Politécni
ca, Tina Bastanchwy Oro
pesa, con un tiempo de 1 O 
minutos, 22 segundos, 81 
centésimas. En la tercera 

pos1c1on llegó Silvia Marti
nez Blázquez de la Univer
sidad de Alcalá, con un 
tiempo final de 1 O minutos, 
29 segundos, 28 centé'si
mas. 

La Universidad de Alcalá 
se adjudicó la general por 
equipos en ambas catego
rías, seguida de la Politéc
nica y la U.N.E.D. en mas
culino, y por la Politécnica y 
la Complutense en femeni
po. 

Los alumnos de fisiotera
pia de la Universidad de 
Alcalá, al igual que ya hicie
ran en anteriores eventos 
deportivos, como fue el caso 
del Campeonato Universita
rio de Madrid de karate, 
disputado a primeros de 
añ.o en la ciudad complu
tense, prestaron gratuita
mente sus servicios a los 
atletas participantes en las 
pruebas del Cross Universi
tario. 

Tras la entrega de trofeos, 
se ofreció un ágape para 
todos los participantes y 
asistentes que presencia
ron y animaron a los sufri
dos corredores. 
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Gimnasia Rítmica 

Tras sus victoñas en las dos tases del Ca11peonato Autoní11ico de coruuntos 
v su clasmcaciín para el Ca11peonato de España: 

El Club 111acea llkal'a a la conquista de Valladolid 
Las gimnastas del Club Iplacea Alkal'a ya han conseguido su plaza para el próximo Campeo
nato de España de gimnasia rítmica por conjuntos, que se celebrará en Valladolid los días 4 , 
5 , 6 y 7 de diciembre. Con su nueva victoria en la segunda fase del Campeonato Autonómico 
de Conjuntos, disputado en el pabellón Príncipe Felipe de Arganda del Rey el pasado 30 de 
octubre, el Iplacea Alkal'a volvió a demostrar su superioridad sobre e l resto de conjuntos par
ticipantes, al igual que ya hiciera en la primera fase del campeonato, proclamándose al ven
cer en ambas fases, campeonas absolutas de la comunidad de Madrid en la categoría alevín. 

Los diferentes clubes par
ticipantes habían mejorado 
para intentar poner las 
cosas dificiles a las giinnas
tas del Club !placea Alkal'a, 
pero el conjunto alcalaíno 
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no se arrugó y volvió a 
demostrar que es el número 
uno de la región en su cate
goría y que forma parte del 
nivel más alto de la comuni
dad de Madrid. El resultado 

fmal de ambas fases fue, 
. tercero, el Club Amaga con 
una puntuación de 55'65, 
segundo, el Club ;t\fóstoles 
con 5 7'400, y primero el 
!placea Alkal'a con 58'400. 

lll••ás, 
se1recla•ara• 
ca•••••• .......... 

lle la ca•a•lllad 
de Madrid 

•• la ca1a1aña 
alevín 

Con este doble triunfo han 
conseguido el objetivo mar
cado inicialmente, acudir al 
Campeonato de España que 
se celebrará el próximo mes 
de diciembre en Valladolid. 
Muy ilusionadas con su cla
sificación, el campeonato 
nacional se presenta como 
un reto para el Club !pla
cea, y saben que será " una 
experiencia muy positiva en 
todos los aspectos". Sus 
aspiraciones para este cam
peonato nacional son con
seguir un buen puesto y 
adquirir experiencia, siendo 
para ellas el primer año de 
alevines, por lo que aun 
podrán participar en las 
siguientes dos ediciones. 

La base de ballet de estas 
formidables gimnastas, 
dada por su profesora Mary 
González, también ha sido 
un punto de referencia muy 
importante en su clasifica
ción para el Campeonato de 
España, ya que este arte les 
ayuda a mejorar la técnica. 

Tamara Sanz, Alicia Régu
la, Elena de la Prida, Justi
na Budna, Ariadna Sola, 
María Alcaraz y Alejandra 
Pizarro, reconocieron sentir 
un enorme entusiasmo y 
alegria al proclamarse cam
peonas, pero para estas 
pequeñas promesas de la 
giinnasia rítmica, las amis
tades hechas en ambas 
fases del campeonato tam
bién significan mucho. 

La primera parte ya se ha 
logrado, ahora sólo queda 
ver hasta donde puede lle
gar el conjunto del !placea 
Alkal'a, que sin lugar a 
duda, dejará el pabellón 
complutense en todo lo alto. 

El Club !placea tiene en 
total 25 niñas de diferentes 
edades, con las que siguen 
trabajando sus entrenado
ras, Silvia Andrés y Belén 
Mansilla, para participar en 
los diversos campeonatos 
existentes a lo largo de toda 
la temporada. 
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Aunque en el último panido recibieron un tuene varapalo, 
se consuelan viendo a su eterno rival como tarolHlo roio 

la Peña Bética Co1n1111ense 
celebró su IV Aniversario 
La Peña Bética Complutense de Alcalá de Henares celebró el pasado sábado 6 de noviembre en 
el restaurante Tupamaro su cuarto aniversario, en el que se reunieron unos doscientos invita
dos en un día muy especial para los peñistas. que estuvieron acompañados por representantes 
de otras peñas béticas y alcalaínas, además del presidente de la Casa de Andalucía y el conce
jal de Deportes José Luis García Pezuela. La peña Bética Complutense, que comenzó su anda
dura hace ya cuatro años con sólo diez socios, cuenta en la actualidad con 192 miembros. 

La Peña Bética Complutense, El Betis, al igual que hizo el disfrutar de una orquesta, con 
compuesta no sólo por aficio- alcalde de Alcalá de Henares, la que estuvieron bailando 
nados alcalaínos, sino de todos Manuel Peinado, envió una "hasta que el cuerpo aguantó", 
los alrededores de Alcalá, ya carta pidiendo disculpas por amenizando aún más la velada 
que por esta zona es la única no poder asistir a la cena ani- bética. 
peña bética existente, siendo versario, en la que si estuvie- En ediciones anteriores si ha 
las más cercanas las de Madrid ron representantes de otras habido representantes del club 
y Valdemoro, celebró una boni- peñas alcalaínas y béticas, así verdiblanco, con dos conseje
ta velada en la que el tema cen- como eI presidente de la Casa ros de la junta directiva. El 
tral de conversación fue su de Andalucía, el concejal de presidente Lopera no ha acudi
querido Betis. Deportes de Alcalá, José Luis do ningún año, pero José 

Durante la cena, la peña García Pezuela y el presidente Pedro Fernández explicó: 
reconoció la labor hecha por su del Alcalá, Rodolfo Gómez. "Hace dos años estuvo a punto 
equipo de fútbol sala, a cuyos Para José Pedro Femández, de venir y quedamos con él en 
componentes estaba previsto presidente de la peña, la cele- Salamanca, y allí estuvimos 
entregarles un chándal del bración del IV Aniversario juntos y le entregamos un bus
equipo verdiblanco, pero no "resultó del agrado de todos y to de Cervantes en los vestua
pudieron hacer entrega de la verdad es que lo pasamos ríos de Salamanca". 
estas prendas deportivas por- muy bien". Tras la cena, los Los socios de la peña suelen 
que no llegaron a tiempo. doscientos invitados, pudieron desplazarse a ver al equipo de 
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sus amores siempre que este 
juega por los campos más cer
canos a la ciudad alcalaína. El 
último partido al que asistieron 
fue Rayo Vallecano - Betis, con 
una agradable mañana para 
ellos, ya que vencieron por 1-3. 
Todos las temporadas se des
plazan una vez hasta Sevilla 
para presenciar un encuentro, 
cosa que este año también 
harán para ver las andaduras 
del Betis en la temporada 
99/00 en su nuevo campo. 
Cuando no pueden desplazar
se, los béticos no se pierden 
tampoco los partidos, viéndo
los en el salón de la sede a tra
vés de la televisión de pago. 

La Peña Bética Complutense 
en cuatro años ha aumentado 
considerablemente el número 
de socios, establecido en - la 
actualidad en 192 miembros. 
"Cada vez estamos aumentan
do más el número de socios. 
Poco a poco se va apuntando 
más gente y la peña va subien
do", comentó Femández. 

La rivalidad entre béticos y 
sevillistas, también se hace 
notar en la peña complutense, 
y aunque la temporada no 
comenzó muy bien para ellos el 
presidente de la peña dijo: 
'Tenemos una ventaja, porque 
vemos al Sevilla el último y eso 
nos motiva mucho". 
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l•et11o• 
El 11scardí a1ranchí las facilidades delensivas de la primera mhad 

3·3, el Alcalá empata con nueve ¡ugadores 
oamlán. el reciente nchaJe complutense. luchó hasta la extenuación 
RESULTADO: C.D. Colonia Moscardo, 3 (Rabadán, min. 26 y dos de Chino, min. 35 y 45); R.S.D. 
Alcalá, 3 (Riki, min. 11 y dos de Montero, min. 47 y 69). 
C.D. COWNIA MOSCAR.Dó: Farre, J,uis, Vico, Mota, Vlllacieros, Noel, Marco Pérez (Fran, min. 69), 
Rabadán, Dani (Pino, min. 64), Isra y Chino. 
R.S.D. ALCALÁ: Yuste, Joselu, Emilio, Martín (Cobos, min. 63) , Fran (Lozano, min. 46), Diego, 
Montero, Alberto, Damián, Pedro Ruiz y Riki (Piru, min. 34). 
ÁRBITRO: Lesma López. Amonestó a los locales, Luis, Vico, Mota, Noel, Pino, y expulsó a Villa
cieros (78') y Chino (90'): Mostró cartulina amarilla a los alcalaínos, Martín, Cobos, Fran y 
Damián y expulsó por roja directa a Joselu y Pedro Ruiz. 
INCIDENCIAS: Encuentro disputado en el Román Valero. 

La R.S .D. Alcalá no acaba de 
enderezar su rumbo y sigue 
sumida en una zona de la tabla 
-duodécima con once puntos
.donde no deberla estar, tanto 
por presupuesto como por cali
dad de sus jugadores. 

más con el tercer gol con los pri
meros cuarenta y cinco minutos 
ya cumplidos. Un fallo defensi
vo, en otro balón largo desde el 
centro del campo, provocó que 
el goleador Chino se hiciera con 
el balón batiendo nuevamente al 
portero alcal.aino. 

En la segunda parte el Alcalá 
salió con nuevos brios y en el 
minuto 4 7 ya había conseguido 
recortar la diferencia tras una 
pena máxima cometida sobre el 
nuevo jugador Damián. El lan-

zamiento de penalti fue ejecuta
do por Montero. Cuando los 
complutenses estaban mejoran
do y la remontada se hacía fac
tible, Pedro Ruiz hace una 
entrada muy fea a un contrario 
sin balón en el minuto 57, que 
finalmente le costaria la tarjeta 
roja directa. El Alcalá, a pesar 
de estar sobre el terreno de jue
go con nueve jugadores, siguió 
luchando y sus esfuerzos dieron 
los frutos deseados. Montero 
igualó la contienda con todavía 
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veinte minutos de juego por 
delante. 

Los últimos minutos del 
encuentro fueron de mucha ten
sión, con el Alcalá buscando el 
gol de la víctoria, que finalmen
te no llegó, y el Moscardó aca
bando también el partido con 
nueve sobre el campo. Justo 
empate en el Román Valero, si 
se mira desde el punto de vista 
que cada equipo dominó un 
periodo. 

La próxima jornada la R.S.D. 
Alcalá tiene un duro rival, la 
A.D. Alcorcón, que se encuentra 
situada en los puestos que dan 
acceso a la fase de ascenso. 

Buena actuación del 
nuevo fichaje alcalaíno 
Damián, el nuevo jugador 

complutense tuvo una muy bue
na actuación en su primer 
encuentro vistiendo la camiseta 
de la Deportiva. Damián, de 29 
años de edad y que ocupa la 
posición de delantero centro, ha 
venido proveniente de la Sego
viana y ha sido en tres ocasio
nes máximo goleador de la ter
cera división con el Aranjuez. 

Tras el empate en el campo 
del colista Carabanchel y el 
aplazamiento de la décima jor
nada por la disputa de la I Copa 
de Regiones de la UEFA, el Alca
lá volvía a tener una nueva 
prueba en el campo del Moscar
dó, al igual que su entrenador 
José Luis Martín, que jornada 
tras jornada va perdiendo crédi
to entre directivos y aficionados 
complutenses. 

El secretañ1 técnic1 del Alcalá, lUis Iglesias, alima que JISé lUis Martín se está equivocando 

Un empate a tres, después de 
ir perdiendo 3-1 y jugar gran 
parte del partido con nueve 
jugadores no seria un mal resul
tado, pero el Alcalá aspira a más 
y el equipo tiene que demostrar 
desde el pitido inicial que quiere 
estar entre los primeros al final 
de la temporada. Una mala pri
mera parte del equipo alcalaino 
provocó que se llegara al des
canso con un 3-1 en contra, 
jugando con un jugador menos 
desde el minuto 27. 

Los pupilos de José Luis Mar
tín tras un inicio de partido fal
to de mordiente, se adelantaron 
en el marcador por medio de 
Rild, que se aprovechó de un 
rechace dentro del área. En ese 
momento el Alcalá se hizo con el 
control del balón, pero poco 
duró este control y los jugadores 
del Moscardó empataron el par
tido tras un balón adelantado, 
en el que Rabadán ganó la 
espalda a Diego y empalmó un 
balón ante el que nada pudo 
hacer Yuste. Las desgracias · 
siguieron acechando a los com
plutenses, con la expulsión de 
Joselu y la retirada de Rild en el 
minuto 34 por uri fuerte golpe 
en el costado. El Moscardó 
aprovechó la situación y el mal 
juego de la Deportiva, para ano
tar su segundo tanto. Chino 
tras recibir un pase en profun
didad, se queda solo ante la 
salida de Yuste, al que dribla 
marcando a puerta vacía. 

Las cosas se complicarían aún 
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"Al entrenador se le está acabando el crédito" 
El secretario técnico de la R.S.D. Alcalá, Luis Iglesias, está descontento con el juego desplegado 
por su equipo, muy atrasado para las expectativas marcadas al inicio de la temporada. Iglesias 
reconoció que si tuviera carta abierta del presidente, Rodolfo Gómez, tomaría medidas drásticas. 

Luis Iglesias, manifestó a 
PUERTA DE MADRID, que el 

. partido del Alcalá había sido "un 
partido mal jugado en el primer 
tiempo, metido un poco atrás, 
pero el Alcalá ha mejorado en la 
segunda parte. Creo que el Alca
lá, y es IIii parecer como aficio
nado y técnico del Alcalá, es un 
equipo que juega muy atrás y es 
un equipo que para lo que que
remos nosotros debería jugar 
un poquito más adelante" 

El Alcalá demostró en la 
segunda mitad, con nueve juga
dores, que sabe jugar al ataque, 
según explicó Iglesias, "por lo 
tanto nos estamos equivocando 
los técnicos, y el primero que se 
está equivocando soy yo. porque 
creo que es un equipo que tiene 
ambición y ganas de jugar, pero 
que juega muy atrás y muy abo
cado a empatar, y éstas no son 
maneras de jugar y a mi parecer 
creo que el entrenador se está 
equivocando". 

El entrenador José Luis Mar
tín, está con la soga al cuello, y 
si la situación no cambia y el 
equipo no empieza a ganar par
tidos y subir en la clasificación, 
puede tener los días contados. 
"Al entrenador se le está aca
bando el crédito. Nosotros 
hemos hablado la semana pasa-

da en la caseta que se le está 
acabando el crédito, a él y a los 
jugadores, y si la actitud no 
cambia se tomarán medidas 
drásticas", afirmó el secretario 
técnico del Alcalá, diciendo: "Por 
mí las tomaría esta semana. Si 
el presidente me diese carta 
abierta esta semana tomarla 
unas medidas que a lo mejor no 
le iban a gustar a jugadores y 
parte del cuerpo técnico". 

Iglesias demostró su desa
cuerdo con el juego de su equi
po. "A mi no me gusta como 
juega el Alcalá, lo sigo diciendo, 
creo que es un equipo ambicio
so, un equipo que quiere jugar, 
pero repito que juega muy atrás. 
No me gusta, ésa es la verdad". 

El Alcalá ya ha hecho el pri
mer fichaje, Damián, un experto 
delantero proveniente de la 
Segoviana. "El entrenador venia 
pidiendo que le fichásemos un 
mediocentro y un delantero cen
tro, y el delantero ya lo hemos 
fichado y creo que es un hombre 
bueno y fuerte, que ya ha 
demostrado en su primer parti
do su calidad dando la cara y 
trabajando hasta la extenua
ción. Damián va a dar en el 
Alcalá muchas satisfacciones, 
pero es un jugador al que hay 
que servirle balones y será un 

buen fichaje siempre que el 
Alcalá juegue un poco más 
abierto" 

La R.S.D. Alcalá sigue bus
cando refuerzos, y en el próximo 
mes podria llegar otra nueva 
pieza para el equipo. "Se nota 
que en el centro del campo nos 
falta ese medio rompedor y lo 
estamos buscando y haber si 
somos capaces de encontrarle 
para hacer un Alcalá grande. 
Nosotros queremos mejorar. 
Cuando cogimos el equipo diji
mos que en dos años queríamos 
estar en segunda A y seguimos 
igual". 

Los resultados de la última 
jornada favorecieron a la escua
dra complutense. "Han perdido 
equipos como el Madrid , el 
Alcorcón y el Amorós, pero 
nosotros no ganamos y si no lo 
hacemos seguimos igual. Mejo
rariamos nuestra situación si 
ganásemos partidos fuera de 
casa, pero sobre todo en casa, 
porque nadie puede ocultar que 
habiendo ganado los partidos de 
casa estaríamos terceros sin 
hacer grandes cosas. El punto 
de hoy seria un punto de oro, si 
hubiésemos ganado esos dos 
partidos perdidos contra el 
Navalcarnero y el Cercedilla", 
concluyó Iglesias. 

1 J de noviembre de 1999 
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R.S.D. Alcalá B 

los jugadores de Alcobendas resolVieron el partido en la segunda mnad 

2~4 el Alcalá B no nudo 
con el Rosillo 15 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá B, 2 (Man:r.anares, min. 33; Carlos, min. 78); Rosillo 75, 4 (Alber
to, min. 28; Ramiro, min. 46; Valero, min. 65; Zurro, min. 70). 
R.S.D. ALCALÁ B: Oliver, Palacios (Pelu, min. 62), Lolo, Sergio Martínez, José Luis (Daniel, 
min. 78), Sergio Jiménez (David, min. 68), Manzanares, Carlos, Chino, Sedano (Pablo, min. 
58) e Iván. ' 
ROSILLO 75: Ismael, Díaz, Coco, Toni, L. Alberto, Alberto, Zurro (Rueda, min. 90), Valero, 
Pote (Barrera, min. 77), Ramiro (Israel, min. 86) y Roberto (Paco, min. 65). 
ÁRBITRO: Mesonero Prieto. Amonestó a los locales Carlos y Chino, y a los jugadores del 
Rosillo Díaz, L. Alberto, Alberto y Zurro. Expulsó al jugador complutense Pablo. 
INCIDENCIAS: Unos 150 espectadores en el municipal del Val. 

Cuarta derrota del Alcalá B en 
lo que va de temporada. En esta 
ocasión el rival que consiguió 
llevarse los tres puntos del 
municipal del Val fue un equipo 
con oficio, el Rosillo 75 de la 
localidad madrileña de Alcoben
das, que aprovechó las oportu- -
nidades de las que dispuso en el 
segundo período para hacerse 
con la victoria final por un con
tundente 2-4. 

tJ de noviembre de t999 

El partido comenzó sin un cla
ro dominador del encuentro, 
con un mayor empeño de los 
jugadores locales por buscar el 
área rival, pero sin crear ocasio
nes que pusieran en peligro al 
cancerbero del Rosillo. 

En el minuto 28 de juego llegó 
el primer contratiempo para los 
de Almeida. El jugador número 
6 del Rosillo recogió un balón al 
borde del área tras un saque de 

esquina, que colocó en la base 
del poste derecho de Yuste. 

El Alcalá B pronto igualó el 
marcador con un magistral lan
zamiento de libre directo lanza
do por el capitán Manzanares, 
ante el que nada pudo hacer el 
portero visitante. La primera 
parte no dio para más y ambos 
conjuntos se fueron al vestuario 
sin haber realizado una buena 
primera mitad. 

Rosillo 75 

La segunda parte comenzó 
pintando oscuro para los loca
les, ya que el Rosillo consiguió 
adelantarse nuevamente en el 
marcador nada más reanudarse 
el encuentro. Con el marcador 
en contra, los jóvenes jugadores 
complutenses volvieron a basar- . 
se en el corazón más que en la 
cabeza sin obtener los resulta
dos buscados. Nuevamente, el 
Rosillo en el minuto 65 volvió a 
marcar en un fallo de Oliver en 
una salida, poniendo las cosas 
casi imposibles al Alcalá B. Con 
el Alcalá volcado y totalmente 
desordenado los visitantes ano
taron su cuarto gol a falta de 
veinte minutos para el final, 
remataI\do a los alcalainos. 
Carlos, en el 78, tras otro buen 
lanzamiento del capitán de libre 
directo que se estrelló en el 
palo, acortó la diferencia, dejan
do el marcador en el definitivo 
2-4. 

La novena jornada enfrentará 
a la R.S.D. Alcalá B al equipo 
vecino del Torrejón C.F., que se 
encuentra con los mismos pun
tos que el conjunto compluten
se. 

PUERTA de Madrid 
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(FOtllol segunda Alevín 1 

Atlético Alcalá 

En el grupo V de la categoría Segunda Alevín: 

0-1 el Atlético Alcalá cavó derrotado 
trente al C.F.D Futuro San Francisco 
RESULTADO: Atlético Alcalá, O; C.F.D. Futuro San Francisco, l. 
AT. ALCALÁ: Jorge, Juan Antonio, José Ignacio, Alberto, David, Chechu, David, Álvaro, José 
Luis, Rubén y José Maria; Roberto José Maria, Gustavo, Félix y Chirlilla. 
C.F.D. FUTURO SAN FRANCISCO: Alberto, Álex, Sergio, Dani, Toledano, Luis, César, Crlstian, 
Esteban, Juanma y Valero; Marta. 
INCIDENCIAS: Encuentro disputado en el Emilio López. 

El Atlético Alcalá y el C.F.D 
Futuro San Francisco del 
grupo V de la Segund a Ale
vín, se enfrentaron el pasado 
sábado en el campo Emilio 
López, más conocido por el 
nombre de Forjas. El resulta
do final fué un . 0-1, muy 
extraño en categorías de 
estas edades , donde las gole
adas suelen estar al orden 
del día. 

El Atlético Alcalá aún no 
sabe lo que es puntuar en 
esta temporada, pero no por 
ello sus jóvenes jugadores 
han perdido la moral y las 
ganas de seguir practicando 
este deporte de masas. Su 
entrenador, lsaías García . 
está viendo la temporada 
muy complicada, "porque 
son niños muy nuevos y 
tenemos nada más que cua
tro del año pasado, y hasta 
que se vayan juntando poco 
a poco les está costando, 
pero nosotros venimos aquí 
nada más a pasarlo bien con 
ellos, que perdemos, encan
tados y si ganamos pues 
mucho mejor". García espera 
que el equipo vaya cogiendo 
experiencia y ascienda pues-

PUERTA de Madrid 

tos en la clasificación y des
taca de sus jugadores la con
fianza y la amistad entre 

todos. El lema que el Atlético 
Alcalá promueve es que jue
guen todos y que sus chava-

les se lo pasen bien. 
Para el entrenador del 

Futuro San Francisco, Mez
cua, su equipo tiene que ir 
aprendiendo con el paso de 
los partidos. "El primer y el 
segundo partido los trabaja
mos bien, lo que pasa es que 
los niños son prácticamente 
inexpertos y del año pasado 
hay sólo cuatro". El San 
Francisco ha formado para 
la presente temporada una 
plantilla de dieciséis jugado-· 
res, "lo que pasa que de estos 
niños, hay siete que prácti
camente no han jugado ni al 
fútbol , ni al futbito y hay que 
trabajar mucho con ellos". 
Mezcua asegura que sus 
pupilos están asimilando 
muy bien el trabajo y que lo 
están haciendo con muchas 
ganas. El San Francisco está 
compuesto en su mayoría 
por jugadores de primer año, 
pero también han tenido que 
tirar de algunos jugadores de 
la categoría Benjamín, por 
falta de niños para confeccio
nar un equipo completo. 

Mezcua destaca de sus 
jugadores la buena relación 
existente entre todos ellos y 
el buen hacer en el centro del 
campo. aunque echan de 
menos a un jugador veterano 
que se encuentra lesionado. 
La portería es el máximo pro
blema de este equipo, que no 
posee un portero definido y 
cada semana, su entrenador 
Mezcua, debe poner bajo 
palos a un cancerbero dife
rente. 

1 ! de noviembre de 1999 



1ª división nacional femenina: 
C. V. Alcalá, 3 - C.D. Aristos, O 
(25-16, 25-16, 25-23. Tres parti
dos tres victorias, nueve sets a 
favor cero en contra; éstos son los 
números del primera división 
femenino que sigue ocupando el 
primer puesto de la clasificación. 

Esta semana se ha impuesto a 
un Aristos que, con un equipo 
totalmente nuevo al que consi
guió el ascenso la temporada 
pasada, no inquietó nunca al equi
po alcalaíno. Las chicas de Jaime 
fueron superiores durante todo el 
encuentro y sólo en el tercer set 
Aristos fue capaz de acercarse en 
el marcador, gracias más al juego 
de sus mejores jugadoras que al 
juego de conjunto. El ataque de 
las chicas de Jaime fue más con
tundente que el juego de Aristos. 

Por el Alcalá jugaron: Raquel, 
Susana, Leticia, Virginia, Vivi, 
Marián, Sira, Juani, Mónica, Leti 
y Saida. 

1 ª división nacional masculi
na: Voley Guada, 3 - C.V. Alca
lá 1 (25-20, 23-25, 25-23, 25-23). 

La desastrosa recepción de los 
alcalaínos les llevó a sufrir su ter
cera derrota en tres partidos juga
dos. Este hecho, unido a la falta 
de ánimo y motivación hicieron 
que el partido se convirtiera en 
una pesadilla. Ni los jugadores ya 
veteranos en esta categoría ni las 
nuevas incorporaciones proce
dentes del equipo de segunda 
pudieron hacer nada para conse
guir la victoria. Lo único positivo 
que se puede rescatar de este 
encuentro fue el debut con el 
equipo de primera del jugador 
juvenil Abel, que lo hizo bastante 
bien y fue uno de los destacados. 

El equipo debe levantar cabeza 
ya que hay calidad para estar más 
arriba, aunque la cosa no va a 
estar nada fácil este año como se 
está demostrando en las primeras 
jornadas. 

Por el Alcalá jugaron: Alfonso, 
Femando, Raúl, Jmuifran, Urqui
jo, Pedro, Juanma, Osear, Jorge, 
José Manuel y el juvenil Abel. 

2ª división masculina: C. V. 
Alcalá, 3 - C.V. Tres Cantos, l. 
Cuarta victoria de los chicos de 
Cbepi que los sitúa en los puestos 
altos de la clasificación. 

Juvenil masculino: C. V. Cos
lada, 2 - C.V. Alcalá, 3 (19-25, 
25-20, 25-20, 17-25, 13-15). El 
partido se presentaba a priori 
complicado por las bajas, ya que 
Germán sólo podía contar para 
este encuentro con siete jugado
res. La cosa empezó bastante bien 
siendo superiores a un Costada 
que de haber tenido otro coloca
dor mejor hubiera complicado 
mucho el partido a los alcalaínos. 
Y bien que se complicó, pero por 
la relajación de un Alcalá que se 
vio superior en los dos primeros 
sets y casi dejó escapar una victo
ria importantísima que le confir-
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Una nueva iarnada para las equipas del C.V. Alcalá. 

las chicas de primera división van 
lanzadas hacia la tase de ascenso 
ma como uno de los favoritos 
para conseguir plaza en el 
nacional. Por el momento son 
cuartos con una sola derrota y un 
partido menos. 

J uvenil femenino: C.V. Sanse, 
3 - C.V. Alcalá, 1 (25-12, 21-25, 
25-20, 26-24). 

Empezó muy mal el equipo de 
Nacho en el primer set. El técnico 
apostó por cambios en el sexteto 
inicial y éstos no dieron los resul
tados esperados. Las colocadoras 
se mostraron muy irregulares 
durante todo el encuentro y eso se 
dejó notar en el ataque alcalaíno. 
El equipo de Sanse fue superior 
sobre todo en bloqueo. 

En opinión de su técnico 
Nacho, "el equipo tiene que cam
biar anímicamente si quiere ser 
uno de los mejores". También se 
notó bastante la baja de Miriam. 
Por el momento son cuartas con 
muchas posibilidades de clasifi
carse para la segunda fase. 

En un vibrante partida 

Cadete masculino: C .V.C. 
Villalba, O - C.V. Alcalá, 3 (16-
25, 23-25, 18-25). 

Buen partido el jugado por los 
cadetes que consiguieron su 
segunda victoria en tres partidos 
disputados. En el primer set el 
equipo jugó muy ordenado en 
todas las facetas y realizó un buen 
trabajo en defensa, no precipitán
dose a la hora de ganar los puntos 
y sabiendo en qué momento y con 
qué arma había que hacerlo. 

Fue en el segundo set cuando 
llegaron los despistes habituales y 
tres faltas de posición les llevaron 
hasta un 23-20 en contra. Pero 
Vtllalba regaló el set a los alcala
ínos con varios fallos consecuti
vos de recepción ante el saque de 
fose, que supo asegurar el servi
cio y consiguió el 23-25 final. 

El tercer juego no tuvo historia 
y el técnico alcalaíno aprovechó 
la ocasión para dar juego a todos 
sus jugadores. 

Tropiezo de Autocame ale el C.V. Alcalá 
No tuvo suerte Autocarpe en el primer "derbie" voleibolero 
alcalaíno de la temporada. Aunque es justo decir que el 
C.V. Alcalá se llevó la victoria de forma merecida. también 
debemos comentar que ambos equipos hicieron méritos 
suficientes para llevarse el partido. tal y como reflejan los 
apretados parciales de los sets: Aut ocarpe-Iviasa. 2 - C.V. 
Alcalá. 3 (24-26. 20-25. 25-11, 30-28 y 14-16). 

Mucha fue la gente que se des
plázó al pabellón de la Universi
dad Laboral (hoy I.E.S. Antonio 
Machado), a presenciar el primer 
envite entre los dos equipos alca
laínos. En esta ocasión el encuen
tro no defraudó, siendo apasio
~ante en cuanto a juego y emo
ción. El C.V. Alcalá entró muy 
fuerte desde el principio del parti
do, basando su juego en una 
extraordinaria defensa y en su 
ataque por zona 4. Autocarpe sin 
embargo, en los dos primeros sets 
se limitó a aguantar a su rival, y 
con notables carencias en defen
sa. Esto hizo que los dos primeros 
sets fueran para los de Alcalá por 
apretado tanteo (24-26 y 20-25). 
A pesar de ir perdiendo por 0-2, el 
público sabía que en algún 
momento Autocarpe debía reac
cionar y así fue. Los de Autocar
pe, aprovechando cierta relaja
ción de Alcalá, despertaron en 
defensa logrando neutralizar sus 
ataques. Esto unido a su superio-

ridad en ataque hizo de Autocarpe 
un vendaval que el C.V. Alcalá no 
pudo frenar en ningún momento. 
De esta forma Autocarpe se bacía 
con el set por un claro 25-11. En 
el cuarto set el C.V. Alcalá volvió 
a ponerse el "mono de trabajo", 
no dispuesto a que se le fuera el 
partido. Este fue quizá el mejor 
set, en cuanto a juego, por parte 
de ambos equipos, y seguramente 
el más vibrante para el público, 
jugando ambos equipos de poder 
a poder. Finalmente, Autocarpe se 
hizo con el set por un apretadísi
mo 30-28. 

Al último set Autocarpe llegaba 
con· la moral por las nubes dis
puesto a culminar su remontada. 
Sin embargo, el C. V. Alcalá sacó 
todas las fuerzas que le quedaban, 
y, aferrándose a la gran defensa 
que venían realizando a lo largo 
de todo el partido, acabaron ha
ciéndose con el set por otro apre
tado 14-16. Meritoria por lo tanto 
la victoria de Alcalá, que en el úl-

Cadete femenino: C.V. Alcalá 
"A", 2 - Mintonette Pozuelo, 3 
(21-25, 21-25, 26-24, 25-14, 10-
15). 

Mejoró el juego de las cadetes 
que remontaron un 0-2 en contra 
hasta empatar a dos, pero que en 
el tie break no fueron capaces de 
rematar la faena. Su técnico Juan 
Antonio se mostró algo más satis
fecho a pesar de la derrota, ya que 
el equipo mejoró su rendimiento 
después del 1amentable juego 
mostrado en la última jornada 
ante el Leganés "A". 

Infantil femenino: C.V. Alcalá 
"A", 3 - Mintonette Pozuelo, O 
(25-5, 25-8, 25-6). El resultado lo 
dice todo. Absoluta superioridad 
de las alcalaínas que "no tuvieron 
que jugar" para hacerse con la 
victoria. Esperemos que los pró
ximos rivales sean más duros ya 
que partidos de este tipo no vie
nen bien, porque a pesar de la vic
toria las jugadoras se desmotivan 
y se aburren. 

C. V. Alcalá "B", 3 - C. V. Pin
to, l. Sin la contundencia del 
equipo A, pero siendo también 
superiores a su rival. Dos victo
rias en dos partidos. Los dos equi
pos alcalaínos ya se encuentran 
en lo alto de la clasificación. 

Manuel URETA RUBIO 

timo set supo remontar, ya que en 
él Autocarpe fue por delante 
siempre salvo en el tramo final, e 
incluso dispuso de dos baloñes de 
set y de partido que no supo apro
vechar. 

A pesar de la derrota, Autocar
pe sigue en las primeras posicio
nes de la tabla, en la cual tan sólo 
el primer clasificado, Cbamartín, 
no ha perdido ningún partido. 
Detrás de él se encuentran Auto
carpe, Majadahonda y C.V. Alca
lá con dos derrotas cada uno de 
ellos. Teniendo en cuenta que se 
clasifican los tres primeros para 
la siguiente fase, la lucha prome
te ser igualadísima y apasionante 
en la segunda vuelta; en la que los 
dos equipos alcalaínos, Autocarpe 
y C. V. Alcalá cuentan con todas 
las opciones aún para clasificarse. 

Alineación Autocarpe: Burgos, 
Lorenzo, Roldán, Guerrero, Fer
nández, Morales F., Lucio, Blan
co y Morales J. · 

Alineación C. V. Alcalá: Ecbe
pare, Pérez, García H., González, 
Fuertes, García B., Uceda, Jimé
nez, Fernández M y Fernández J. 

Tras el enfrentamiento alcalaí
no, en la siguiente jornada Auto
carpe se desplazó para jugar ante 
el C. V. Pinto, que ocupa uno de 
los últimos lugares en la tabla. 
Los alcalaínos fueron tan sólo 
con siete jugadores, pero jugaron 
un buen encuentro en el que no 
tuvieron problemas para deshacer
se de este cómodo rival por 0-3. 

José M8 MORALES 
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[ Karate 
En el 1 Cam1eonato del Mundo Cadete-Junior 
celebrado en Solía, Bulgaña 

Fátima de Acuña subca1peona 
del Mundo por equipos 
Fátima de Acuña González, alumna del gimnasio Olimpia, se ha 
proclamado subcampeona del Mundo en la modalidad de k.atas 
por equipos junto a sus compañeras, Ruth Jiménez y Almude
na Muñoz, en el I Campeonato del Mundo Cadete-Junior dis
putado en Sofía, Bulgaria los pasados 29, 30 y 31 de octubre. 

La karateca complutense, 
Fátima de Acuña, vivió el 
pasado 30 de octubre en la 
capital búlgara, uno de los 
momentos más felices en lo 
que a su trayectoria deportiva 
se refiere. Ya anunciábamos 
en el nº 1639 de este semana
rio, que Fátima -en su primer 
año de Cadete- acudía a este 
campeonato del mundo con la 
esperanza de subir al podio 
final, al que sólo los elegidos 
pueden acceder. Y así fue, el 
pasado sábado 30 de octubre, 
la alcalaína, acompañada de 
la también Cadete, Ruth Jimé
nez y la Junior, Almudena 
Muñoz, lograron subirse al 
segundo cajón, quedándose a 
tan sólo una décima de las pri
meras clasificadas, el equipo 
francés. La tercera posición 
fue para las italianas. 

Con una participación total 
de ocho países en la modali
dad de katas por equipos y 
con toda la elite del karate 
mundial en movimiento, se 
disputó directamente la final, 
en la que las españolas salie
ron en el cuarto lugar tras las 

PUERTA de Madrid 

italianas. A la conclusión del 
kata, todo el pabellón puesto 
en pie, tributó una enorme 
ovación a las karatecas espa
ñolas por su buena actuación. 
Vista la puntuación, el equipo 
nacional creyó haber conse
guido la primera posición, 
pero su entrenador, más 
experto en estas lides, tran
quilizó a sus pupilas porque 
aún quedaban conjuntos por 
salir. Las siguientes fueron las 
francesas, y a pesar de hacer 
un kata de menor calidad que 
el español, en el que incluso 
una de sus componentes se 
desequilibró en un giro, obtu
vieron una mayor puntuación, 
proclamándose así campeonas 
del Mundo. 

Esto bajó los ánimos de las 
competidoras españolas, pero 
pronto se dieron cuenta de la 
importancia del puesto logra
do y de lo que él significaba. 

Nuestras representantes 
moralmente fueron las gana
doras de este campeonato, ya 
que federaciones de otros paí
ses como Italia, Inglaterra y 
Egipto felicitaron al equipo 
español por su actuación. 
"Nos dijeron que para ellos las 
campeonas del mundo éramos 
nosotras y que las francesas 
no les habían gustado", expli
có a PUERTA DE MADRID, 
Fátima de Acuña, que dijo que 

al ser el primer campeonato 
del mundo, "pensábamos que 
los cadetes no íbamos a hacer 
nada, pero llegamos allí y los 
junior no hicieron nada y los 
cadetes casi todos fueron 
campeones del mundo y sub
campeones. Esto fue lo que 
también más nos ilusionó". 

Este segundo puesto es muy 
importante para la katateca 
complutense, que inicialmente 
no se creía lo que había conse
guido. "Luego empieza a venir 
la gente y felicitarte y te lo 
empiezas a creer". 

Después de este subcampe
onato mundial, Fátima espera 
conseguir nuevos triunfos en 
esta temporada y sabe que 
deberá esforzarse para conse
guir sus objetivos. "Pienso tra
bajar muy duro para ir al 
europeo". Para ello, deberá 
competir contra una de sus 
compañeras de equipo, Ruth 
Jiménez. 

El nivel del karate español 

quedó claramente demostrado 
en este I Campeonato del 
Mundo Cadete-Junior, adjudi
cándose la primera plaza del 
medallero general por delante 
de Japón y Francia, con seis 
medallas de oro, cuatro de 
plata y de tres de bronce. 

Carlos Vega, 3º en el 
Trofeo de kumite 
celebrado en Las Rozas 
Carlos Vega, también alum-

no del gimnasio Olimpia, 
obtuvo la tercera posición en 
el Trofeo de Kumite Juvenil 
celebrado el pasado domingo 
31 de octubre en la localidad 
madrileña de Las Rozas. Car
los, que participó en la catego
ria de menos de 50 kg. , tiene 
una gran proyección en la 
modalidad de combate y ya 
participó en el campeonato de 
España de la pasada tempora
da, en el que consiguió la 
quirtta plaza. 
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las alcalaínas perdieron el partido en los pñmeros veinte minutos de iuego 

62·81, el C.B. llcalá mostró das caras ~ente al Real Canae 
El C.B. Alcalá, tras un buen partido en la jornada anterior contra uno de los favoritos de la liga 
femenina, el Club Celta, volvió a mostrar en su último encuentro frente al Real Canoe en casa, 
su peor cara durante los primeros veinte minutos, lo que a posterlorl le costaría la derrota. En la 
segunda parte las jugadoras complutenses mejoraron su juego, pero el equipo visitante supo man
tener la diferencia de veintiún puntos con los que se marchó al descanso. El público alcalaino 
sigue respondiendo, y cada vez es mayor la afluencia de aficionados al pabellón Ruiz de Velasco. 

Dos partidos diferentes se 
pudieron vivir el pasado 
sábado 6 de noviembre en el 
pabellón Ruiz de Velasco, en 
el encuentro que enfrentó al 
C.B. Alcalá y al Real Canoe. 
Una primera parte en la que 
las alcalaínas no se situaron 
sobre la cancha de juego y 
vieron cómo el Canoe las 
arrollaba en los primeros 

í veinte minutos, y una segun
da mitad con el equipo com
plutense más concentrado y 
practicando un juego más 
intenso que igualó las fuer
zas de ambas escuadras. 

La primera mitad fue un 
cúmulo de errores del C.B. 
Alcalá que parecía encontrar
se dormido, con un alto 
número de pérdidas de balo
nes, demasiados fallos bajo el 
aro y dando demasiadas faci
lidades a las jugadoras del 
Canoe, que supieron aprove
charse de esta situación. 
Desde el inicio del encuentro 
el equipo visitante fue 
abriendo brecha en el marca
dor, _sin que el entrenador 
alcalaíno Juan José Moro, 
haciendo uso de sus tiempos 
muertos, pudiera evitarlo. Al 
término de los primeros vein
te minutos de juego se llegó 
con el marcador de 21-42. 

La segunda mitad fue de 
mayor igualdad y el C.B. 
Alcalá más centrado, mejoró 
su juego, pero la enorme ven
taja obtenida por el Canoe 
fue insuperable para las 
jugadoras alcalainas. El 
Canoe, acertado en el tiro, se 
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limitó a intentar mantener el 
resultado y en ningún mo
mento vio peligrar su victo
ria. 

Juan José Moro reconoció 
los numerosos fallos de su 
equipo, sobre todo en la con
centración de sus jugadoras: 
"Nosotros no hemos entrado 
en el partido cuando ha sol
tado el balón el árbitro, 
hemos entrado en el descan
so. Frente a un equipo como 
el Canoe no podemos permi
tirnos el lujo de intentar 
jugar veinte minutos y los 
otros veinte esperar a que 
jueguen ellas. Fallos de con
centración, defensivos , de 
cosas que hemos trabajado 
bien durante la semana y 
desde el primer minuto no lo 
hacemos bien". Para Moro el 
Canoe es un gran equipo que 

juega muy fácil, y que anota 
los tiros libres de que dispo
ne y "nosotros tenemos erro
res de faltas , faltas con las 
manos, faltas tontas que 
vamos sumando, que en el 
minuto diez estamos en 
bonus y que en el quince 
tenemos a las americanas 
con tres personales en el 
banquillo. Esto son todo 
errores que a la larga se van 
pagando". 

Moro, enfadado al término 
del encuentro dijo que "en la 

· primera parte hemos fallado 
demasiados balones fáciles 
debajo del aro, ya por venir 
mal anímicamente de 
defender, por tener errores en 
defensa que nos provocan 
canastas fáciles. Entonces 
hemos hablado, la gente ha 
salido con más confianza y 

más centrada y la segunda 
parte la hemos ganado de 
dos puntos, pero claro, esto 
dura cuarenta minutos, no 
veinte". 

El entrenador del C.B. 
Alcalá no encontraba explica
ción al cambio de juego de la 
anterior jornada a ésta. 
"Quiero entender que mis 
jugadoras salen a un partido 
contra el Canoe al cien por 
cien de concentración, inclu
so mucho más que si fuera el 
Celta. En Vigo también juga
mos una primera parte exce
lente y la segunda peor, pero 
bueno, es más comprensible 
porque por cansancio fisico o 
por rotación de jugadoras 
nos podemos venir abajo, 
pero lo que no tiene excusa 
es que sea al revés" . 

El entrenador complutense 
esperaba conseguir algo posi
tivo en este encuentro: "No 
era un partido contra un 
rival directo, porque Canoe 
aspira a más cosas en esta 
liga que quizás nosotros, 
pero sí era un partido en el 
que habíamos tenido que 
sacar algo más positivo, 
sobre todo si hubiéramos 
estado en concentración co
mo en la segunda parte". 

El público alcalaíno parece 
que empieza a responder y 
acude al pabellón Ruiz de 
Velasco, con la ilusión de ver 
ganar a su equipo y para ello 
anima durante todo el 
encuentro. "Sí es verdad que 
están viniendo a los partidos 
y animan, e incluso veinte 
abajo sigue animando. El 
público esta respondiendo, la 
pena es que no le responda
mos nosotros a ellos". 

La próxima jornada, el C.B. 
Alcalá se desplazará hasta la 
Ciudad Condal en busca de 
la segunda victoria de la pre
sente temporada, para en
frentarse al C.B. Sta. Rosa de 
Lima Harta. 

José Ramón 
GARCÍA LÓPEZ 

PUERTA de Madrid 
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68·84, el e.a. Alcalá 
quiere subirse al 
carro de los grandes 
El C.B. Alcalá demostró la pasada jorna
da en la cancha del C.B Mana Fuenlabra
~a -el Polldeportivo Fernando Martín. en 
memoria del desaparecido pívot madrl
dista-. que esta temporada sus as pira
ciones no son las mismas que en la 
98/99. Si para ellos la pasada temporada 
era su primera experiencia del equipo en 
la liga EBA. en ésta parece que están dis
puestos a pelear por los puestos de cabe
za y así lo demuestra el juego desplega
do . 

El C.B Alcalá no quiere despegarse de 
los puestos .de cabeza del grupo B de la 
liga EBA, y así lo demostró el pasado 
domingo en el Polideportivo Femando 
Martín de Fl).enlabrada. frente a otro 
rival que se encontraba con las mismas 
victorias que el equipo alcalaíno. Tras la 
derrota de la pasada jornada ante el 
Disermoda, cuando se cometieron 
numerosos fal).os en la segunda mitad, 
los jugadores de Diéguez subsanaron 
esos errores y arrasaron en la pista a los 
de Fuenlabrada en los segundos veinte 
minutos. La primera mitad fue de lucha 
por parte de ambos conjuntos, mar
chándose a los vestuarios con un 42-42 
que dejaba las espadas en todo lo alto 
para la segunda parte, que se presagia
ba que iba a ser de gran tensión e inten
sidad. Pero el C.B. Alcalá puso la direc
ta desde los minutos iniciales y los loca
les se rindieron ante la evidencia. Los 
complutenses obtuvieron una ventaja en 
estos primeros lances que los llevarla a 
la cuarta victoria de la temporada. 

La puntuación final del equipo alcalaí
no estuv9 muy repartida entre todos sus 
componentes. Las buenas actuaciones 
de jugadores poco habituales en el quin
teto complutense. como son Pedro Cor
dero con diecisiete puntos y ocho rebo
tes -convirtiéndose así en el máximo 
anotador del encuentro-. y Diego Cala
buig con once puntos y también ocho 
rebotes, bien acompañados por los her
manos Rodríguez y Paco González, hizo 
que el Alcalá dejara estancado al equipo 
local, que se vio completamente supera
do por los complutenses. 

La próxima jornada el C.B. Alcalá reci
be al equipo extremeño del Plasencia, 
situado un puesto por debajo de los 
alcalaínos, con las mismas victorias que 
el equipo dirigido por Francisco Diéguez. 

José Ramón GARCÍA LÓPEZ 
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Daniel Herranz, 1° caballeros Genoveva Amenedo, 1 ª clasificada damas 

Baio la modalidad stabletord v con un día fabuloso 

.102 jugadores disputaron la primera 
edición del premio ''Galván-loreión" 
102 jugadores se dieron cita el pasado domingo en las instalaciones del club de 
golfValdeláguila con motivo de la primera edición del premio "Galván-Morejón" 
bajo la modalidad stableford y con un día fabuloso para la práctica del golf. 

En esta ocasión y debido a la dificul
tad del campo (banderas estratégica
mente colocadas, barras de salida lar
gas, greenes como auténticas alfom
bras, etc.), hizo que los resultados que 
se produjeron no fueran del todo bue
nos, pero aún así no fue óbice para que 
hubiera un gran nivel. 

Genoveva Amenedo, con su experien
cia y veteranía logró el primer lugar de 
damas de manera "apabullante". no 
dando concesión a ninguna de sus 
rivales con un juego de quitarse el som
brero volviendo por sus fueros de 
manera arrolladora. 

La segunda clasificada fue la siempre 
regular Juliana Hernández con 34 pun
tos, a 5 de la primera, jugando muy 
práctico; y la tercera en discordia fue la 
constante Bernadette O'Keeffee con 33 
puntos. 

En cuanto a caballeros. dos de los 
favoritos antes de empezar la prueba, 
se erigieron como protagonistas porque 
"el maestro" Daniel Herranz con un 
juego demoledor, sin fisuras, impactan
te y casi de manera abusiva, se impuso 
a todos sus émulos presentando una 
tarjeta de ¡¡39 puntos!!, quedando a 
dos puntos de él "la máquina" Sergio 
Tello Tello ex-aequo con el impresio
nante Jesús Sanz Suárez. Estos tres 
jugadores fueron los auténticos domi-

nadores de la jornada. 
Premios especiales hubo, y bastan

tes, como lo fueron al drive más largo 
en el hoyo 6 ó 15 que cayeron en 
manos de Beatriz Cid y Francisco Cas
taño, y a la bola más cercana de salida 
en el hoyo 9 ó 18, que fueron a parar a 
Montserrat Martín y a Sergio Tello. 

Los patrocinadores también se acor
daron de los dos jugadores con licencia 
más moderna y recibieron un bonito 
regalo, siendo los "afrotunados" Sebas
tián García e Ignacio Zarzalejos. 

Francisco Galván y María Jesús 
Morejón, patrocinadores del evento. 
totalmente felices . hicieron la entrega 
de los premios a los ganadores. 

Mención especial también requiere la 
celebración del torneo "Call & Play" el 
pasado 31 de octubre donde hubo 140 
jugadores participantes de donde salie
ron dos ganadores: Beatriz Cid y Jesús 
Mandri. 

Diccionario del goH 
Seguimos con el alcance de los palos. 
Hierro 7. - Su alcance está entre los 
125-135 metros. 
Hiero 8.- Entre los 115-125 metros. 
Hierro 9.- Entre los 100-115 metros. 

Fem ando PALACIOS 

Servicio de Depones de la Universidad de Alcalá 

Curso de Esquí en la estación de Baqueira Beret 
Del 17 al 22 de diciembre el Servicio de Deportes de la Universidad de Alcalá 
de Henares ha organizado un curso de esquí en la estación de Baqueira Beret. 
El precio es de 36.000 pesetas, con todo incluido. Las inscripciones podrán 
realizarse hasta el próximo sábado día 20 de noviembre, previo pago de 3 .000 
pesetas en concepto de reserva de plaza. en el Servicio de Deportes de la Uni
versidad de Alcalá. Teléfono: 91 885 48 53. 
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tos ciclotuñstas del C.C. lplacea celebraro1 su gala 

Manuel Dueñas Rabadán, vencedor 
del Trofeo 111acea 99 
El pasado sábado se celebró en los salones de la cafetería de la Ciudad Deportiva la tradi
cional "gala" de los cicloturlstas del e.e. lplacea, que durante toda la temporada han sabi
do con "clase" llevar los colores alcalaínos. Se dieron cita 40 deportistas que recogieron 
todos su trofeo como recuerdo de su temporada cicloturlsta y, cómo no, también para com
partir mesa y mantel en una noche relajada donde la armonía y compañerismo volvió a bri
llar entre estos grandes deportistas. Este año el invitado de honor fue Faustino Rey que, 
después de la desaparición de Casimiro de Pablo, fue quien llevó las difíciles riendas del 
cicloturismo de Alcalá durante unos años, encontrándose Faustino "como pez en el agua". 

Los cicloturistas que reali
zaron el calendario del e.e. 
!placea completaron la 
mayoría un total de 37 mar
chas con 2.805 kilómetros 
aproximadamente recorridos 
en nueve meses. Comenza
ron en el mes- de febrero con 
los 50 kilómetros de la Vuel-

ta a Camarma y finalizaron 
en el mes de octubre con los 
55 kilómetros de la Vuelta a 
Fresno del Torote, destacan
do la Vuelta a los Puertos en 
el mes de junio así como las 
marchas federadas de Alma
zán (Soria) y las organizadas 
por el C.C. !placea al Corre- . 

El sábado día 13, 
Asamblea General del e.e. lplacea 

El sábado día 13 a las 16'30 horas, en la cafetería de la 
Ciudad Deportiva, se celebrará la 17ª asamblea del C .C. 
!placea, temporada 99, donde se dará a conocer el estado 
de cuentas de todas las categorías, así como en lo depor
tivo comenzando con infantiles (Marchena y Gargoles). 
cadetes (Plata y Trillo); júnior (Pedro Hernández y More
no); sub-23 (J. Carlos Pliego), BTf (Heredia) y cicloturismo 
(Martos y Amador). así de los eventos realizados por el 
C.C. !placea, temporada 2000, etc. Se terminará con rue
gos y preguntas y todos los directivos, si lo aprueba la 
mayoría, seguirán luchando junto a los socios por un C.C. 
!placea deportivo, sano y transparente. 

También 
el C.C. lplacea 
con B.T.T. 

El pasado año el C.C. !pla
cea dio a la luz una nueva 
sección ciclista, la del B'IT, 
para los amantes de la boni
ta especialidad en la bicicleta 
de montaña. Comenzaron 
este año con un reducido 
número de deportistas y sin 
obtener ninguna victoria en 
el 99. Lo mejor de todo es su 
continuidad para el año 
2000, cogiendo poco a poco 
más auge esta bonita espe
cialidad. 

Los corredores de B.T.T. 
del e.e. !placea participaron 
en el Open de Madrid, entre 
otras pruebas como el último 
campeonato de Madrid cele
brado en la vecina localidad 
de Corpa, Gran Premio Anto
nio Suárez. 

El futuro de esta especiali-
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dad, con corredores de todas 
las edades llevados por Enri
que Martinez Heredia, muy 
pronto, como las otras sec-

dor del Henares, en el mes de 
abril, y Casimiro de Pablo en 
el mes de octubre. 

El C.C. !placea, que trata 
de fomentar el cicloturismo 
federado no competitivo, está 
dirigido por Enrique Martos 
y el "joven" Amador Rodrí
guez, y en el ranking de la 
F.M.C. se encuentra en los 
puestos de vanguardia. 

Al final de las 37 marchas 
de la temporada el vencedor 
fue el cicloturista Manuel 
Dueñas Rabadán con 37 
marchas y 2.810 kilómetros; 
2º, Miguel Liébanas con 37 
marchas y 2. 790 kilómetros 
recorridos; 3º, Amador 
Rodríguez con 36 marchas y 
2.745 kilómetros; 4°, Julián 
Sánchez, 5º, José Sagra; 6º, 
Antonio Fernández; 7º, 
Román Martin; 8º, Ignacio 
Callantes; 9º, Alfonso Floren
cia; 1 Oº, Sebastián Ruiz; y 
así hasta 40 clasificados. 
¡Enhorabuena a todos! 

ciones del C.C. !placea, 
comenzará a dar el fruto 
deseado. 

"Es el entusiasmo, la fe, lo 

Manuel Dueñas, vencedor del 
Trofeo eicloturista lplacea 99, 
junto a la guapa dama Suset. 

Enrique Martos y Amador Rodrí
guez, responsables de la sección 
de cicloturismo del e.e. !placea. 

que lleva al triunfo, no es 
posible lograr nada sin la 
esperanza de lograrlo". (W. 
Wtlcox). 

PUERTA de Madrid 



Tira con Arca 

84 arqueros de toda España disputaron la prueba 

la final de la Triangular de Recorrido 
de Bosque se disputó en Daganzo 
Daganzo de Arriba acogió los días 30 y 31 de octubre la final de la Triangular de Recorri
do de Bosque, competición de tiro con arco organizada por el Club de Arqueros "Marqués 
de Suances" de Madrid, en la que participaron 84 arqueros de distintos puntos de España. 
La tirada constaba de 30 animales repartidos en tres recorridos. 

El primero de ellos era el 
más regular, ya que consta
ba de tiros cortos, largos y 
medianos. El seguro era 
algo más dificil, ya que el 
tiro más corto estaba situa
do a 25 metros y el más lar
go a 46. Y el tercero era el 
más fácil, ya que el tiro más 
largo estaba a 20 metros. 

PUERTA de Madrid 

El tiempo acompañó bien. 
El sábado hizo algo de vien
to pero no llovió y el domin
go hizo un día fabuloso, 
ideal para la práctica del 
tiro con arco. 

Hubo bastante asistencia 
de vecinos de Daganzo, que 
disfrutaron de una prueba 
que para ellos resultaba 

una novedad, puesto que 
nunca se había celebrado 
algo similar en el pueblo 
madrilefto. 

La organización quiere 
agradecer al Ayuntamiento 
de Daganzo la colaboración 
prestada en este evento 
deportivo. 

La clasificación de gana-

dores quedó como sigue: 
Los ganadores de la catego
ría Senior Hombres, en las 
diferentes especialidades, 
fueron: en Arco Mecánico, 
Ángel Monedero, de la 
Federación Madrileña; en 
Arco Recto, Ángel Jiménez, 
de la Federación Catalana; 
en Arco Clásico, José 
Manuel Bescos, de la Fede
ración Aragonesa; en Arco 
Reservado, José Luis lriar
te, de la Federación Nava
rra; y en Arco Poleas Open, 
Martí López, de la Federa
ción Catalana. En la cate
goría Senior Damas, las pri
meras clasificadas fueron: 
en Arco Reservado, Maria 
del Pilar Alcubierre, de la 
Federación Madrileña; en 
Arco Poleas Open, Paqui 
Hernández, de la Federa
ción Madrileña; y en Arco 
Mecánico, Susana Pérez, de 
la Federación Castellano 
Manchega. Y en la categoría 
Infantil, el ganador fue 
Rafael García, de la Federa
ción Madrileña. 
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El transpone sanhario tiende a desaparecer, por lo que 
la organización pretende centrarse en programas sociales 

Cruz Roia busca volumrios de entre 35 v 45 años 
La Asamblea Local de Cruz Roja en Alcalá recaudó 1.640.000 pesetas en la cuestación del 'Día de la 
Banderita' del día 3 de octubre. Este dinero supone una importante aportación para que la asamblea 
pueda desarrollar sus programas de ayuda, que en la actualidad no se limitan al transporte sanitario, 
sino que se han diversificado interviniendo en campos tan diferentes como la teleasistencia y la ayuda 
domiciliarla, la atención a inmigrantes o la recuperación de drogodependientes recluidos en prisión. 

El grueso de los donativos del 
'Día de la Banderita 99' se consi
guió en las mesas petitorias insta
ladas en concurridos puntos de la 
ciudad, en las que se recaudaron 
830.000 pesetas, y en 63 empre
sas que donaron 653.000 pesetas. 
Los comercios de la zona centro 
han realizado aportaciones hasta 
sumar 62.000 pesetas y en los 
colegios de la ciudad se ha reco
gido en tomo a 95.000 pesetas. 
Este dinero se distribuirá en tres 
áreas: programas de la asamblea, 
cooperación internacional (en el 
caso de Alcalá. se colabora desde 
hace años con una ONG de Vene
zuela) y ayuda a instituciones 
complutenses como el Hospitali
llo, el centro APHISA o el Patro
nato San José. 

Una vez más los alcalaínos han 
demostrado su espíritu generoso, 
a pesar de la proliferación de 
organizaciones humanitarias que 
no dejan de solicitar la ayuda de 
los ciudadanos y, en el caso con
creto de Cruz Roja, del escándalo 
en el que se vio envuelta hace 
algún tiempo y que todavía se 
recuerda de vez en cuando. "La 
respuesta del último 'Día de la 
Banderita' fue muy buena, muy 
parecida a la de hace dos años (el 
año pasado hubo que suspender la 
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Juan Ramos, presidente de la asamblea de Cruz Roja en Alcalá. 

cuestación por la lluvia), a pesar 
incluso de que la semana anterior 
había habido otra colecta organi
zada por una conocida ONG. ( . .. ) 
No cabe duda que hay saturación 
de solicitud de donativos y la gen
te está cansada, porque cuando no 
es la Cruz Roja son otras aso
ciaciones. Algo que nos ha hecho 

mucho daño también es el proble
ma que tuvimos con aquella pre
sidenta que realizó una mala 
inversión en un edificio madrile
ño. Nos ha perjudicado con res
pecto a nuestra imagen pública 
porque siempre sale a relucir", 
explicó el presidente de la Asam
blea Local de Cruz Roja de Alca-

lá. Juan Ramos. Pero la labor 
constante de los voluntarios con
tribuye día a día a recuperar esa 
confianza: "Cruz Roja está 
haciendo una labor maravillosa y 
eso es lo que debe pensar la gen
te. En todas las asambleas locales 
d6 Madrid y también en la capital 
tenemos auditorías, la contabili
dad está limpia, no se toca un 
duro si no es para emplearlo en 
los programas que desarrolla
mos", afirmó Ramos. 

"La ambulancia 
está operativa 
según la disponibilidad 
de los voluntarios" 

Haciendo un rápido repaso por 
las actividades que hoy por hoy 
lleva a cabo !f1 asamblea complu
tense, hay que citar el programa 
de prisiones, dirigido desde Cruz 
Roja Madrid y realizado por 
voluntarios alcalaínos en el cen
tro penitenciario Madrid 2, que 
consiste en la atención a reclusos 
toxicómanos a los que se ofrece 
atención terapéutica, una escuela 
taller y la continuación del trata
miento con metadona una vez 
salen de la cárcel; atención a 
población inmigrante residente en 
nuestra ciudad, poniendo a su dis
posición ayuda material, atención 
sanitaria y jurídica o información 
de todo tipo; teleasistencia y ayu
da domiciliaria, que pone a dispo
sición de personas mayores, 
enfermas o diabéticas unas telea
larmas que están conectadas a 
Cruz Roja para avisar de las 
urgencias al momento. Este servi
cio incluye visitas periódicas de 
los voluntarios; reparto de ali
mentos procedentes de los exce
dentes de la UE entre la población 
necesitada; cooperación interna
cional, para proyectos gestiona
dos por Cruz Roja en todo el 
mundo; formación en primeros 
auxilios, en emergencias, en asis
tencia a personas mayores, en 
socorrismo acuático, en telea
sistencia domiciliaria ... ; dona
ción de sangre; actividades de 
ocio y tiempo libre y campañas de 
sensibilización y educativas para 
niños; y transporte sanitario, que 
se ocupa de la asistencia urgente 
y traslado de enfermos y heridos, 
cobertura preventiva de aconteci
mientos públicos y traslados 
sociosanitarios no urgentes. 

Respecto al transporte sanita
rio, Juan Ramos quiso responder 
a las críticas que sobre este servi
cio recibe la Asamblea Local de 

PUERTA de Madrid 
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Mesa preparada para la cuesta
ción en la plaza de Cervantes. 

Cruz Roja: "Nosotros, que somos 
auxiliares, tenemos un convenio 
con el INSALUD y aseguramos 
la zona con tres ambulancias que 
son propiedad de Cruz Roja, una 
de Torrejón, otra de Alcalá y otra 
de San Fernando, de tal modo que 
si una no está operativa está otra, 
por ejemplo la de Alcalá por la 
mañana y la de Torrejón por la 
tarde. Cruz Roja no puede arre
glar los problemas de las ambu
lancias de Alcalá, eso lo tiene que 
resolver la Administración. So
mos una entidad compuesta por 
voluntarios, y la ambulancia, que 
conlleva un coste muy grande, 
está operativa según la disponibi
lidad de esos voluntarios, que tra
bajan y estudian, Dentro de eso, 
intentamos estar el mayor número 
de horas y cuando está operativa, 
lo está a disposición de toda la 
ciudad, pero no podemos ni tene
mos por qué estar operativos las 
24 horas porque somos meros 
auxiliares del 061 ". 

Renovando objetivos 

Unos cien voluntarios compo
nen en la actualidad la Asamblea 
Local de la Cruz Roja, la mayoóa 
jóvenes aunque la organización 

intentará captar a partir de ahora 
voluntarios de más edad para 
desarrollar programas que requie
ren de ese tipo de voluntariado, 
personas de entre 35 y 45 años 
que puedan colaborar en la reno
vación de objetivos que pretende 
Cruz Roja. "La mayoría de los 
jóvenes prefieren el transporte 
sanitario, que es lo que más les 

gusta, pero es un servicio que 
poco a poco va a desaparecer por
que cada día hay más empresas 
privadas, y llegará un momento en 
el que no tenga razón de ser. Por 
eso, queremos de alguna forma 
cambiar la imagen de Cruz Roja y 
dedicarnos más a temas sociales, 
como un programa nuevo que 
acabamos de poner en marcha, y 

con el que estarnos muy conten
tos, que consiste en acompañar a 
personas con problemas psíqui
cos. Para este tipo de programas 
queremos captar voluntarios de 
entre 35 y 45 años, que estén dis
ponibles y puedan atender estos 
problemas", concluyó Juan Ramos. 

Mª Luz SEVILLA 

r ' 

SENTIDO ECONOMICO 
,AHORRE 

, SUZUKI BALENO 
Todos los modelos 

'- (Unidades limitadas) 

HASTA FIN DE 
SUZUKI 
___.,~~ 
TICNC SCNTIDC 

Y)OJ~ Y defensa delantera y 
o~ "--1JJJ radiocasette de regalo. 

sólo en modelo SDE8HXP 
(Unidades limitadas) 

TORREJON DE ARDOZ 
Avda. Constitución, 200 - Tlf.: (91) 656 33 97 QUI LES ALCALA DE HENARES 

Ctra. N-11, km. 31'600 - Tlf.: (91) 888 49 11 
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Después de 10 años 1Unc111and1 v c11se1uid1 rec11oc11111111 111ernac111a1 

Conseio Social de la UA: "No ha lugar a la creación del IBASC" 
El Consejo Social de la Universidad de Alcalá se pronunció finalmente sobre el futuro del Insti
tuto de Bioelectromagnetismo "Alonso de la Cruz". En la reunión que mantuvo el dia 4 de noviem
bre, el órgano universitario consideró que "no ha lugar a su creación como centro de estudios pro
pios de la UA''. Esta decisión llega diez años después de que el instituto iniciara su andadura y 
cuando ya ha conseguido pleno reconocimiento internacional. 

Un problema formal en la 
solicitud de creación del cen
tro de estudios ha servido de 
excusa para la eliminación del 
instituto, al que se requerirá 
incluso "para no que no utilice 
el nombre ni los signos dis
tintivos de la UA". al no existir 
convenio de adscripción que 
una al instituto y a la univer
sidad. Pero son muchos los 
que creen que el motivo es 
otro bien distinto: las presio
nes políticas que ha sufrido la 

un lugar 
donde 
siempre 

universidad después de que el 
"Alonso de la Cruz" elaborara 
un informe confidencial sobre 
lineas de alta tensión a solici
tud del fiscal de Medio 
Ambiente, Emilio Valerio. 

Al cierre de esta edición, jue
ves 11 de noviembre, los res
ponsables del instituto todavía 
no habían recibido notifica
ción oficial de la decisión del 
Consejo Social, aunque de for
ma oficiosa se sabía desde 
hacía una semana que "se 

estará 4~~ 
acompañado 4. ~' · 

habían cargado el centro". A 
pesar de ello, el Congreso 
Internacional "Bioelectromag
netismo: Ciencia, Medicina y 
Progreso", organizado por el 
instituto para los días 11 y 12 
de noviembre, se mantuvo en 
pie, congregando en nuestra 
ciudad a especialistas de todo 
el mundo para hablar de con
taminación electromagnética y 
medio ambiente, . ingeniería 
biomédica, campos electro
magnéticos y medicina, medí-

•Abierto 
. J 

desde las s 
de la tarde 

•Ambiente 
selecto 

Espectáculo todas las noches 
- -

La Dirección invitará todos los días 
a sus clientes, de s a 6 de la tarde 

a café copa y puro 

SE NECESITAN SEÑORITAS CON MUY BUENA PRESENCIA 
PARA LOS DOS TURNOS DE TARDE Y NOCHE (Abstenerse extranjeras indocumentadas) 

tJ de noviembre de 1999 

da y control. La presidencia de . 
Honor del congreso la ostenta 
la infanta Doña Elena. 

W Luz Sevilla 

La estación de tren de 
Meco no reúne las condicio
nes adecuadas para ofrecer 
un correcto servicio a los 
usuarios de este transporte 
público. Esta es la opinión 
de una mequera, Maria Felix 
Martinez, cuyo coche fue 
destrozado por el espeso 
ramaje de una acacia que 
cayó sobre el vehículo que se 
encontraba aparcado en el 
aparcamiento de la estación. 
El viento que hizo ese día fue 
una de las razones del acci
dente pero también el hecho 
de que el árbol estuviera 
podrido, según explicó a este 
semanario Maria. 

No sólo están descuidados 
los árboles sino todos los 
alrededores de la estación. 
"Está horrible, infrahumano. 
No reúne condiciones de nin
guna clase. Se arregló el ape
adero y se hizo estación pero 
sigue sin estar bien. Los días 
de lluvia, si no vas con un 
coche potente, te quedas 
atascado porque esto se con
vierte en un barrizal". 

En la estación no hay ase
os ni tampoco taquillas para 
comprar el billete, lo que 
supone un problema si no 
pasa el cobrador por los 
vagones, puesto que al llegar 
a su lugar de destino el viaje
ro no puede salir de la esta
ción si no dispone de un tic
ket válido. 

El puente que cruza la vía, 
instalado recientemente, tie
ne " un peligro _grandísimo. 
Se mueven los peldaños y 
cuando llueve tienes peligro 
de escurrirte. Está fatal". Los 
accesos no están suficiente
mente iluminados y los auto
buses que llevan hasta la 
estación no lo hacen con la 
frecuencia que le gustaría a 
esta vecina, que cuando ha 
intentado reclamar los daños 
causados a su automóvil por 
el árbol caído en la estación 
se ha encontrado con la sor
presa de que en RENFE le 
dicen que la responsabilidad 
es del Ayuntamiento de Meco 
y en el Ayuntamiento le 
remiten a RENFE. 
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El Club Natación llcalall 1ide que no llan retrasos con las obras 

''El cierre de la piscina era necesario, 
pero nos ha trastornado" 
Con un equipo de competición que cuenta con sesenta nadadores federados, el cierre de 
la-pi~ina cubierta del Val ha producido un serlo problema al Club Natación Alcalah. Pero 
no solamente son esos sesenta nadadores que tienen una preparación y un entrenamien-

. ' to;.m~y específicos. Son 1.800 escolares que forman parte de la escuela de natación del 
· chib ·los que también se sienten perjudicados por el cierre de la piscina del Val. Todo ello 

·ti~e ·unas importantes consecuencias para el club, según reconoció .el director técnico 
· d_,l ;Qdsmo, Manuel Revilla, un ez:nadador que ahora recuerda como muy próximas las perl

·J>e.~lu que tenía que hacer para nadar cuando estaba en activo hace 25 años. Para Revi-
. na, ."el cierre de la piscina es necesario, pero evidentemente nos produce mucho trastor

:'no" ~ Pero lo que desde luego espera el club es que las fechas de obras en la piscina cubier
t• del Val se cumplan y puedan hacer uso de ella en el mes de octubre del año 2000. .... 
· MB.rj.uel Revilla reconoció: 

_'.' ba · situación que tenemos 
· ahpra es muy delicada. Hemos 
·pasado de tener un espacio 
iinportante en la piscina del 
Val a~ unas condiciones en el 

. JuncéQ muy negativas para un 
equipo de sesenta nadadores 
.cori ·.va:rios grupos de entrena
miento. Con las condiciones 

.. que tenemos en el Juncal está 
dáro. que vamos a tener un 

, · tetroc:eso en el rendimiento". 
· Mái}olo Revilla, que en la 

·.actualidad tiene 42 años, em
. pezó a competir como nadador 
.. · .en· ;el año 1968: "Empecé con 

.once ' años en el Canoe y me 
tuve . que ir a Madrid, donde 

, entienaba todos los días. Lo 
.cunoso es que ahora vuelvo a 

' yer · c::omo entrenador lo que 
veía: ·hace veinticinco o treinta 

· afio$, ' ;una calle de la piscina 
· llena .. de gente, donde tienes 
que ·organizar a la gente y don
.de ves que uno que va delante 
se junta con uno que va 

. d.etrás. Es penoso que en el 

. ano 2000 tengamos que vivir 
. esta situación, que era la que 
:· yo Tivia en 1968 y 1969". 
.· ·. ·:, tJna primera consecuencia 
· . del ·cierre de la piscina es el 
· •. hecho de que se pierden dieci-

toda la piscina, con el consi
guiente problema que supone 
eso porque me parece ilógico 
tener a nadadores a las once 
de la noche dentro de la pisci
na". Con ello los entrenamien
tos específicos van a ser muy 
complicados y eso hace que en 
el club se manifieste que 
"como no nos salgan buenos 

velocistas no vamos a conse
guir buenos resultados". 

Otro de los problemas que 
teme Revilla es que haya un 
parón en la cantera de la que 
se abastece el club, es decir, 
en la escuela de natación: "En 
la escuela teníamos en el Val 
controlados a unos 1.800 
niños, que evidentemente tie-

nen muchos problemas para 
continuar la actividad de nata
ción, ya que no hay sitio para 
ellos en el Juncal. Eso es posi
ble que lo paguemos dentro de 
dos años porque no va a ser 
fácil encontrar relevo para el 
equipo de competición que 
actualmente tenemos. Es cier
to que todos los clubes tienen 
problemas porque para los 
entrenamientos es necesario 
ocupar mucho espacio. El pre
cio del agua es muy caro, pero 
claro, a nosotros los proble
mas se nos multiplican res
pecto a otros clubes por las 
condiciones en las que vamos 
a entrenar. Es cierto que la 
piscina del Val había que 
cerrarla, era necesario porque 
hay que acometer unas obras 
que son muy largas, pero eso 
no quita que nos cause un 
gran trastorno". 

Lo que Revilla quiere ahora 
es que no haya demora en la 
realización de las obras en el 
Val: "A mí no me importaría 
hacer un sacrificio por estas 
obras. Si me dijeran que el día 
1 de octubre del 2000 estarán 
acabadas daría por bueno ese 
sacrificio. El problema es si se 
producen retrasos. Si el día 1 
de octubre del año que viene la 
piscina puede ser abierta, esta 
historia tendría un final feliz". 

·. séis : competiciones federadas 
cuya · celebración estaba pre
vista en Alcalá: "Antes había 
fin~s ·de semana que compe-

. · tiamos en nuestra ciudad. 
Ahora tenemos que salir siem

. pre fuera". T. ? S' ¿ 1ene... . 1. 
· Los entrenamientos también han ·variado sustancialmente · · e~.la piscina del Juncal: "Para 

· el-grupo de sesenta nadadores 
en .c;:ategorías alevín, benja-

. ~. infantil, júnior y absolu- · 
. tós, teníamos una calle de seis 
Y. .clÍarto a siete de la tarde y 
. desde las ocho de la tarde 

· teníamos cuatro calles hasta 
las · .. diez de la noche. · Ahora 

. ·hemos pasado a tener una 
· situación en el Juncal en la 

·. que mantenemos una calle de 
: seiS ·y cuarto a siete, pero 

: . seguimos teniendo una sola 
· c¡:¡lle hasta las nueve de la 
. noche. Es a partir de las diez 
de la noche y hasta las once 
cuando podemos disponer de 

. P.UERTA de Madrid 

Nuevo Toledo Stella 1.6100 CV. 
por 2.620.000 ptas. 
15.746,52 EUROS 

Tiene de todo. No le da opción. El nuevo Seat Toledo Stella incluye de serie 
todo el equipamiento que usted pueda pedir a un precio excepcional. 
Toda la seguridad de serie como los 4 airbags, ABS y EBV . 

Y todos aquellos detalles también de serie que aseguran el bienestar en la conducción 
como el aire acondicionado y un completo equipo de música. 
Antes de que nos pregunte qué tiene el nuevo Seat Toledo Stella 

ca"iiióíitN deje que le anticipemos la respuesta: sr. SEFIT 
fret:jo reccmendado por el fabricante: 2.620.000 Ptas. 15.746,52 EUROS Sea! Toledo 1.6 Stela, IVA, transporte, y concic:iones Plan Prever inckidos. Oferta váida en Penlnsula y Baleares hasta fin de me5. 

Vía Complutense, 98 
Tlfs.: 91 887 09 71 -91 887 09 72 

Fax: 91 888 05 05 • ALCALA DE HENARES 
~---~l:ftl Hnos. Atienza 
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Teauo Unlnnharlo 

lAGAlERA 
(C/. Santo Tomás, s/n) 

Del 22 al 28 de Noviembre 

o 1111 •• Esbl•ln Esc6alces 
1•••In11•111111111es 

de 11 lnhrerstdad de llCllí 
presenta 

.. El Rapto de Europa"· 
de MaxAub 

Acto de apertura del 
Congreso Internacional sobre 

La Cultura del Exilio Republicano 
Español de 1939 

Con la colaboración especial de 
Magüi Mira 

Dirección: Mar Rebollo 

Campaña 

" OTRA FORMA DE MOVERTE" 

Sábado, 13 de Noviembre 

- Muestra entidades 
participantes en campaña. 
Plaza de los Santos Niños 

21 '30 h. 

- Actuación musical 
"La Vacazul" 

Plaza de los Santos Niños 
22'30 h. 

- Entrega de premios 
concurso fotografía 

Plaza de los Santos Niños 
23'45 h. 

~~~~-@) ~~~~-

CONCIERTO DE MÚSICA 

Sábado, 13 de Noviembre 
19'30 horas. 

Capilla de San Ildefonso 
(Plaza de San Diego) 

Cuanet de Cuerda 
"Peué" 

Nicola Mansuti, Lucía Clonfero 
(violines) 

Elena Allegretto (viola) 
Francesca Favit (violoncelo) 

Obras de Mozart y Brahms 

Organiza: Juventudes Musicales 

Entrada libre 

~~~~- @ ~~~~-

EXPOSICIÓN 

Hasta el 30 de Noviembre 
Centro Cultural de 

Guadalajara 

.. Una lnter1retaci6n de 
1ma1eca de Henares" 

,J de noviembre de ,999 

ESPECTACULOS - EXPOSICIONES 

CINE-CLUB 

TEATRO SALÓN CERVANTES 

Miércoles, 24 y jueves, 25 
18'30 y 21'00 horas. 

.. Angel" 
Dirección: Ernst Lubitsch 

Guión: Samson Raphaelson, 
Russell Medcraft y Guy Balton 

Intérpretes: Marlene Dietrich, 
Herbert Marshall, Melvyn Dou
glas y Edward Everett Horton. 

Estados Unidos, 1937. 98 min. 

Blanco y negro 
Versión Original en inglés 

con subtítulos en castellano 

JE S1 M:1 ;M:rn i i:I:! 1 ;Mil 
Vía Complutense, 19 

(Local de CC.00.) 

Sábado, 13 - 20'00 h. 

MÚSICA 

Con motivo 
del Festival de Cine 

Concieno de 111 Band 
Música de películas 

Orquesta E.N.M. 
* * * * * 

Domingo, 21 - 18'00 h. 

TEATRO INFANTIL DE TÍTERES 

El Cano de Tespls 
presenta 

"Rigoleno v los tres 
pelos del diablo" 

Precio de entradas: 600 pesetas 
general. 500 pesetas tercera edad, 
parados, entidades culturales y 
ciudadanas y amigos de la Funda
ción y nlftos menores de 14 aftas. 
400 pesetas afiliados a CC.00. 
En las funciones infantiles todos 
los nlftos serán obsequiados con 
un chocolate 

EXPOSICIONES 

GlnMBERG 
C/ Cruz de Guadalajara, s/n 

(4 Caños) 

RINCON DEL ARTE 

Hasta el 16 de Noviembre 

Richard Shepherd 
lPlllbH'lsl 

~~~~-@) ~~-~-

SAU MUllO REVILU 
MUTUAL COMPLUTENSE 

(e/ Nueva) 

Hasta el 28 de Noviembre 

.. Murales cerámicos" 
de Santiago Cuena 

EXPOSICIONES 

CASA DE lA ElfDEVISTA 
(Calle San Juan, 1) 

Hasta el 12 de Diciembre 

El Monda secreta de 
Bu ñu el 

Amplia exposición fotográfica en 
la que se rescatan decenas de 
imágenes de las más diversas 
fuentes, dando forma a un retra
to poliédrico y poco conocido del 
cineasta aragonés, del que se 
celebra el centenario de su naci
miento. 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 
Tardes de 17'00 a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

CAPlllA DEL llDIR 
(Plaza de Cervantes) 

Hasta el 8 de Diciembre 
Inauguración: 

Jueves, 11 - 19'00 horas 

Soñar el cine 
Fondos lle 11 colecclón 

dela 
Fiimoteca 11c1ona1 

Con motivo de la entrega del Pre
mio Iberoamericano de humor 
Gráfico "Quevedos" a don Antonio 
Mingote Barrachina. Es la mues
tra antológica más importante rea
lizada sobre este autor. 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 
Tardes de 17'00 a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

----@) -----

Museo de la 
Catedral de Alcalá · 

(entrada por los portones del patio) 

Hasta el 19 de Diciembre 

leuosición 
.. El Mundo Andino, 

averv HoV'' 
Muestra de la cultu ra y 

artesanía peruana 
en su rica diversidad 

Horario: Mañanas de 10'30 a 13'30 h. 
Tardes de 16'00 a 18'00 h. 
(excepto lunes no festivos) . 

~-~~-@) ~~~~-

Café Bar lA Ul.ERIA 
(Calle Escritorios, 3) 

Hasta el 30 de Noviembre 

Analogías Pícaras 
Recorrido de humor y de crítica 
social que utiliza como pretexto el 
cartelismo cinematográfico. 

11• i ;t:t'f:te i ''J 1 it:1 ,, ti 
XXII Jornadas 

cunuralas 
Extremeñas 

Viernes, 12 - 18'00 h. 

Centro Extremeño 
(Calle Pescadería, 25) 

Gala poética. Intervienen: 
Luis de Bias, Manuel Vega, 
y los extremeños Ignacio 
Tomás Escudero y Eladio 
San Juan. Con la interven
ción de la Orquesta de Pulso 
y Púa Tablatura. 

Domingo, 14 - 18'00 h. 

Auditorio Municipal 
(Ronda Fiscal) 

Actuación de los Grupos de 
Coros y Danzas Pregoneros 
de Castilla de la Casa 
Regional de Burgos y. La 
Nacencia del Centro Extre
meño de Alcalá de Henares. 

~~~~- @) ~~~~-

VIII Jornadas 
de Santa Cecilia 
Viernes, 19 - 18'00 h. 

S.I. Magistral Catedral 
(Plaza de los Santos Niños) 

Santa Misa en honor de San
ta Cecilia. Cantada por los 
coros: Coral Polifónica 
Complutense, Schola Can
torum, Coral Virgen del Val, 
Coral Alcalaína Pueblos de 
España, Sociedad Lírica 
Complutense. 

Coordina: 
Juan Luis Díaz Martín 

Sábado, 20 - 18'00 h. 

Auditorio Municipal 
(Ronda Fiscal) 

Primer Concierto: Coro de 
Cámara Duque de Calabria, 
Coral Virgen del Val, Coral 
Polifónica Complutense, 
Coro de la Universidad de 
Alcalá. 

Domingo, 21 - 18'00 h. 

Auditorio Municipal 
(Ron da Fiscal) 

Segundo Concierto: Coral 
Alcalaína Pueblos de Espa
ña, Sociedad Lírica Com
plutense, Schola Canto
rum. 
Como Clausura de las Jorna
das, todos los coros cantarán 
juntos la habanera, La Caña 
Dulce, dirigidos por Nuria 
Matamala Pichoto 

PUERTA de Madrid 



CARTELERA - CINES 

Programación del 12 al 18 de noviembre de 1999 
ALCALA MULTICINES 

ce.e. EL VAL) 

Sala 1: "La cara del te
rror". (13 años). Todos los 
días: 6'00, 8'15 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 2: "De ladr6n a poli
cía". (Tolerada). Todos los 
días: 6'00, 8'15 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 3: "White River Kid". 
(13 años). Todos los días: 
6'00, 8'15 y 10'30. Viernes y 
Sábado, sesión especial: 
00'40. 

Sala 4: "El proyecto de la 
bruja de Blair". (13 años) . 
Todos los días: 6'00, 8'15 y 
10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 5: "Cuando vuelvas a 
mi lado". (13 años) Todos los 
días: 6'00, 8'15 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 6: "El guerrero núme
ro 13". (13 años) . Todos los 
días: 6'00 y 8'15. "Novia a la 
fuga". (Tolerada) . Todos los 
días: 10'15. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

~~~~-@) ~~~~-

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-Il, km. 33'3 
Teléf. de información: 883 18 04 

Sala 1: "El guerrero nº 13". 
17'15 y 19'45. "La mujer más 
fea del mundo". 22'30. 

Sala 2: "El proyecto de la 
bruja de Blair". Laborables: 
17'45, 20'15 y 22'30. Sáb. y 
Dom.: 17'00, 20'15 y 22'30. 
"La mujer más fea del mun
do". Sáb. y Domingo: 18'30. 

Sala 3: "De ladrón a poli
cía". 17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 4: "El club de la lu
cha". 17'00, 19'30 y 22'15. 

Sala 5: "El desayuno de 
los campeones". 17'15, 
19'450 y 22'15. 
~~~~-@) ~~~~-

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de información: 880 27 51 

Sala 1: "La guarida". 
17'45, 20'00 y 22'15. 

Sala 2: "El barbero de Si
berla" . 21'00. "Novia a la fu
ga". 18'30. 

Sala 3: 29 Festival de 
Cine de Alcalá de Henares 

Precios Localidades: 
Laborables y festivos: 750 pts. 
Miércoles Día del Espectador: 

550 pts. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comercial Parque Corredor 
Teléfono información: 

91656 8110 

"El club de la lucha" . (18 
años). Todos los días: 19'00, 
y 22'00. Sábados y festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de ma
drugada: 00'45. 

"Un papá genial". (To
lerada). Todos los días: 
18'00. Sábados y festivos: 
también a las 16'00. 

"La hija del general". (18 
años). Todos los días: 20'15 
y 22'30. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'50. 

"Un dólar por los muer
tos". (13 años). Todos los 
días: 18'05. Sábados y festi
vos: también a las 16'00. 

"La guarida". (13 años). 
Todos los días: 20' 10 y 
22'20. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'45. 

"Novia a la fuga". (Tole
rada). Todos los días: 18'20, 
20'35 y 22'50. Sábados y 
festivos: también a las 
16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 01 '00. 

"El guerrero número 
13". (13 años). Todos los 
días: 18'10, 20'25 y 22'40. 
Sáb. y festivos: también a 
las 16'00. Viernes y Sáb., 
pase de madrugada: 00'55. 

"El proyecto de la bruja 
de Blair". (13 años). Todos 
los días: 18'00, 20'00 y 
22'00. Sábados y festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'30. 

"Desayuno de campeo
nes". (Pendiente califica
ción). Todos los días: 18' 15, 
20'30 y 22'45. Sábados y 
festivos: también a las 
16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 01 '00. 

"White River Kid". (Pen
diente calificación). Todos 
los días: 18'10, 20' 10 y 
22'10. Sábados y festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'30. 

"De ladrón a policía". 
(Tolerada). Todos los días: 
18'15, 20' 15 y 22' 15. Sába
dos y festivos: también a las 
16' l 5. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'45. 

Precios: laborables: 700 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 800 ptas; 

Jueves (Día del Espectador): 625 ptas. 
Descuentos: Carnet Joven, 625 pts. 

(todos los días) 
Carnet Estudiante Universitario y Carnet 

Mayores 65 años: 625 ptas (La V). 
Venta anticipada de entradas, 
Cajamadrid. Telf.: 902 488 488 

Con motivo del Fesuval de Cine de Alcalá 

Concieno de la Bing Band E.N.M. 
Para aportar su granito de arena al Festival de Cine de Alcalá, 
el sábado 13 a las 20 horas, la Big Band E.N.M. en su segunda 
vista a la sala Margarita Xirgu incluirá dentro de su repertorio 
y para este concierto temas de bandas sonoras de películas. 

La Big Band E.N.M. se funda bandas sonoras de películas 
en el año 1993 y desde enton- como "Cantando bajo la llu
ces ha sido dirigida por Kevin via", "La pantera rosa", "La 
Robb, notable saxofonista bien muerte tenia un precio", etc. y 
conocido en los ambientes jaz- de temas tradicionales del 
zísticos (Edlman-Robb Quar- mundo de las grandes orques
tet, Cherna Sáiz Cuarteto, Tata tas de jazz, así como composi
Quintana) , y acompañando a ciones originales de músicos 
grupos pop como Los Ronal- de primera linea (Duke Ellig
dos, Presuntos Implicados... ton, Bob Mitzer, Sammy Nesti-

El número de componentes co, "Dizzy" Gillespie, etc.) . 
suele oscilar entre 12 y 15 La banda os ofrecerá un 
músicos, formando las seccio- repertorio variado en cuanto a 
nes habituales (sección ritmi- estilos, aunque siempre de la 
ca, trombones, trompetas y música de Big Bands. Princi-

. saxos) en este tipo de orques- palmente nos ofrecerán swing, 
tas. pero también interpretarán 

El repertorio que podremos temas dixieland, latinos, bala
escuchar en este concierto, se das e incluso algún guiño a la 
compone de las más célebres música funky. 

Conferencia: 
El próximo viernes día 19 

de noviembre a las 20'00 
horas en el Aula de Música 
de la U .A. Colegio de San 
Basilio Magno (calle Cole
gios, 10) de Alcalá de Hena
res , el catedrático de micro
biología de la facultad de 
Farmacia de la U.A. Fernan
do I..aborda Rodríguez, ofre
cerá la conferencia "El gra
ve problema sanitario de 
la resistencia de las bacte
rias a los antibióticos". 

Exposición 
Hasta el 30 de noviembre 

se muestra en el Edificio 
Multidepartarnental de Gua
dalajara la exposición de 
Humor Gráfico Joven y Bri
llante '98. 

Por segundo año consecu
tivo, la F.G.U.A. presenta en 
Guadalajara una de las 
exposiciones incluidas en su 
programa de actividades de 
la VI Muestra Iberoamerica
na de Humor Gráfico de 
Alcalá. 

1.11 [iJ ........ 
Jueves, 4 de noviembre: 

Sábado, 6 de noviembre: 

Domingo, 7 de noviembre: 15 - 20 - 21 - 32 - 43 - 48 
C-11 R-6 

Bono(=-] Loto 
Lunes, 8 de noviembre: 6 - 9 - 16 - 23 - 36 - 41 

C-27 R-3 
Martes, 9 de noviembre: 4 - 8 - 16 - 21 - 41 - 49 

C-40 R-7 
Miércol., 10 de noviembre: 8 - 20 - 22 - 31 - 33 - 48 

C-32 R-2 
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No hay otro coche 
mas seguro en su categor1a. 

Reriaul: Mégrnn-ie 

Cuídate. 
Hoy exisren récnicas muy sofisricadas para mejorar cu imagen. 

Pero ... ¿De qué re sirven, si no conduces 

uno de los coches más seguros de su caregoría? 

Renault Mégane. Su Sisrema Renaulr de Prorección (SRP) 

se adapra perfecrameme_ a cu morfología: Airbags inreligemes 

conducror y pasajero, airbags larerales cabeza-córax, ABS, cinrurones 

de sujeción programada y reposacabezas con función ergonómica. 

La próxima vez que pienses mejorar cu imagen, ¿por qué 

no piensas anees en venir a ver el Renault Mégane? 

Mégane Berlina RT 1.,9 D desde I.gg5.()()() pts. 
(Plan Prever incluido). 11.!)!)<l,I!) EUR. 

Tasa de oom-ersióo con 1 Euro% 166,386 pcs. IV A, 1J1U1.Spone, impuesm de macriculacióo y promoción incluidos. Oferta válida has1a fin de mes. 
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